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Информационный бюллетень «Красноярский край: МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ» подготовлен отделом по 

взаимодействию с представительными органами местного самоуправления организационного управления 

Законодательного Собрания Красноярского края по инициативе комитета по государственному устройству, 

законодательству и местному самоуправлению.  

В использованных материалах сохранены оригинальные тексты источников опубликования. 

Ваши предложения просим направлять Табаковой Ирине Николаевне, начальнику отдела, на е-mail: 

Tabakova@sobranie.info, тел. 8 (391)249-34-54   

 

Информационный бюллетень размещается на официальном сайте Законодательного Собрания края                                      

в разделе «Местное самоуправление» // «Взаимодействие с МСУ» по ссылке 

https://www.sobranie.info/index.php?item=msu&die=msuAction 
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ФЕДЕРАЛЬНЫЕ НОВОСТИ 

 

А. Шевченко: Ежегодные отчеты управляющих компаний будут публиковаться  

в государственной или региональной информационных системах 
Профильный Комитет СФ рассмотрел федеральные законы и законопроекты в сфере ЖКХ  

и местного самоуправления. 

Председатель Комитета СФ по федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера Андрей Шевченко провел заседание Комитета СФ,  

в ходе которого были рассмотрены федеральные законы и законопроекты. 

В обсуждении принял участие первый заместитель Председателя Совета Федерации Владимир 

Якушев, сенаторы РФ, представители профильных министерств и ведомств. 

В ходе мероприятия Андрей Шевченко представил Федеральный закон «О внесении 

изменений в Жилищный кодекс РФ и статьи 19 и 24 Федерального закона «О государственной 

регистрации недвижимости». Речь идет о предоставлении гражданам обязательной отчетности  

о проделанной работе лицами, осуществляющими деятельность по управлению многоквартирными 

домами. 

Вносятся изменения, направленные на установление единых требований к предоставляемому 

собственникам помещений в многоквартирном доме отчету о деятельности по управлению 

многоквартирным домом управляющими организациями, товариществами собственников жилья, 

жилищными и жилищно-строительными кооперативами, иными специализированными 

потребительскими кооперативами. 

Законом закрепляется обязанность управляющей организации в течение первого квартала 

текущего года представить собственникам помещений в многоквартирном доме отчет о своей 

деятельности за предыдущий год. Такой отчет требуется разместить в государственной 

информационной системе ЖКХ или региональной информационной системе при условии 

обеспечения размещения такого отчета в системе в автоматизированном режиме. Обеспечить 

свободный доступ к информации об основных показателях финансово-хозяйственной деятельности, 

об оказываемых услугах и о выполняемых работах по содержанию и ремонту общего имущества,  

о ценах на предоставляемые коммунальные услуги. Обязанность по размещению в системе отчета  

о деятельности по управлению многоквартирным домом вступает в силу с первого квартала 2026 

года. 

Законом определено, что федеральный орган исполнительной власти, осуществляющий 

функции по выработке и реализации государственной политики и нормативно-правовому 

регулированию в сфере ЖКХ, наделяется полномочием по установлению перечня сведений, 

обязательных для отражения в отчете о деятельности по управлению многоквартирным домом,  

и формы такого отчета. 

Также в законодательство вносятся изменения, направленные на совершенствование 

процедуры завершения перевода жилого помещения в нежилое помещение и нежилого помещения 

в жилое помещение, переустройства или перепланировки помещения в многоквартирном доме,  

в части осуществления государственного кадастрового учета или государственной регистрации 

прав на недвижимое имущество. 

В документе закрепляется обязанность заявителя указывать сведения об уплате 

государственной пошлины за осуществление государственного кадастрового учета  

или госрегистрации прав на недвижимое имущество при направлении в орган местного 

самоуправления уведомления о завершении переустройства или перепланировки помещения  

в многоквартирном доме. 

Кроме этого законом устанавливается обязанность органа местного самоуправления, 

осуществляющего переводы жилых или нежилых помещений, направлять сведения об уплате 

заявителем госпошлины за осуществление государственного кадастрового учета  

или государственной регистрации прав на недвижимое имущество в орган регистрации прав  

в электронной форме с использованием единой системы межведомственного электронного 

взаимодействия и подключаемых к ней соответствующих региональных систем. 
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Член Комитета Сахамин Афанасьев рассказал о внесении изменений в законодательство  

в связи с принятием федеральных законов «О внесении изменений и дополнений в Федеральный 

закон «Об общих принципах организации законодательных (представительных) и исполнительных 

органов государственной власти субъектов Российской Федерации» и «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Федерации». 

Устанавливается, что акты о передаче имущества из федеральной собственности  

в собственность региона или муниципальную собственность, из собственности субъекта РФ  

в федеральную собственность или муниципальную собственность могут быть составлены в форме 

электронных документов и подписаны уполномоченным лицом органа государственной власти, 

органа местного самоуправления либо предприятия или учреждения. 

Этот закон направлен на повышение эффективности управления и распоряжения 

государственной и муниципальной собственностью. Его реализация позволит обеспечить 

эффективное и оперативное исполнение государственных и муниципальных функций по передаче и 

принятию обозначенного имущества и существенно ускорит безвозмездную передачу объектов 

между органами публичной власти. Изменения, предусмотренные законом, особенно актуальны для 

арктических населенных пунктов, которые в межсезонье остаются без транспортной доступности. 

Комитет СФ рекомендовал верхней палате одобрить указанные законы. 

02.06.2025, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/166882/ 

 

М. Дегтярёв на «правительственном часе» предложил меры по расширению доступности 

инфраструктуры физической культуры и спорта в регионах 

Министр спорта РФ выступил на заседании Совета Федерации и ответил на вопросы 

сенаторов. 

В ходе «правительственного часа» на заседании Совета Федерации выступил министр спорта 

РФ Михаил Дегтярёв. Он рассказал о реализации государственной политики в сфере физической 

культуры и спорта для достижения национальных целей развития. 

Он акцентировал внимание на ключевых показателях вовлечённости населения в регулярные 

занятия спортом. «Несмотря на превышение плана по привлечению россиян к систематическим 

тренировкам — целевой показатель составил 60 проц. против запланированных 55 проц., — 

главным индикатором успеха остаётся удовлетворённость качеством инфраструктуры  

и услуг», — отметил Михаил Дегтярёв. 

Он отдельно остановился на развитии инфраструктуры спорта. «За последние пять лет  

в регионах было открыто около 500 спортивных объектов, включая 200 сельских площадок  

и специализированных комплексов. В ближайшие три года планируется создать ещё  

115 капитальных объектов», — рассказал министр. 

Михаил Дегтярёв напомнил, что по поручению Президента РФ минимальная доля расходов 

региональных бюджетов на спорт и физкультуру должна составлять 2 проц., однако не везде  

этот показатель выдерживается. Он обратился к сенаторам с просьбой усилить контроль  

за этим направлением. 

Отдельное внимание Министр уделил финансовой поддержке семьи и снижению 

коммерческой составляющей спорта. «Правительство запретило взимание вступительных взносов 

на соревнованиях для лиц младше 18 лет», — подчеркнул он. Среди перспективных инструментов 

повышения доступности спорта Михаил Дегтярёв назвал совершенствование механизмов 

налогового вычета, позволяющего родителям компенсировать затраты на обучение детей в секциях 

и клубах. 

«На сегодняшний день 25 процентов россиян с ограниченными возможностями здоровья,  

не имеющих медицинских противопоказаний, регулярно занимаются физкультурой и спортом», — 

продолжил министр. Особое внимание уделяется поддержке ветеранов специальной военной 

операции. «Для нас это абсолютный приоритет, — подчеркнул Михаил Дегтярёв. — Получившие 

ранения ветераны вовлекаются в паралимпийское движение через систему соревнований и учебно-

тренировочных сборов». Он сообщил о реализации программы разработки и внедрения новых 

технологий в спортивном протезировании и о создании специализированного центра спортивной 

реабилитации и протезирования для занятий спортом участников СВО. 

http://council.gov.ru/events/committees/166882/
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Выступление Министра спорта Российской Федерации Михаила Дегтярева в рамках 

«Правительственного часа» с докладом на тему «О реализации государственной политики в сфере 

физической культуры и спорта для достижения национальных целей развития РФ» 

«Наша задача — сделать физическую активность неотъемлемой частью повседневной 

жизни каждого россиянина, независимо от возраста и социального статуса», — заключил 

Михаил Дегтярёв. 

Министр поддержал предложение члена Комитета СФ по бюджету и финансовым рынкам 

Елены Дягилёвой об изменении правил предоставления субсидий на строительство спортивных 

объектов в труднодоступных северных районах, учитывая повышенные издержки на возведение 

сооружений в условиях арктического климата. 

Председатель Комитета СФ по науке, образованию и культуре Лилия Гумерова указала  

на недостаток профессиональных тренеров в сельской местности. По её словам, Республика 

Башкортостан реализовала аналог программы «Земский работник культуры» для тренеров, которая 

успешно действует в регионе, и предложила внедрить эту меру на уровне всей страны. 

Министр поддержал инициативу и объявил о проработке пилотной программы «Земский 

тренер» сначала в Центральном и Дальневосточном федеральных округах. Программа 

предусматривает выплату компенсаций в размере от 1 до 2 миллионов рублей, учитывая 

особенности конкретных регионов. Как отметил Михаил Дегтярёв, после тестирования  

и доработки, начиная со следующего года, планируется распространить программу на всю страну. 

Заместитель председателя Счётной палаты РФ Галина Изотова остановилась на проблемах  

в реализации государственной политики в сфере спорта и предложила ряд мер по их устранению. В 

частности, по её словам, необходимо разработать единые достоверные методики статистического 

учёта лиц, занимающихся физкультурой и спортом, пересмотреть принципы распределения средств 

в пользу наиболее нуждающихся регионов, внедрить типовые проекты спортивных объектов и 

установить обязательные нормативы работы спортивных сооружений. 

Подводя итоги состоявшегося обсуждения, Председатель Совета Федерации Валентина 

Матвиенко подчеркнула, что в вопросе развития спорта важно исходить из принципа 

семейноцентричности. Кроме того, нельзя допустить, чтобы доступность спорта измерялась 

кошельком родителей или доходами семьи, считает она. 

При комплексной застройке квартала необходимо в обязательном порядке предусмотреть 

возведение спортивных площадок, убеждена Председатель СФ. 

По её словам, ключевой проблемой остаётся неравномерное распределение объектов 

спортивной инфраструктуры. «В первую очередь надо сделать акцент на малые города и сельскую 

местность. И перейти к типовым проектам, что позволит удешевить процесс  

их строительства», — отметила Валентина Матвиенко. 

Особое внимание должно уделяться эффективному использованию существующих объектов. 

«Спортивные площадки должны быть доступны в течение всего дня и в выходные дни», — сказала 

она. 

04.06.2025, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/166947/ 

 

Упрощается порядок проведения работ по содержанию объектов культурного наследия  

в надлежащем состоянии 
Совет Федерации одобрил закон, в числе разработчиков которого — сенаторы РФ. 

На заседании СФ одобрен Федеральный закон «О внесении изменений в Федеральный закон 

«Об объектах культурного наследия (памятниках истории и культуры) народов Российской 

Федерации». Документ представила один из авторов документа, председатель Комитета СФ  

по науке, образованию и культуре Лилия Гумерова. 

В числе его разработчиков также были сенатор РФ Ольга Забралова (в период исполнения 

сенаторских полномочий) и депутаты Государственной Думы. 

Закон направлен на устранение избыточных требований и административных процедур  

в отношении работ по содержанию объектов культурного наследия (ОКН), поддержанию  

их в надлежащем состоянии и вовлечению в хозяйственный оборот. 

http://council.gov.ru/events/committees/166947/
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Документом предусматривается возможность проведения работ по содержанию ОКН, 

включенных в реестр объектов культурного наследия, а также выявленных ОКН, в упрощенном 

порядке. 

«Упрощенный порядок предусматривает работы по поддержанию объектов культурного 

наследия в надлежащем техническом, санитарном и противопожарном состоянии, которые  

не затрагивают предмет охраны ОКН, внешний облик и конструктивные решения. Законом 

устанавливается закрытый перечень работ по содержанию таких элементов объектов 

культурного наследия», — сказала Лилия Гумерова. 

В частности, в перечень входят ремонт и замена отдельных элементов инженерно-

технического обеспечения, локальный ремонт покрытий стен и полов, потолков и лестниц, 

антикоррозийная обработка металлических деталей, обработка деревянных конструкций, ремонт 

оконных и дверных заполнений, ремонт дорог на территориях ОКН. 

04.06.2025, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/166971/ 

 

Акты о передаче имущества из федеральной собственности на уровень региона или 

муниципалитета могут быть составлены в форме электронных документов 
Документ представил член Комитета СФ по федеративному устройству, региональной 

политике, местному самоуправлению и делам Севера С. Афанасьев. 

На 591-м заседании Совет Федерации одобрил изменения в статью 154 Федерального закона 

«О внесении изменений в законодательные акты Российской Федерации и признании утратившими 

силу некоторых законодательных актов Российской Федерации в связи с принятием федеральных 

законов «О внесении изменений и дополнений в Федеральный закон «Об общих принципах 

организации законодательных (представительных) и исполнительных органов государственной 

власти субъектов Российской Федерации» и «Об общих принципах организации местного 

самоуправления в Российской Федерации». 

На рассмотрение коллег документ представил член Комитета Совета Федерации  

по федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера 

Сахамин Афанасьев. 

Устанавливается, что акты о передаче имущества из федеральной собственности  

в собственность региона или муниципальную собственность, из собственности субъекта РФ  

в федеральную собственность или муниципальную собственность могут быть составлены в форме 

электронных документов и подписаны уполномоченным лицом органа государственной власти, 

органа местного самоуправления либо предприятия или учреждения. 

Этот закон направлен на повышение эффективности управления и распоряжения 

государственной и муниципальной собственностью. Его реализация позволит обеспечить 

эффективное и оперативное исполнение государственных и муниципальных функций по передаче и 

принятию обозначенного имущества и существенно ускорит безвозмездную передачу объектов 

между органами публичной власти. Изменения, предусмотренные законом, особенно актуальны для 

арктических населенных пунктов, которые в межсезонье остаются без транспортной доступности. 

04.06.2025, Комитет Совета Федерации по федеративному устройству, региональной 

политике, местному самоуправлению и делам Севера, 

http://region.council.gov.ru/events/news/166953/ 

 

Парламентарии предлагают отменить комиссию при перечислении инициативных платежей 

в местные бюджеты 

Сенаторами и депутатами вносится соответствующий проект федерального закона. 

Сенаторами Российской Федерации и депутатами Государственной Думы разработан 

законопроект «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации»  

в части установления запрета на взимание комиссионного вознаграждения в случае перечисления  

в местный бюджет инициативных платежей. Авторами законопроекта стали сенаторы РФ Владимир 

Якушев, Николай Журавлев, Андрей Шевченко, Вячеслав Тимченко, Олег Голов, депутаты 

Государственной Думы. 

http://council.gov.ru/events/committees/166971/
http://region.council.gov.ru/events/news/166953/
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Проект разработан по итогам проведения 21 мая 2025 года заседания Совета по местному 

самоуправлению при Совете Федерации на тему «Расширение общественного участия  

в осуществлении местного самоуправления». 

Инициативные платежи являются источником финансового обеспечения инициативных 

проектов, которые направлены на реализацию мероприятий, имеющих приоритетное значение  

для жителей муниципального образования. 

В настоящее время при перечислении в местный бюджет инициативных платежей и в случае 

возврата сумм инициативных платежей лицам, осуществившим их перечисление в местный 

бюджет, взимается банковская комиссия. Это оказывает негативное влияние на активность граждан 

и является дополнительным барьером при выдвижении ими инициатив. 

В Совет Федерации неоднократно поступали обращения органов государственной власти 

субъектов Российской Федерации и органов местного самоуправления, в которых обращалось 

внимание на указанную проблему. 

Учитывая общеполезные цели инициативных платежей, предлагается установить запрет  

на взимание комиссионного вознаграждения кредитными организациями, платежными агентами, 

банковскими платежными агентами, операторами почтовой связи в случае перечисления  

в местный бюджет инициативных платежей и возврата сумм инициативных платежей лицам, 

осуществившим их перечисление в местный бюджет. 

05.06.2025, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/news/167014/ 

 

Владимир Путин обсудил прошлое, настоящее и будущее русского языка 

Президент РФ Владимир Путин провел заседание Совета по реализации госполитики в сфере 

поддержки русского языка и языков народов России. Участники обсудили целый набор проектов - 

от нового букваря и «Детской книжной карты» до такого сложного документа, как Основы 

государственной языковой политики. 

Кириллица лучше «каши» из латиницы 

В начале заседания Президент поздравил с наступающим Днем русского языка, Пушкинским 

днем России «всех, кто любит, ценит и бережет родное слово, гордится тем, что мыслит, 

говорит на одном из самых образных, богатых и выразительных языков мира». Русский язык 

объединяет многонациональный народ России, отражает наши духовно-нравственные традиции, 

культуру и самобытность, сказал он. 

Глава государства заявил, что подготовлен проект Основ государственной языковой политики. 

«Этот документ призван обеспечить развитие и защиту русского языка  

как государственного языка России и как ключевой опоры, доминанты общероссийской 

гражданской идентичности, создать дополнительные условия для сохранения и поддержки языков 

всех народов России и языкового многообразия», - подчеркнул президент. «И конечно, предстоит 

серьезно работать на укрепление позиций русского языка и значимости России  

в мировом гуманитарном пространстве», - добавил он. 

Путин перечислил основные задачи языковой политики - повышение качества преподавания 

русского языка на всех уровнях общего и профессионального образования, внедрение единой 

сбалансированной методологии преподавания русского языка и литературы в школах, создание на 

ее основе единой линейки школьных учебников и учебных пособий. 

«Принципиально важно последовательно избавляться от вульгарных и механических 

иностранных заимствований, которые не обогащают, а, напротив, засоряют, коверкают  

наш язык, - указал глава государства. - Тем более если те или иные термины давно имеют аналоги  

в русском языке». «Да и в общественном пространстве следует использовать наш исторический 

алфавит - кириллицу, а не «кашу» из латиницы и других символов. Наши писатели-классики еще  

в ХIХ веке иронизировали над таким подражательством», - напомнил он. 

Каждому малышу - по карте 

Реализация Основ должна способствовать улучшению владения русским языком и росту 

интереса к чтению. «Книга - это неотъемлемая часть воспитательного процесса и семейных 

традиций. И книги для детей, которые открывают путь в мир большой классической литературы 

с ее высокими нравственными ценностями, должны быть доступны каждому», - заявил Путин.  

«В этой связи по аналогии с «Пушкинской картой», которая дает возможность школьникам 

http://council.gov.ru/events/news/167014/
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посещать музеи, театры, кино, выставки, предлагаю с 2026 года запустить программу «Детская 

книжная карта», - сказал Президент. «Такие карты с номиналом в три тысячи рублей получат 

семьи, в которых растут дошкольники в возрасте от трех до шести лет», - уточнил он. Карту 

будут выдавать каждому ребенку по достижении им трех лет - что очень важно для многодетных 

семей, обозначил Президент и предложил подумать над названием. 

При этом издания, которые можно будет приобрести с помощью детской книжной карты, 

должны отбираться признанными экспертами: известными литераторами, детскими психологами, 

специалистами дошкольного образования и воспитания, заметил Путин. «А издательствам, 

решившим участвовать в программе, надо будет ориентироваться на разумные ценовые 

параметры, чтобы номинала одной карты хватало на покупку не менее десяти книг», - подсчитал 

он. 

Гамзатов, Есенин и Тютчев - не просто поэты 

Президент напомнил о поручении разработать новый закон о языках народов РФ, 

включающий официальный, государственный реестр этих языков, и попросил не затягивать работу. 

«Речь о сбережении и дальнейшем развитии языков народов России, о возможности  

их системной поддержки со стороны государства, о защите общего языкового пространства 

нашей страны», - заметил он. Путин предложил учредить День языков народов России и отмечать 

его ежегодно 8 сентября - в день рождения Расула Гамзатова. «Автор легендарных «Журавлей», 

 он считал родными два языка: аварский, на котором творил, и русский, благодаря которому  

его произведения обрели мировую славу», - сказал он. 

С 2026 года запустят программу «Детская книжная карта» с номиналом в три тысячи рублей. 

Ее получат семьи, в которых есть дети от трех до шести лет 

Одним из самых действенных инструментов продвижения русского языка и литературы 

президент назвал широкое празднование памятных дат, связанных с гениями отечественной 

словесности. Прошлый год был посвящен Пушкину, этот - Есенину. А в 2028 году исполнится  

225 лет со дня рождения Тютчева. «Мы часто его цитируем: «Умом Россию не понять, аршином 

общим не измерить...» Но его наследие выходит далеко за рамки стихотворных форм», - заметил 

Президент. 

«Публицист, государственный и политический деятель, дипломат, Тютчев был истинным 

патриотом, человеком образованным, широко мыслящим, мудрым. Обращаясь в одной из своих 

работ к европейцам - это была работа об отношениях России и Германии, но по сути он 

обращался ко всем европейцам, - он писал: «Россия готова уважать вашу историческую 

законность. Но и вы, со своей стороны, научитесь уважать нас в нашем единстве и силе», - 

процитировал глава государства актуальное и в настоящее время высказывание. «Учитывая 

огромный вклад Федора Тютчева в нашу культуру, словесность, историю, философию, будет 

правильно достойно отметить его юбилей», - заявил он и попросил подготовить проект 

соответствующего указа. 

Ученики и учебники: единая линейка 

Советник Президента Елена Ямпольская, комментируя идею детской книжной карты, 

заметила, что в многодетных семьях таким образом постепенно сложится настоящая детская 

библиотека, и предложила название – «Золотой ключик». Ведь им откроется для ребенка дверь  

в мир большой литературы. 

«Полным ходом идет работа над единой государственной линейкой учебников по русскому 

языку и литературе», - сообщила Ямпольская. Учебники должны наследовать лучшие 

отечественные традиции и быть современными. То есть «речь не о том, чтобы поменять «мама 

мыла раму» на «мама мыла Алису» - все гораздо сложнее и тоньше», пояснила она. Попробовать 

свои силы в текстах для учебников предложили современным авторам детских книг. «В первую 

очередь надо научить юного человека отличать добро от зла», - сказала она. «Наш подход можно 

назвать патриотическим», - заявила Ямпольская. 

Советник президента представила макет будущего букваря и попросила Президента 

обратиться к каждому первокласснику с первой страницы – «гордость, что лично  

к нему обратился Президент, сделает начало будущей школьной жизни еще более 

торжественным». «Предлагаем вернуть первому учебнику название «Букварь», сейчас это 

«Азбука», - сказала она и предложила установить единую дату прощания с букварем, что тоже 

очень важно для ребят. Еще Ямпольская заявила, что литература народов России должна быть 
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представлена в каждом классе и в школьной программе должен обязательно быть Пушкин -  

с 1-го по 11-й класс. 

До конца года в России могут появиться около тысячи клубов чтецов при школах, сообщил 

глава Российского общества «Знание» Максим Древаль. С рекомендованными темами,  

«о чем поговорить, какую литературу использовать», поможет общество «Знание», рассказал он. 

Владимир Путин назвал хорошей эту инициативу. 

Еще Владимир Путин поддержал предложения по созданию многофункциональных 

пространств, посвященных русскому языку, на базе Национального центра «Россия». «Направление 

очень важное», - считает он. 

Также Президент одобрил предложение создать на базе одного из российских вузов единый 

национальный межведомственный научно-методический центр по продвижению русского языка  

в мире. 

05.06.2025, «Российская газета»,  

https://rg.ru/2025/06/05/bukvar-prezidenta.html 

 

В Госдуму внесут законопроект о налоговом вычете с покупки путевок в лагеря 

Руководитель фракции «Справедливая Россия — За правду» Сергей Миронов и первый 

зампред Комитета Госдумы по бюджету и налогам Александр Ремезков предложили ввести 

социальный налоговый вычет с покупки путевок в детские оздоровительные лагеря. 

Соответствующий законопроект они внесут в палату, сообщает 5 июня ТАСС. 

Изменения предлагается внести в Налоговый кодекс РФ. 

Согласно инициативе, в сумму вычета не войдут расходы, компенсированные работодателями 

своим сотрудникам и членам их семей, не облагаемые налогом на доходы физических лиц (НДФЛ). 

Предполагается, что на налоговый вычет можно будет рассчитывать при предъявлении документов, 

подтверждающих фактические расходы на оплату путевок. 

Миронов указал, что к началу лета стоимость отдыха в детских лагерях повысилась  

до 30% по сравнению с 2024 годом. По его словам, представители туристической отрасли 

объясняют такой рост увеличением цен на продукты питания, стоимости услуг ЖКХ и зарплаты 

сотрудникам в связи с инфляцией и нехваткой кадров. 

Парламентарий обратил внимание, что задача государства — сделать детский отдых 

максимально доступным. 

05.06.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/v-gosdumu-vnesut-

zakonoproekt-o-nalogovom-vychete-s-pokupki-putevok-v-lagerya.html 

 

Депутаты ГД обсудили с членами Правительства вопросы учебной нагрузки и защиту 

здоровья школьников 

Диалог состоялся в рамках подготовки к «правительственному часу» с участием заместителя 

Председателя Правительства Дмитрия Чернышенко и министров 

Комитеты ГД по охране здоровья, по физической культуре и спорту, по просвещению,  

по развитию гражданского общества, вопросам общественных и религиозных объединений  

и по контролю провели расширенное заседание в рамках подготовки к предстоящему в среду 

«правительственному часу» по теме охраны здоровья школьников и развития физической культуры 

и массового детско-юношеского спорта. 

«Все, что касается наших школьников, образования, нагрузки, здоровья — все это является 

предметами обсуждения и Правительства, и Государственной Думы», — заявил, открывая 

заседание, заместитель Председателя ГД Владислав Даванков. По его словам, депутатам поступают 

обращения о загруженности учащихся школ, которые из‑за этого вынуждены пропускать секции. 

Регионы также отмечают дефицит медицинских кадров в образовательных организациях. 

Как напомнила заместитель Председателя ГД Ирина Яровая, в 2023 году по поручению 

Председателя Государственной Думы Вячеслава Володина ею была начата работа по вопросам 

школьной медицины. «В течение двух лет мы настаивали на том, чтобы были установлены 

единые требования к работе школьных врачей. И в мае 2025 года нам удалось добиться принятия 

приказа, в котором учтены наши предложения: конкретизированы полномочия школьных 

медработников и функции медкабинета в школе, появится новая должность «медицинская сестра-

специалист в оказании медицинской помощи обучающимся», медработники смогут 

https://rg.ru/2025/06/05/bukvar-prezidenta.html
https://www.pnp.ru/economics/v-gosdumu-vnesut-zakonoproekt-o-nalogovom-vychete-s-pokupki-putevok-v-lagerya.html
https://www.pnp.ru/economics/v-gosdumu-vnesut-zakonoproekt-o-nalogovom-vychete-s-pokupki-putevok-v-lagerya.html
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воспользоваться правом на досрочную пенсию. Кроме того, мы устанавливаем возможность 

получения в школьном медпункте лекарственных препаратов и специализированных продуктов 

лечебного питания для детей с хроническими заболеваниями», — сообщила она. 

«Необходимо довести эти изменения до каждой школы. Предлагаю Министру 

здравоохранения и Министру просвещения подготовить информационное письмо для регионов  

и школ с рекомендациями и разъяснениями об исполнении этих новых требований», — предложила 

Ирина Яровая. 

Дмитрий Чернышенко со своей стороны поблагодарил Председателя ГД «за действительно 

эффективную организацию работы». «Никогда ранее такого взаимодействия между депутатами 

и Правительством, министрами не было. Это уже приносит свои результаты», — сказал он. 

Заместитель Председателя Правительства сообщил, что по вопросу безопасности пребывания 

детей в образовательных организациях ведется системная планомерная работа. Кроме этого, 

профильные министерства ведут разработку единого расписания уроков для школьников, которое 

должно решить основную часть проблем в плане учебной и внеучебной нагрузки.  

«В рамках федерального проекта «Успех каждого ребенка» у нас была существенно 

обновлена материально-техническая база. Сегодня по всей стране действует более 60 тысяч 

физкультурно-спортивных клубов всех видов», — отметил Дмитрий Чернышенко. Он уточнил,  

что среди 24 млн тех, кто регулярно там занимается, 7,5 млн — дети. 

09.06.2025, Государственная Дума Федерального Собрания РФ,  

http://duma.gov.ru/news/61574/ 

 

Депутат Колунов: Переселенцы получат право устанавливать требования  

к многоквартирным домам 

Законопроект о защите прав граждан в рамках реализации программы комплексного развития 

территорий (КРТ) доработали ко второму чтению. Предлагается наделить регионы правом 

самостоятельно устанавливать требования к местам расположения новых многоквартирных домов 

(МКД) для переселения граждан. Об этом сообщил зампред Комитета Госдумы по строительству                

и ЖКХ Сергей Колунов, передает 10 июня РИА Новости. 

Законопроект был внесен в Госдуму Заксобранием Санкт-Петербурга в 2023 году, далее  

его доработкой занимался профильный Комитет по строительству и ЖКХ. Госдума приняла  

его в первом чтении 25 февраля 2025 года. 

 «Ко второму чтению подготовлены важные поправки в законопроект о КРТ. Во-первых, 

регионы получат полномочия самостоятельно устанавливать требования к местам расположения 

новых МКД для переселения из жилья в рамках КРТ. Число ситуаций, когда человека переселяют 

абсолютно в другой конец города, может сократиться. Это защита наших граждан», — 

приводит агентство слова Колунова. 

Депутат также рассказал, что еще одна важная поправка призвана защитить жителей домов, в 

которых общее собрание собственников (ОСС) по вопросу включения в программу КРТ  

или не состоялось, или задержалось. 

«Сегодня в рамках проведения КРТ в МКД должны проходить ОСС, на которых  

и принимается решение — хотят жильцы дома включаться в программу КРТ или нет.  

Если такое собрание в установленное время не проводится, решение ОСС не предоставляет,  

то дом автоматически включается в программу. Поправки же дают регионам право регулировать 

этот вопрос на своем уровне, автоматом не включать такие дома в программу», — заключил 

Колунов. 

10.06.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/deputat-kolunov-regiony-

poluchat-pravo-ustanavlivat-trebovaniya-k-mnogokvartirnym-domam.html 

 

Президент РФ рассказал, что значит быть гражданином 

Быть гражданином России — значит знать и уважать историю страны, не предавать своих 

корней, трудиться на благо Отечества, брать на себя ответственность за его будущее.  

Об этом Президент РФ Владимир Путин заявил 10 июня на заседании Совета безопасности, 

посвященного совершенствованию госполитики в сфере защиты традиционных духовно-

нравственных ценностей. 

http://duma.gov.ru/news/61574/
https://www.pnp.ru/social/deputat-kolunov-regiony-poluchat-pravo-ustanavlivat-trebovaniya-k-mnogokvartirnym-domam.html
https://www.pnp.ru/social/deputat-kolunov-regiony-poluchat-pravo-ustanavlivat-trebovaniya-k-mnogokvartirnym-domam.html
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Глава государства отметил, что традиционные ценности — это нравственные ориентиры, 

которые закладывались нашими предками на протяжении столетий. «Они в основе нашей 

цивилизации и идентичности, служат опорой в жизни человека и семьи, формируют культуру, 

суверенное мировоззрение, устойчивое к попыткам навязать нам чужую волю», — приводит  

его слова пресс-служба Кремля. 

К таким ценностям, указал Путин, относятся единство народов России, приверженность 

правде и справедливости, милосердие и гуманизм, крепкая семья и любовь к детям, взаимопомощь 

и стремление добиваться не только личного благополучия, но и успеха всей страны,  

а также патриотизм и преданность Родине. 

Именно эти ценности питали энергией созидания, вдохновляли на великие свершения наших 

предков, подчеркнул российский лидер. 

«И сегодня они служат для нас опорой, ориентиром в развитии системы образования  

и воспитания, чтобы наши дети, подростки глубоко понимали, что быть гражданином —  

это значит знать и уважать историю страны, не предавать своих корней, трудиться  

для близких, для малой родины, для Отечества, брать на себя ответственность за его будущее», 

— сказал он. 

Президент добавил, что молодые поколения должны расти сильными, широко образованными, 

открытыми к творчеству и созиданию, быть глобально конкурентоспособными в знаниях, 

компетенциях, предлагать свои оригинальные идеи, решения, а не копировать чужие. 

10.06.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/prezident-rf-rasskazal-chto-

znachit-byt-grazhdaninom.html 

 

  

НОВОСТИ КРАЯ 
 

Новые места отдыха, инвестиции и рабочие места: проекты развития туристических 

территорий обсудили в Правительстве края 

Приоритеты развития отрасли туризма представили Губернатору Михаилу Котюкову  

на заседании президиума Правительства региона. Открывая совещание, Михаил Котюков 

подчеркнул значимость развития инфраструктуры в условиях устойчивого роста потока 

путешественников и повышения интереса россиян к внутреннему туризму. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Красноярский край обладает 

уникальными природными ландшафтами, однако по ряду направлений туристическая 

инфраструктуры еще требует внимания. По поручению Президента России мы утвердили 

региональную программу развития туризма. Наша задача – определить приоритетные точки 

роста, создать комфортные и современные условия для отдыха жителей региона  

и наших гостей, а также привлечь инвестиции и сформировать новые рабочие места. Уверен, 

участие в нацпроекте поможет раскрыть потенциал края, а реализованные проекты станут 

источником новой гордости наших земляков». 

По словам руководителя агентства по туризму Елены Недбайло, до 2027 года с учетом 

федеральных и краевых средств на развитие отрасли предусмотрено более одного миллиарда 

рублей. 

«Работа команды туризма края будет сосредоточена на таких основных направлениях,  

как создание доступной туристической инфраструктуры, модульных отелей, поддержка 

инициатив предпринимателей по развитию туризма, проведение событийных мероприятий  

в территориях края. С начала этого года мы активно начали предоставлять меры господдержки 

местному бизнесу, в путешествия по родному краю уже поехали первые группы школьников  

и жителей, относящихся к социальным категориям граждан», – отметила Елена Недбайло. 

Мероприятия, запланированные регионом в рамках нацпроекта, дополняют федеральные меры 

поддержки. 

Напомним, в прошлом году в крае принята государственная программа развития туризма  

на 2025-2030 годы. В ней большое внимание уделено созданию условий для привлечения 

инвестиций в отрасль – расширены возможности по созданию новых гостиниц, экоотелей, 

глэмпингов, объектов туристского показа. 

https://www.pnp.ru/politics/prezident-rf-rasskazal-chto-znachit-byt-grazhdaninom.html
https://www.pnp.ru/politics/prezident-rf-rasskazal-chto-znachit-byt-grazhdaninom.html
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Агентством финансируются мероприятия по созданию туристско-рекреационных зон  

и крупных событий, с этого года также за счет новой меры поддержки возмещаются затраты  

на технологическое подключение гостиничных объектов. Так, в 2025 году в муниципалитетах 

введут в эксплуатацию не менее 60 мест в модульных отелях и домиках, продолжится создание 

туристско-рекреационных зон в Красноярске, Дивногорске, Шарыпово, в Минусинском  

и Туруханском районах. 

Господдержку получают города и районы края, которые организуют событийные 

мероприятия. В этом году по итогам конкурсного отбора субсидии на проведение событий получат 

девять территорий региона. В территориях края состоятся фестиваль «Енисейская уха» (Енисейский 

район), туристический слет «Хараелах» (Норильск), мультфестиваль «Поющая гора» (Идринский 

район) и другие. Поддержаны и инициативы предпринимателей, среди них семейный фестиваль 

воздушных шаров «ШАРЫпово», межрегиональный фестиваль сельского промышленного туризма 

«День молока – путь к сельскому будущему» в Шушенском, фестиваль музыки воды и солнца на 

берегу Красноярского водохранилища в Балахтинском районе и др. 

Кроме того, теперь бизнесмены могут возместить часть затрат на уплату процентов  

по кредитам, полученным для создания туристических объектов. 

Всего по нацпроекту «Туризм и гостеприимство» к 2030 году поддержат не менее  

56 общественных проектов, проведут более 69 масштабных мероприятий, возведут два 

гостиничных комплекса с использованием льготных кредитов. 

Добавим, к 2030 году регион должен достигнуть показателя 1,8 млн туристических поездок  

по Красноярскому краю. 

02.06.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116246 

 

Красноярский край начал подготовку к следующему отопительному сезону 

Мобильные резервные источники электроэнергии, субсидии муниципалитетам на ремонт 

коммунальной инфраструктуры и программа повышения надежности электрических сетей –  

на президиуме краевого Правительства под председательством Губернатора Михаила Котюкова 

обсудили итоги прошедшего осенне-зимнего сезона и подготовку к следующей зиме. 

Как доложил на совещании министр строительства и жилищно-коммунального хозяйства края 

Михаил Заскалько, к отопительному сезону 2024-2025 годов в регионе были подготовлены более 

1200 котельных, более 2400 водозаборов, 4,5 тыс. км тепловых, 8,5 тыс. км водопроводных сетей и 

3,5 тыс. км сетей водоотведения, а также 50 млн кв. м жилого фонда. Муниципальные образования 

края получили от краевого бюджета финансовую поддержку в размере 1,2 млрд рублей на 

подготовку объектов жизнеобеспечения. 

К данному моменту отопление отключено на всей территории края, за исключением 

Норильска, Таймырского (Долгано-Ненецкого), Эвенкийского муниципального и Туруханского 

районов. В целом осенне-зимний период на коммунальных сетях прошёл без значительных 

нарушений, отдельные аварии носили локальный характер и оперативно устранялись. Запас 

топлива на тепловых электрических станциях был выше нормативных значений. 

Министр промышленности и торговли края Максим Ермаков сообщил главе региона,  

что в прошедший осенне-зимний период все предприятия энергетики края работали  

в соответствии с производственными планами. В то же время, основной проблемой  

в электроэнергетике остается высокий уровень износа сетей. 

Руководитель Енисейского управления Ростехнадзора Андрей Ходосевич напомнил 

энергетическим компаниям о необходимости анализировать прогнозируемые чрезвычайные 

ситуации заранее и предпринимать меры, не дожидаясь факта ухудшения погоды. 

Перебои на электрических сетях в этом году возникали дважды – в январе и апреле, оба раза 

проблемы были связаны с ураганным ветром. В случае нарушений подачи электричества работу 

объектов жизнеобеспечения обеспечивали мобильные резервные источники электроэнергии. 

Наличие резервных источников позволило не прерывать подачу воды и отопления в жилые дома  

в пострадавших районах. Обеспечение территорий резервными источниками будет продолжено,  

до конца 2025 года край планирует закупить более 80 таких станций. 

Резюмируя обсуждение, Михаил Котюков подчеркнул, что в этом году положительное 

влияние на качество коммунальных услуг оказали зимние температуры: «Относительно мягкая 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116246
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погода позволила нам пройти эту зиму достаточно гладко. Было бы хуже с погодой, последствия 

были бы более серьёзные. В целом сезон прошёл достаточно стабильно, предприятия энергетики 

отработали в соответствии с утверждёнными заранее производственными планами. Вместе  

с тем, основная проблема края – это, конечно, повышенная изношенность электрических сетей. 

Поэтому краевым правительством подготовлена программа повышения надёжности, которая 

сегодня обсуждается с федеральными энергетиками», – отметил глава региона. 

Напомним, что Правительство Красноярского края совместно c ПАО «Россети Сибирь» 

разработали и направили в Минэнерго России программу повышения надежности электросетевого 

комплекса края на 2025-2029 годы. 

Необходимый объем финансирования мероприятий программы составляет 32 млрд рублей. 

Муниципалитеты, как и энергетические компании, уже начали подготовку к грядущей зиме.  

В этом году для выполнения ремонтных работ на системах теплоснабжения, водоснабжения  

и водоотведения бюджетам муниципальных образований края из краевого бюджета будет оказана 

финансовая поддержка в объёме не менее суммы прошлого года. 

Профильные министерства края на постоянной основе следят за подготовкой коммунальной  

и энергетической инфраструктуры к осенне-зимнему периоду 2025-2026 годов. 

02.06.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116243 

 

Михаил Котюков провел прием граждан по личным вопросам 

Губернатор Красноярского края провел прием граждан. За решением вопросов к Михаилу 

Котюкову обратились жители разных муниципальных образований. Некоторые граждане 

воспользовались видео-конференц-связью и свои просьбы озвучили главе региона, не выезжая  

в краевой центр. 

Отметим, что ряд вопросов Губернатор рассмотрел по поручению Президента России.  

В частности, пенсионер из Сосновоборска Валерий Кытманов попросил обеспечить городскую 

поликлинику новым рентген-оборудованием современного типа. Аппарат, который имеется  

в медучреждении, часто выходит из строя. В результате пациентам приходится ехать в соседние 

Красноярск или Березовку. При этом в месяц в рентген-кабинете проводят около 1400 

обследований. Глава региона поручил министерству здравоохранения края оперативно решить 

данный вопрос, и в этом году приобрести современный аппарат по региональной программе 

«Модернизация первичного звена». 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Часто бываю в Сосновоборске и вижу, 

как город растет, у него хорошая программа развития. Не сомневаюсь, что в Сосновоборске 

людей будет все больше и больше. Поэтому вопрос укрепления учреждений системы 

здравоохранения – и эта тема на встречах с жителями обсуждалась – нужно решать  

в приоритетном порядке». 

Вопрос ремонта автомобильной дороги Курорт «Озеро Учум» – Камышта в Ужурском районе 

также стоит на контроле главы государства. Учительница из школы поселка Озеро Учум Наталия 

Корякова рассказала, что во время дождей и межсезонье дорога местами становится небезопасной. 

Направление очень оживленное: по трассе курсируют рейсовые и школьные автобусы, жители 

ближайших поселков ездят по ней за продуктами и лекарствами, многие автопутешественники, 

направляющиеся в Хакасию, так сокращают путь, также эта дорога ведет  

к известному в крае курорту на озере Учум. 

Губернатор в ходе общения с жительницей Ужурского района заверил, что в этом году дорогу 

приведут в надлежащее состояние. 

К главе региона обратились за помощью также семьи с детьми с ограниченными 

возможностями здоровья. Так, семья из поселка Емельяново попросила помочь приобрести  

средства реабилитации, а семья из города Бородино – многофункциональное устройство 

для компьютера, также был задан вопрос о транспортировке до места лечения. 

По всем просьбам, озвученным в ходе приема, Михаил Котюков дал поручения профильным 

ведомствам. 

03.06.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116252 

 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116243
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116252
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Заседание краевого Правительства: индексация стипендий, квоты на отдых детей,  

выплаты военнослужащим 

Сергей Верещагин провел заседание Правительства края, на котором принят ряд важных 

решений в сферах здравоохранения, образования и социальной политики. 

Установлены квоты на отдых и оздоровление детей-инвалидов и детей с ограниченными 

возможностями здоровья на 2025 год. Так, в загородных оздоровительных лагерях, детских 

оздоровительных центрах, спортивно-оздоровительных лагерях и санаторно-оздоровительных 

лагерях – квота установлена на уровне 3,6% от фактической заполняемости организации  

за предыдущий календарный год. В лагерях с дневным пребыванием – в размере 5,3%. Квота 

устанавливается впервые в связи с изменениями в краевом законе «Об обеспечении прав детей  

на отдых, оздоровление и занятость в Красноярском крае». Размер квоты будет устанавливаться 

ежегодно. В этом сезоне в загородных лагерях по квотам смогут отдохнуть 1285 детей  

с ограниченными возможностями здоровья, в лагерях дневного пребывания – ещё 3766 детей. 

Индексированы нормативы стипендиального фонда и размеры ежемесячных выплат 

слушателям с ограниченными возможностями здоровья и слушателям из числа детей-сирот, 

которые осваивают программы профессионального обучения в краевых учреждениях 

профобразования. С 1 сентября этого года стипендии указанным категориям проиндексируют  

на 5%. Аналогичное повышение за счёт краевого бюджета предусмотрено для студентов, 

аспирантов, ординаторов, обучающихся по очной форме обучения. Размеры выплат увеличатся для 

39,6 тысячи учащихся. 

Перераспределено финансирование по краевой госпрограмме «Развитие здравоохранения». 

Средства направлены на дополнительные вылеты санитарной авиации, лекарственное обеспечение 

и компенсацию найма жилья для медиков в территориях края. Эта мера, в частности, обеспечивает 

жильём 524 медработника, из которых 175 специалистов начали получать такую помощь с этого 

года. 

В связи со стабилизацией лесопожарной обстановки на территории края, на основании 

предложения главного государственного инспектора края по пожарному надзору, с 4 июня 2025 

года отменён особый противопожарный режим, введённый в апреле. При этом действие режима 

пока сохраняется в Богучанском, Енисейском, Казачинском и Мотыгинском районах, Кежемского, 

Пировского и Северо-Енисейского муниципальных округах, а также в Лесосибирске и Енисейске. 

По поручению Губернатора увеличился размер единовременной выплаты отдельным 

категориям граждан, заключившим контракт о прохождении военной службы в вооруженных силах 

РФ и войсках национальной гвардии РФ. Новый размер краевой выплаты – 1 млн рублей,  

на неё смогут рассчитывать граждане, заключившие военный контракт с 1 июня 2025 года на 1 год 

и более для выполнения задач специальной военной операции. Напомним, ранее размер краевой 

выплаты составлял 400 тысяч рублей. 

03.06.2025, Правительство Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116258 

 

Михаил Котюков принял участие в заседании Совета по стратегическому развитию  

и нацпроектам под председательством Владимира Путина 

Владимир Путин провёл заседание Совета по стратегическому развитию и национальным 

проектам. Мероприятие прошло в режиме видеоконференции. Участники обсудили запуск новых 

национальных проектов, направленных на достижение национальных целей развития России  

на период до 2030 года и перспективу до 2036 года. 

Особое внимание уделили национальным проектам, призванным укреплять технологический 

суверенитет страны. Их подготовку курирует комиссия Госсовета РФ по технологическому 

лидерству, которую возглавляет Губернатор Красноярского края Михаил Котюков. 

Глава государства подчеркнул, 2025 год является во многом определяющим  

для технологического развития России. Важно чётко понимать направления, которые в настоящее 

время и в долгосрочной перспективе будут задавать темпы роста, динамику развития отраслей, 

регионов, всей страны. Нужно зафиксировать те сферы и области, где предстоит обеспечить 

настоящее глобальное технологическое лидерство компаний, научных центров, предприятий. 

Ключевая задача - ориентировать профильные нацпроекты на повышение технологического 

суверенитета не по отдельным элементам, а по отраслям в целом. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116258
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Владимир Путин, Президент России: «Новые технологические решения нельзя готовить, что 

называется, в стол. Они должны находить широкое применение, тиражироваться во всех сферах. 

Главное, чтобы их использование приводило к повышению конкурентоспособности российских 

товаров и услуг, отечественной экономики в целом. И конечно, помогало делать жизнь наших 

граждан удобнее и комфортнее». 

Президент отметил высокие достижения российских инженеров и конструкторов в области 

беспилотных систем, которые признаны одними из самых передовых в мире, а также уникальные 

достижения соотечественников в космической отрасли. Профильный национальный проект  

по космосу подготовлен и стал одной из тем обсуждения в рамках Совета. 

Отметим, по мнению экспертов, именно у Красноярского края есть огромный потенциал  

для того, чтобы стать драйвером новой космической программы России. В регионе выстроено 

эффективное взаимодействие науки, промышленности и образования в этой сфере, что позволяет 

создавать передовые космические технологии, готовить высококвалифицированные кадры  

и решать стратегические задачи российской космонавтики. 

Также участники заседания обсудили реализацию национальных проектов «Технологическое 

обеспечение биоэкономики» и «Беспилотные авиационные системы». 

06.06.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116307 

 

  

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 
  

Красноярский край поделился опытом организации лекарственного обеспечения 

Опыт Красноярского края по обеспечению доступности лекарственных средств достоин 

тиражирования — так оценили организацию лекарственную помощь в крае руководители комитета 

по охране здоровья Государственной Думы РФ и представитель Министерства  

здравоохранения РФ. 

Участников делегации, среди которых Сергей Леонов, председатель Комитета 

Государственной Думы Федерального Собрания РФ по охране здоровья, Евгений Нифантьев, 

заместитель председателя, представители Министерств здравоохранения регионального  

и федерального уровней познакомили со структурой организации доступной лекарственной 

помощи в крае АО «Губернские аптеки» на примере городского округа Дивногорска. 

«Губернские аптеки» — крупнейший участник государственной системы лекарственного 

обеспечения не только в Красноярском крае, но и стране, предприятие занимает первое место среди 

российских государственных аптечных сетей. Главной задачей компания считает возможность 

предоставлять равный доступ каждому жителю края к высококачественной фармацевтической 

помощи вне зависимости от места жительства и материального достатка. За более чем 20 лет 

существования в регионе создано более 470 структурных подразделений, включающих  

как самостоятельную инфраструктуру в крупных городах края, так и аптечные пункты  

при больницах, снабжение ФАПов, создание аптечек домового хозяйства в деревнях,  

в которых менее 500 жителей. 

Участники выездного совещания профильного комитета Государственной Думы РФ посетили 

аптеку у дома, аптечные пункты в КГБУЗ «Дивногорская межрайонная больница», в селе Овсянка, 

в ФАПе поселка Усть-Мана. Формат доступности лекарств давно оценили пациенты: комфортно 

приобретать лекарственные препараты, не выезжая за пределы родного поселка и даже не покидая 

медицинского учреждения. 

Обеспечивая доступность лекарств, фармацевты сталкиваются с несовершенством 

нормативно-правовой базы. Так, в аптечном пункте ФАПа Усть-Маны не организована работа  

по льготному отпуску лекарственных средств: требуется соответствующая лицензия. Но ее 

получение ограничено действующим федеральным законодательством — при наличии 

действующей лицензии на фармацевтическую деятельность у частной аптеки, реализация лекарств 

через ФАПы невозможна, независимо от того, осуществляет ли коммерческая организация 

фактическую деятельность. Как отметил председатель комитета Илья Зайцев, аналогичные 

ситуации фиксируются комитетом в Богучанском, Северо-Енисейском муниципальном округе. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116307
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Депутаты Государственной Думы поддержали своих региональных коллег, пообещав рассмотреть 

возможность внести необходимые изменения в федеральное законодательство. 

Депутаты посетили и крупные аптеки краевого центра. В аптеке № 300 продемонстрировали 

ортопедический отдел, где можно приобрести технические средства реабилитации посредством 

электронного сертификата — этот инструмент позволяет мгновенно приобрести необходимые 

средства реабилитации, протезно-ортопедические изделия, рекомендованные людям  

с инвалидностью Услуга очень востребована, только за пять месяцев этого года по линии 

Социального фонда России ей воспользовались более 19 тысяч жителей края. Особое отношение  

к подбору средств реабилитации для участников СВО. 

В аптеке № 4 показали возможности уникального производства лекарственных средств. 

Бережно сохраняя аптечные традиции, пять производственных аптек в крае изготавливают 

различные формы препаратов. Собственное производство незаменимо в условиях 

импортозамещения, необходимости подбора лекарств для отдельных категорий пациентов.  

Именно поэтому советом директоров АО «Губернские аптеки» принято решение о строительстве 

собственного производства, которое планируют запустить уже осенью 2026 года. Сергей Леонов, 

председатель Комитета Государственной Думы Федерального Собрания РФ по охране здоровья, 

отметил важность сохранения собственного фармацевтического производства: «Во многих 

субъектах такие возможности давно утрачены, при этом они — будущее нашей фармации,  

без которого говорить о качестве, экономичности лекарственных средств,  

как и об индивидуальном подходе к пациентам не приходится». 

Сложно обеспечить доступность лекарств в удаленных поселках огромного края с небольшим 

количеством жителей, где создать стационарную аптеку и найти квалифицированных фармацевтов 

невозможно. Наш регион — один из трех субъектов в стране, где в 2024 году был реализован 

пилотный проект «Передвижные аптечные пункты». В рамках «пилота» два лекомобиля приезжали 

в маленькие населенные пункты, расположенные на западе и юге края. Даже за короткое время 

жители деревень высоко оценили возможность покупать лекарства рядом с домом. 

Алена Попова, генеральный директор АО «Губернские аптеки», уверена,  

что для Красноярского края, отличающегося большой протяженностью и вместе с тем невысокой 

плотностью населения, передвижные аптеки — реальная возможность обеспечить жителей 

малонаселенных отдаленных поселков лекарствами. 

Пилотный проект стал первым шагом для организации на территории страны передвижных 

аптек и разработки нормативно — правовой базы их функционирования. Над этой законодательной 

инициативой с 2017 года работает профильный комитет под руководством Ильи Зайцева. Проблема 

поднимается и на самых высоких федеральных площадках: на Совете Законодателей РФ 

актуальность ее подчёркивал председатель краевого парламента Алексей Додатко. 

Вопросов по функционированию передвижных аптек по-прежнему остается много,  

но в большинстве своем они носят уже прикладной характер: как при мобильности сохранить 

необходимые параметры хранения лекарств, организовать информационно-разъяснительную работу 

для жителей, обеспечить технические характеристики для функционирования передвижной аптеки. 

Ясно, что эти вопросы должны решаться с учетом мнения людей и непосредственной 

вовлеченности власти на местах. 

Евгений Нифантьев, заместитель председателя Комитета Государственной Думы 

Федерального Собрания РФ по охране здоровья высоко оценил опыт региона: «Сегодня мы увидели 

всю пирамиду лекарственного обеспечения, которая построена в крае. Доступность лекарств - 

вопрос, который по-настоящему волнует каждого гражданина. Опыт пилотного проекта  

по передвижным аптечным пунктам станет основой для федерального законопроекта. 

Ориентируемся, что уже в 2026 году документ, регламентирующий деятельность передвижных 

аптек, выйдет в практическую плоскость и даст возможность новому формату лекарственного 

обеспечения внедряться на территории нашей страны». 

Подводя итог обсуждения, Илья Зайцев отметил: «Красноярский край пользуется всеми 

возможностями для того, чтобы отстаивать интересы пациентов. Здорово, что партнерами  

в поддержке наших инициатив являются коллеги из Государственной Думы. Надеюсь, скоро мы 

сможем выйти на точные юридические определения передвижных аптечных групп. Мы наглядно 

показали фактические маршруты, которые проезжали передвижные аптеки, посчитали 

расстояние и экономику, продемонстрировали, как может выглядеть автомобиль. Готовы 
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подключиться к работе и делиться результатами успешного опыта края на федеральном уровне. 

На первый взгляд, мы говорим о тонкостях юридических формулировок, на самом деле за ними 

стоят потребности конкретного человека, который живет в маленьком населенном пункте  

и зачастую вынужден ехать несколько десятков километров, чтобы купить или получить 

необходимое лекарство». 

02.06.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81482 

 

Арктика в центре внимания 

В Норильске депутаты Государственной Думы провели круглый стол. 

3 июня в северной столице края председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко, 

вице-спикер Дмитрий Свиридов, краевой парламентарий Сергей Сизоненко приняли участие  

в круглом столе, посвящённом правовым аспектам комплексного развития опорных населённых 

пунктов Арктической зоны. Мероприятие прошло по инициативе Комитета Государственной Думы 

по развитию Дальнего Востока и Арктики. 

В обсуждении участвовали представители власти, бизнеса и науки. Рассматривался широкий 

круг тем: экономика, инфраструктура, социальная сфера, экология и здравоохранение. Особое 

внимание было уделено Комплексному плану социально-экономического развития Норильска  

до 2035 года, включая новые проекты, модернизацию ЖКХ и создание комфортной среды  

для жителей северной столицы края. 

В ходе дискуссии было отмечено, что наращивание потенциала арктических территорий 

Красноярского края — важная часть региональной и национальной политики. Особое значение 

здесь имеют поручения, данные Президентом России Владимиром Путиным в мае этого года.  

Их реализация даст мощный импульс развитию Таймыра. Предстоит строительство аэропорта  

в бухте Ефремова в районе Диксона, ремонт дороги Дудинка — Алыкель, реконструкция 

водозабора на озере Самсонкино в Дудинке. 

Депутат Законодательного Собрания Сергей Сизоненко: 

- Рабочая поездка депутатов Государственной Думы демонстрирует, что федеральный 

центр уделяет Арктике пристальное внимание. Эта территория имеет ряд особенностей, среди 

которых: суровый климат, удаленность населенных пунктов, отсутствие круглогодичных дорог, 

дефицит кадров и недостаток жилья. Также следует выделить вопросы сохранения 

традиционного уклада жизни и культуры коренных малочисленных народов Севера. Освоение 

Арктики требует долгосрочных инвестиций. 

Вице-спикер Дмитрий Свиридов: 

- Депутаты Государственной Думы детально ознакомились с ключевыми вопросами, 

касающимися Норильска. Они проанализировали ход выполнения Комплексного плана по развитию 

города. Особый акцент был сделан на концепции развития арктической агломерации Норильск-

Дудинка. 

Во время визита наши коллеги побывали и на площадках «Норникеля», где оценили масштаб 

технического обновления, а также реализацию таких новых экологических проектов, как «Серная 

программа». 

Норильск - форпост России в Арктике. Сформированная здесь инфраструктура открывает 

перспективы для дальнейшего продвижения в северных широтах, что будет способствовать 

укреплению экономического потенциала страны. 

Председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко: 

- Сегодня Арктика - стратегически важный регион, от которого зависят экономика  

и безопасность России. Освоение её потенциала требует продуманной государственной политики, 

частных инвестиций и внедрения инновационных технологий. Уверен, что итоги круглого стола  

в Норильске станут важным вкладом в выработку эффективных решений для развития 

арктических территорий. 

04.06.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81510 

 

Ирина Субочева встретилась с командиром атомной подводной лодки «Красноярск» 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81482
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81510
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Депутат краевого парламента Ирина Субочева провела встречу с активистами регионального 

отделения общероссийского движения детей и молодежи «Движение первых» в арт-резиденции 

«Каменка». 

Специальным гостем мероприятия стал командир атомного подводного крейсера 

«Красноярск» Тихоокеанского флота капитан первого ранга Иван Артюшин. 

Ирина Субочева подчеркнула, что личное общение с командиром подводного крейсера 

представляет особую ценность для патриотического воспитания молодежи. Участники 

интересовались особенностями службы, бытовыми условиями и выполнением задач.  

Несмотря на ограничения, связанные с секретностью, встреча прошла в дружеской атмосфере 

благодаря открытости и чувству юмора Ивана Артюшина. 

Основное внимание было уделено вопросам военно-патриотического воспитания  

и формирования у молодежи интереса к службе Отечеству. За вклад в укрепление 

обороноспособности страны и патриотическую работу депутат вручила командиру благодарность 

председателя Законодательного Собрания. 

«Подобные встречи, организованные по инициативе движения, важны для формирования  

у молодежи осознанной гражданской позиции», — отметила Ирина Субочева. 

В завершение участники пожелали капитану успехов в службе и дальнейшей воспитательной 

работе. 

05.06.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81522 

 

Красноярский край помогает Луганской и Донецкой Народным Республикам 

образовательными и культурными проектами 

В течение учебного года депутат Законодательного Собрания Красноярского края  

Ирина Субочева вместе с 20 студентами-волонтерами из Красноярского педагогического 

университета им. В.П. Астафьева и педагогического колледжа № 1 проводили занятия  

по школьным предметам с детьми из ЛНР и ДНР, помогали им подготовиться к экзаменам. 

«Начальная идея проекта «Репетиторам — детям Донбаса» — оказание образовательной 

помощи детям, которые находятся на попечении государства. Это серьезная тема,  

потому что у многих ребят очень большой пробел в знаниях. В этом проекте участвуют 

свердловские, луганские дети, из Макеевки, Алчевска и Стаханова», - рассказала Ирина Субочева. 

Депутат побывала в Свердловске в прошлом году. Во время поездки была отмечена большая 

нехватка специалистов по физической культуре и спорту. Удалось договориться об их подготовке  

в нашем крае, и в мае 15 человек приступили к онлайн обучению и повышению квалификации  

в Сибирском федеральном университете. Они готовятся стать инструкторами ГТО. 

Кроме того, Ирина Субочева вместе с агитбригадой «СВОя флешка» собрали экспонаты  

для экспозиции Свердловского краеведческого музея. 

Картины, книги, календари, изделия ручной работы, национальные украшения, которые скоро 

поедут в Свердловск, подготовили школы, музеи и дома народного творчества с севера 

Красноярского края — в основном с Таймыра, из Норильска и Дудинки. 

«Агитбригада едет в Донецк и ЛНР, в наш любимый Свердловск. Знаем, что у наших друзей 

есть экспозиция про Красноярский край. Я обратилась к сообществу работников культуры 

Арктики. Норильский колледж искусств, Таймырский дом народного творчества, музыкальная  

и художественная школы Норильска — они помогли собрать самые разные экспонаты. Они  

не будут лежать за стеклом. Многие можно подержать в руках. И это только начало.  

Мы, конечно, подумаем, что еще можно будет представить на выставках разной тематики», - 

поделилась Ирина Субочева. 

06.06.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81538 

 

Поддержка коренных малочисленных народов: проблемы и перспективы 

На комитете по развитию северных и арктических территорий и делам КМН депутаты 

рассмотрели вопросы по поддержке коренных малочисленных народов. 

К открытому обсуждению были приглашены представители руководства региональной 

Ассоциации коренных малочисленных народов Севера, местных общественных организаций. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81522
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81538
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Одним из вопросов стало рассмотрение результатов проверки Счетной палатой деятельности 

Региональной Ассоциации коренных малочисленных народов Севера Красноярского края в период 

с 2021-2023 года. За это время Ассоциация провела и приняла участие в 113 мероприятиях 

различного уровня, что в два раза больше запланированного. В ходе проверки установлены 

недостатки системы планирования деятельности, в том числе отсутствие текущего контроля  

за реализацией ежегодного плана мероприятий, низкая финансовая дисциплина, недостаточный 

уровень введения аналитического и бухгалтерского учетов. 

За проверяемый период на счета Ассоциации поступили доходы в размере более  

38 млн рублей. Финансовая устойчивость организации вызывает вопросы: в структуре доходов 

наибольшую долю составляют пожертвования, около 20% — государственное финансирование. 

Среди предложений контрольного ведомства — установить количественный показатель, 

который будет отражать результаты проведенных социально значимых мероприятий, направленных 

на защиту прав коренных малочисленных народов, а также обеспечивать контроль за соблюдением 

порядка предоставления субсидии НКО на их реализацию. 

Людмила Магомедова, председатель профильного комитета, отметила, что деятельность 

Ассоциации должна распространяться не только на проведение мероприятий, но и включать другие 

форматы защиты прав коренных народов. Необходимо работать над расширением перечня местных 

общественных организаций, входящих в Ассоциацию. 

Традиционно накануне ежегодного доклада Уполномоченного по правам коренных 

малочисленных народов (КМН) депутаты заслушали итоги исполнения Постановления 

Законодательного Собрания, основанного на докладе омбудсмена в 2023 году. 

Для профильного комитета защита прав коренных малочисленных народов - один  

из безусловных приоритетов, на который направлена системная работа по совершенствованию 

регионального законодательства. 

Обсуждение показало, что ряд вопросов, поставленных комитетом на контроль в прошлом 

году, по-прежнему актуален. Среди них - соблюдение трудовых прав старожильческого населения и 

малочисленных народов, ведущих традиционный образ жизни. 

Нуждается в решении и проблема, связанная с невозможностью своевременного захоронения 

усопших в труднодоступных населенных пунктах в районах Крайнего Севера. Для снятия 

социального напряжения в этом вопросе необходимо увеличивать число экспертов, обеспечивать 

функционирование специализированных помещений. Совместная работа профильного комитета, 

агентства по развитию северных территорий и поддержке КМН, министерства здравоохранения 

края, уполномоченного по правам КМН по решению этих вопросов будет продолжена. 

На комитете представил свой ежегодный доклад Уполномоченный по правам КМН,  

Григорий Дюкарев. В 2024 году в его адрес поступило 159 обращений. Тематика их различна: 

нарушены права на жилье, охрану здоровья и получение медицинской помощи, свободу и личную 

неприкосновенность, юридическую помощь, трудовое законодательство. 

Северный омбудсмен рассказал о тревожных тенденциях в популяции северного оленя.  

С 2009 по 2024 год численность поголовья снизилась в 3,5 раза. В связи с этим необходимо 

сохранять ранее установленные лимиты добычи дикого северного оленя для личных нужд. 

Поднят вопрос о неблагоприятной эпидемиологической ситуации, сложившейся  

с заболеваемостью туберкулезом в среде оленеводов и жителей поселка Суринда. Профильное 

министерство должно оценить необходимость проведения дополнительных профилактических 

мероприятий. 

Григорий Дюкарев сообщил о том, что немало усилий направлено на изучение и сохранение 

национальных языков и культуры коренных малочисленных народов края. Изданы книги  

и учебники для изучения родных языков, есть положительные результаты. 

В обсуждении доклада приняли участие вице-спикер Дмитрий Свиридов, депутаты  

Сергей Сизоненко, Евгений Петренко, Валерий Вэнго, Андрей Гаюльский. Парламентарии 

высказали предложения по направлениям деятельности омбудсмена. В их числе - привлекать 

участников СВО из числа коренных малочисленных народов к работе в общественных 

организациях, участию в кадровом резерве. По мнению депутатов, необходимо также расширять 

перечень крупных компаний - недропользователей, работающих на севере края для сотрудничества 

по вопросам поддержки КМН. 
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Людмила Магомедова отметила, что деятельность Уполномоченного невозможна без личных 

встреч с представителями малочисленных народов в местах их проживания. Знание реальных 

проблем, с которыми сталкиваются эти люди в жизни и труде, поможет понять, насколько 

эффективны принятые законы, какие законодательные несовершенства необходимо устранять. 

Доклад северного омбудсмена будет представлен на очередной сессии краевого парламента, 

которая состоится 17 июня. 

09.06.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81540 

 

В крае предлагают запретить продажу алкоголя 1 июня и 1 сентября 

На комитете по экономике и налоговой политике депутаты обсудили изменения в закон  

о госрегулировании в сфере производства и оборота алкогольной продукции. 

Правительство края предлагает полностью запретить продажу алкоголя (кроме предприятий 

общественного питания) в определенные дни: Международный день защиты детей (1 июня)  

и в День знаний (1 сентября). Если 1 сентября приходится на выходной день, - в первый следующий 

за ним рабочий день. 

Также предлагают еще больше ограничить время продажи алкоголя в магазинах, 

расположенных в многоквартирных домах или пристройках к ним. Сейчас это запрещено делать  

с 23 до 8 часов. Эти рамки расширяют: с 21 до 10 часов. 

Кроме того, правительство сможет устанавливать требования к размещению и обустройству 

летних веранд у кафе и ресторанов. Пока закон проходит оценку регулирующего воздействия. 

В обсуждении документа приняли участие заместитель председателя комитета  

Андрей Метцлер, депутаты Илья Зайцев, Виталий Дроздов, Виктор Кардашов. В частности,  

по предложению последнего ведомства должны предоставить комитету статистику, 

подтверждающую рост потребления алкоголя в праздничные дни. Илья Зайцев законопроект 

поддержал, отметив, что с точки зрения жителей многоквартирных домов соседство с магазинами, 

торгующими алкоголем, — большая проблема, и введение новых правил, а они могут заработать  

с осени, должно снизить потребление. 

Председатель комитета Егор Васильев назвал законопроект следующим шагом: «Предыдущим 

шагом была борьба с так называемыми наливайками, с точками продажи, маскирующимися 

 под общепит. Инициативы, когда у нас появляются два дня, в которые продажа полностью 

запрещена, и расширяется время запрета, — это шаг достаточно умеренный. Законопроект 

родился в диалоге между поборниками здорового образа жизни, которые постоянно призывают 

запретить продажи алкоголя как можно шире, и предпринимателями. Такое регулирование 

принимается по территории России практически всеми субъектами в том или ином виде. 

Предложенный в крае вариант — далеко не самый жесткий. Впервые будут разграничены зоны 

торговли, которые находятся вблизи многоквартирных домов, и те, которые находятся  

на некотором отдалении. 

Сейчас заканчивается процедура оценки регулирующего воздействия, где каждый 

предприниматель мог бы высказаться, как это повлияет на его работу. Уверен, что диалог 

продолжится дальше». 

09.06.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81547 

 

Краевые предприятия отчитались о своей работе 

На комитете по экономике и налоговой политике были утверждены новые составы советов 

директоров и контрольных органов восьми предприятий, чьи акции находятся в государственной 

собственности Красноярского края. 

Руководство предприятий коротко представило основные итоги их деятельности. 

Крупнейшую общую выручку за прошлый год показал «Красноярский завод цветных металлов им. 

В.Н. Гулидова» - более 150 млрд рублей. Сейчас здесь трудится около 3 тыс. человек, в 2024 году 

заработная плата увеличилась на 15%. Тем не менее есть и проблемы. Генеральный директор  

ОАО «Красцветмет» Михаил Дягилев рассказал, что за отчетный период в половину сократилась 

поставка металлов платиновой группы от «Норильского никеля». Справляться с этим 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81540
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81547
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«Красцветмету» удаётся за счёт диверсификации производства. Решением комитета вопрос был 

выделен для отдельного рассмотрения. 

Расширяет свою деятельность «Красноярсккрайгаз». Выручка предприятия впервые 

превысила 2 млрд рублей. Оно участвует в реализации социально значимых проектов - в прошлом 

году переводило на газ частный сектор Красноярска. Занимается ремонтом систем для подачи газа  

в жилых многоквартирных домах. Участвует в газификации края. Сейчас прорабатывается вопрос  

о создании в регионе производства газовых баллонов. 

Прозвучал отчёт о деятельности двух институтов, «Красноярскгражданпроект»  

и «ПромстройНИИпроект». Первый выполнил за прошлый год порядка 180 контрактов  

по проектированию социальных учреждений: школ, детских садов. Причем работы выполняют  

не только для края, но и Новосибирской области, Алтайского края, ЛНР и ДНР. Растет число 

заказов у «ПромстройНИИпроект». За последнее время здесь были разработаны проекты 

строительства трех новых производственных предприятий. Деятельность акционерных обществ 

расширяется, последние годы проектные институты забирают с рынка труда весь выпуск молодёжи,  

которую готовит край по профилю, и, тем не менее, испытывают кадровый голод. 

Генеральный директор Алёна Попова представила информацию о деятельности  

АО «Губернские аптеки». Предприятие обслуживает Красноярский край, Хакасию и Тыву, в этих 

регионах работает более 500 аптек и аптечных пунктов. Ежемесячно через них проходит 700 тысяч 

рецептов от льготников. В структуре доходов предприятия государственный заказ составляет лишь 

15%. Остальное приходится на розничную продажу. «Губернские аптеки» не только стабильно 

работают, здесь думают о расширении производства. В настоящее время реализуется 

инвестиционный проект по расширению производственной части с привлечением средств 

Государственного фонда развития промышленности. 

Также на заседании были рассмотрены отчеты о деятельности руководства АО «КрасАвиа», 

АО «КрасАвиаПорт», АО «Автоспецбаза», АО «Красноярская региональная энергетическая 

компания». 

Депутаты Виктор Кардашов, Сергей Зяблов, Илья Зайцев, Виталий Дроздов задали свои 

вопросы директорам и кандидатам в управляющие и контрольные органы предприятий и высказали 

предложения об улучшении их работы. 

Председатель комитета Егор Васильев: «У социально-значимых предприятий в собственности 

края всегда две задачи: первая — это получение прибыли, вторая — безусловно, обеспечение 

социальных потребностей жителей края. Регион крайне заинтересован в их устойчивой работе,  

а депутатский корпус выступает за применение системных механизмов, которые эту 

устойчивость обеспечивают. Все рассмотренные сегодня акционерные общества являются 

ключевыми инструментами краевой политики в соответствующих отраслях, и профильные 

комитеты постоянно мониторят и регулируют их деятельность. Прошедший год был финансово 

успешен для подавляющего большинства рассмотренных предприятий, однако целый ряд вопросов, 

возникших сегодня, требует отдельного тщательного анализа. Это и риски связанные  

с изменением конъюнктуры на рынке и политики ранее устойчивых партнеров, и чрезмерная 

нагрузка на экономику предприятий в результате выполнения государственного заказа там, где  

он коммерчески никому не интересен, и ошибки менеджмента прошлых лет, и пилотное 

применение сырых инструментов отраслевого регулирования, и санкционные ограничения». 

10.06.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81548 

 

Жители края получили в 2024 году медицинскую помощь на сумму свыше 82 млрд рублей 

На комитете по охране здоровья и социальной политике депутаты подвели итоги исполнения 

бюджета Территориального фонда обязательного медицинского страхования Красноярского края 

 за 2024 год. 

Как доложила Светлана Павловская, исполняющая обязанности директора ТФОМСа, 

средства, поступившие в бюджет фонда в прошлом году в полном объеме, направлены  

на обеспечение запланированных мероприятий по реализации государственной политики в сфере 

ОМС. 

За 2024 год бюджет фонда составил около 82,7 миллиардов рублей. Из них  

81,2 млрд рублей— средства Федерального фонда ОМС. При этом 97% от общей суммы расходов 
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направлено на выполнение территориальной программы ОМС, в том числе более 33 млрд рублей - 

на медицинскую помощь 445 тысячам человек в круглосуточных стационарах. 

Высокотехнологичная медицинская помощь на сумму более 3 млрд рублей оказана 13 тысячам 

пациентов. На амбулаторную помощь выделено свыше 30,7 млрд рублей, из них  

около 12,2 млрд рублей - на профилактические мероприятия. 

В рамках первого этапа диспансеризации взрослого населения осмотрены 861 тысяча человек, 

в рамках второго этапа - 225 тысяч человек. В дневных стационарах пролечились 207 тысяч 

пациентов на сумму более 9,5 млрд рублей. Скорая медицинская помощь 795 тысячам человек 

оказана на сумму около 4,4 млрд рублей. На медицинскую реабилитацию в прошлом году 

направлено более 1,7 млрд рублей. 

Продолжалась реализация проектов, направленных на борьбу с онкологическими, сердечно-

сосудистыми заболеваниями, сахарным диабетом, в которых решались задачи, по повышению 

доступности и качества оказания медицинской помощи. 

Впервые в крае проведена диспансеризация граждан репродуктивного возраста с целью 

оценки репродуктивного здоровья. 

Средняя заработная плата врачей в крае составила около 148 тыс. рублей, среднего 

медицинского персонала — 73 тыс. рублей. При этом средняя заработная плата по Красноярскому 

краю за 2024 год — 77 ,7 тыс. рублей. 

В крае также получали медицинскую помощь жители других регионов на сумму более  

1,2 млрд рублей. Этот показатель соотносим со стоимостью помощи, оказанной жителям 

Красноярского края на других территориях — 1,3 млрд рублей. 

Также приобретено 79 единиц оборудования для 26 медицинских организаций, 

отремонтировано 7 единиц медицинской техники для 2 учреждений. 

Показатели фонда вызывали активное обсуждение. Алена Миронова, заместитель 

председателя комитета, обратила внимание на необходимость использовать возможности средств 

фонда для повышения квалификации медицинских работников, а также указала на сложный путь, 

который необходимо проходить медицинским организациям для получения средств ОМС  

на обновление медицинского оборудования. 

Председатель комитета Илья Зайцев отметил, что средства Территориального фонда 

обязательного медицинского страхования должны коррелироваться с задачами профильного 

министерства, а ежегодное увеличение финансирование отрасли должно ощущаться в качестве  

и условиях медицинской помощи конкретных пациентов. Эти вопросы будут находиться на 

контроле профильного комитета. Председатель комитета отметил необходимость контроля  

за разницей между оплатой медицинской помощи пациентов из Красноярского края за пределами 

региона и суммой, которую краевой фонд получает от лечения пациентов из иных субъектов. 

Впервые за несколько лет краевой фонд заплатил больше, чем получил. Комитет поручил Фонду 

представить подробную информацию на этот счет. 

Также Илья Зайцев обратил внимание на важную работу по составлению регистров пациентов 

по ряду заболеваний, предложив увязать их с предоставлением льготных лекарственных 

препаратов. Требует дополнительной работы и недостижение целевых показателей  

по диспансерному наблюдению пациентов с сахарным диабетом и онкологией. Предложено еще раз 

оценить достаточность объемов медицинской помощи, которые доводятся до краевых учреждений. 

Дальнейшее обсуждение законопроекта, утверждающего исполнение бюджета ТФОМС  

за 2024 год, планируется в июле, на завершающей сессии парламентского сезона. 

11.06.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81554 

 

Краевые депутаты предлагают разработать подпрограмму ремонта муниципального жилья 

Проблема капитального и текущего ремонта муниципальных жилых помещений стала темой 

совместного заседания секции Координационного совета и комитета по строительству, ЖКХ  

и вопросам ГО и ЧС краевого парламента. 

Перед обсуждением вопроса депутаты Законодательного Собрания Елена Пензина, Владимир 

Чернышенко и Валерий Вэнго посетили несколько квартир в Зеленой Роще Красноярска. Состояние 

помещений различается: одна квартира простаивала несколько лет и требует серьёзных вложений,  
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в другой уже идут отделочные работы, а уютная «двушка» на пр. Металлургов готовится принять 

новую семью из числа очередников. 

По словам заместителя руководителя департамента городского хозяйства и транспорта 

администрации Красноярска Александра Карпенко, сейчас в городе около 300 пустующих квартир, 

требующих капитального ремонта. В этом году на эти цели выделено 30 млн рублей, что позволит 

отремонтировать 59 квартир. 

На заседании секции министр строительства и ЖКХ края Михаил Заскалько сообщил,  

что от 61 муниципального образования поступила информация о 3405 помещениях, нуждающихся  

в ремонте, на общую сумму более 4,2 млрд рублей. Значительная часть таких помещений находится 

в Норильске. 

«Сейчас мы формируем так называемый чек-лист, чтобы определить, под какую программу 

может быть использовано каждое жилое помещение. В крае есть несколько направлений: дети-

сироты, бюджетники, семьи, нуждающиеся в социальном жилье, и другие категории. Если жильё 

соответствует параметрам, будет установлен размер капитального ремонта. Стоимость 

ремонта значительно ниже, чем покупка или строительство новых квартир», — отметил министр. 

«Сегодня мы побывали в двухкомнатной квартире, ремонт которой обошёлся в 744 тысячи 

рублей, а на вторичном рынке такое жильё стоит около 5 миллионов. Арифметика проста: 

квартира для нуждающихся обходится в семь раз дешевле», — добавил депутат Владимир 

Чернышенко. 

Его коллега Анатолий Самков поинтересовался, возможна ли передача жилого помещения  

в неудовлетворительном состоянии. Выяснилось, что такая практика существует, но, как правило, 

люди не соглашаются переезжать, так как ремонт им приходится делать за свой счёт. 

Первый заместитель главы Канска Константин Ковалев отметил проблему физического  

и морального износа жилого фонда, которая обострилась из-за отсутствия нового строительства. 

Аналогичную ситуацию описал глава Балахтинского района Виктор Аниканов: 90% жилых 

помещений — деревянные и требуют капитального ремонта, а средств на это в местном бюджете 

нет. 

По мнению парламентариев, в Красноярском крае должна заработать подпрограмма, которая 

позволит сократить очередь нуждающихся в жилье и существенно сэкономить бюджетные 

средства, в том числе на коммунальных платежах пустующих жилых помещений. 

Заместитель председателя комитета по строительству, ЖКХ и вопросам ГО и ЧС  

Елена Пензина подытожила: «Необходимо разработать подпрограмму, которая позволит 

ремонтировать пустующие квартиры и передавать их очередникам. Это поможет существенно 

сэкономить бюджетные средства и эффективнее использовать имеющийся жилой фонд. Кроме 

того, мы выявили дополнительные проблемы: например, есть общежития, которые сейчас  

не востребованы, и их можно было бы реконструировать для нуждающихся. Также важно 

навести порядок в управлении жилым фондом — сейчас несколько распорядителей, что приводит 

к дублированию информации и затрудняет учёт. Я считаю, что должен быть один 

ответственный распорядитель, который будет курировать очередь и владеть всей необходимой 

информацией о состоянии жилищного фонда». 

11.06.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81555 

 

Получение мер социальной поддержки ветеранов станет проще 

На заседании комитета по охране здоровья и социальной политике депутаты рассмотрели 

законопроект, упрощающий предоставление мер социальной поддержки ветеранам, 

реабилитированным гражданам и лицам, признанным пострадавшими от политических репрессий. 

Сейчас по действующему законодательству эти категории получателей льгот, не имеющие 

регистрации по месту жительства на территории края, вынуждены подтверждать факт проживания 

на территории региона в судебном порядке. 

При этом исходя из положения федерального законодательства и судебной практики 

отсутствие регистрации по месту жительства не может препятствовать получению льгот  

и компенсации. 

Изменения законопроекта устанавливают, что основанием для отказа в предоставлении мер 

социальной поддержки не может быть отсутствие регистрации по месту жительства на территории 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81555


24 

края при условии, что гражданин фактически на ней проживает и не имеет регистрации по месту 

жительства в другом регионе. Законопроект разработан прокуратурой края совместно  

с председателем профильного комитета. 

Илья Зайцев отметил, что вслед за упрощением получения мер социальной поддержки  

на детей, документ сделает их более доступными и для ветеранов, что актуально в условиях 

политической и экономической ситуации. 

11.06.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81558 

 

  

НОВОСТИ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ 

 

В Богучанах за два месяца собрали 120 кг пластика 
В марте этого года региональный оператор по обращению с ТКО совместно с органами 

местного самоуправления и при поддержке министерства экологии Красноярского края установил 

15 контейнеров (сеток) для сбора ПЭТ-бутылок в селе Богучаны. Жители поселка поддержали эту 

экологическую инициативу и активно участвуют в раздельном накоплении отходов. Богучанцы 

направляют пластиковые бутылки в специальные сетки.  

Раз в десять дней сотрудники АО «Автоспецбаза» увозят содержимое, проводят первичную 

сортировку и уплотнение гидравлическим прессом. Сжатые отходы в «пластиковых кубах» 

доставляют в Красноярск на переработку. За это время передано уже 120 кг пластика. 

Министр экологии Красноярского края Владимир Часовитин отметил, что раздельный сбор 

ПЭТ-бутылок снижает нагрузку на полигоны и уменьшает негативное воздействие на окружающую 

среду. Раздельный сбор отходов позволяет сократить загрязнение почвы и воды, а также 

сэкономить природные ресурсы. Это важный шаг к улучшению экологической ситуации в северном 

поселке. 

Работа по наведению порядка в области обращения с отходами на территории региона ведется 

в рамках федерального проекта «Экономика замкнутого цикла» нацпроекта «Экологическое 

благополучие». 

02.06.2025, министерство экологии Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116238 

  

В городе Заозёрном прошел отборочный тур XVIII Спартакиады Совета муниципальных 

образований Красноярского края территориальной зоны «Восток» 
В отборочном туре спартакиады приняли участие команды Абанского, Дзержинского, 

Ирбейского, Канского, Партизанского, Рыбинского, Тасеевского, Саянского, Уярского, 

Нижнеингашского районов, города Бородино и ЗАТО г. Зеленогорск. 

Перед началом соревнований исполнительный директор Совета муниципальных образований 

Красноярского края Александр Коновальцев поздравил жителей города Заозерный Рыбинского 

района и с. Бражное Канского района с присвоением населенным пунктам почетного звания 

Красноярского края «Населенный пункт трудовой доблести» и вручил главам муниципалитетов 

памятный адрес. Также на церемонии открытия главе Партизанского района Андрею Сластенову 

был вручен знак отличия «За Труд и Пользу» - высшая награда Совета муниципальных 

образований. 

Была выполнена и еще одна важная миссия. Александр Николаевич вручил дипломы  

и денежные сертификаты от Совета муниципальных образований Красноярского края по итогам 

ежегодного конкурса сельских поселений «Лучший староста сельского населенного пункта 

Красноярского края 2024 года». Отмечены сельские поселения Абанского, Дзержинского 

Иланского районов, которые основательно подготовились и приняли активное участие в конкурсе. 

В течение дня на площадках спартакиады состоялась бескомпромиссная и азартная борьба  

в каждом виде спорта. Участников ожидали упорные состязания за право стать лучшими. 

Команда глав муниципальных образований Дзержинского района заняла первое место  

в общекомандном зачете, серебряные призеры – команда Саянского района, третий общекомандный 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=81558
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116238
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результат у Уярского района. Из победителей и призеров лично-командного первенства 

сформирована сборная «Восток» для участия в финальных соревнованиях спартакиады. 

Благодарим организаторов – Рыбинский район за проведение соревнований на высоком 

уровне и поздравляем победителей отборочного тура! 

02.06.2025, Совет муниципальных образований Красноярского края,  

http://www.ksmo.ru/news/4580/  
 

Михаил Котюков проинспектировал капитальный ремонт обходной дороги  

в Емельяновском районе 
В Емельяновском районе продолжается капитальный ремонт обхода Красноярска. Работы 

включены в региональный план подготовки к 400-летию региональной столицы и ведутся в рамках 

национального проекта «Инфраструктура для жизни». 

Губернатор региона Михаил Котюков посетил этот стратегически важный объект, пообщался 

со строителями, уточнил сроки и планы работ. 

Дорога «Обход Красноярска» сдана в эксплуатацию более 40 лет назад. Министр транспорта 

Дмитрий Зотин отметил, что необходимость капитального ремонта была очевидна и в начале мая 

рабочие подрядной организации ООО «НБС-Сибирь» приступили к работе. Ремонт ведут способом 

холодного ресайлинга – это технология так называемого безотходного производства, когда  

в укладку нижнего слоя идет переработанное старое покрытие. 

Подрядчик полностью обновит полотно, установит опоры освещения, ограждения, оборудует 

автобусные остановки, искусственные неровности, разместит дорожные знаки. 

По словам министра транспорта Красноярского края Дмитрия Зотина, работа на этой трассе 

завершится в начале осени. Движение откроется по всем четырем полосам. Затем здесь предстоит 

полная реконструкция развязки. К осени 2027-го подрядчик должен будет обустроить переходно-

скоростную полосу, подземный пешеходный переход, заменить дорожное полотно, смонтировать 

водоотводы, освещение, обозначить пешеходные переходы. 

Итогом трехлетнего ремонта обходной дороги Красноярска в Емельяновском районе станет 

качественная, хорошо освещенная четырехполосная магистраль от краевой столицы до аэропорта. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Теперь нужно, чтобы администрация 

Красноярска готовила планы развития территории с учетом завершения реконструкции этого 

объекта. Пусть смотрят, как будут организованы съезды и выезды, как дальше будут 

развиваться Солонцы, поскольку фактически это будет улично-дорожная сеть. Подрядчиков 

попрошу максимально учитывать интересы водителей, если можно ускориться – ускоряйтесь».  
03.06.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края,  

 http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116255  

 

В оздоровительном лагере «Зелёные горки» стартовала самая патриотичная смена 
В загородном оздоровительном лагере «Зеленые горки» в рамках нацпроекта «Молодежь  

и дети» состоялось торжественное открытие смены «Время Первых: Создавай и вдохновляй!».  

В ней принимают участие 190 ребят от 8 до 17 лет. Все дети активные участники движений «Орлята 

России» и «Движения первых». 

«Эта смена – не просто отдых, это время для открытий, расширения кругозора, обретения 

новых друзей. «Движение первых» объединяет талантливых и активных ребят, которые 

стремятся к новым знаниям и достижениям. «Орлята России» вершат маленькие дела, которые  

в будущем обязательно станут большими и значимыми! Желаю вам весело и с пользой провести 

время, проявить свои самые лучшие способности и обрести верных друзей!», – отметила 

заместитель министра образования Красноярского края Татьяна Гридасова. 

В течение трех недель ребята будут знакомиться с флагманскими проектами «Движения 

первых», участвовать в мастер-классах, интерактивных занятиях, пройдут курсы по фото  

и видеосъемке. Самые маленькие участники смены из движения «Орлята России» пройдут тренинги 

на командообразование, поборются в спортивных состязаниях, разработают свои проекты  

по экологии и культуре. 

Напомним, летняя оздоровительная кампания стартовала в крае с 26 мая. В регионе открылось 

786 пришкольных площадок и 20 загородных оздоровительных лагерей, где отдыхают около  

67 тысяч ребят. Всего в крае этим летом планируется открыть 877 площадок, в том числе:  

http://www.ksmo.ru/news/4580/
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56 загородных лагеря, 803 лагеря с дневным пребыванием и 18 палаточных лагерей. За лето 

отдохнут и поправят здоровье свыше 118 тысяч детей. 

03.06.2025, министерство образования Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116261  

 

По инициативе депутата пополнился фонд библиотеки 

В рамках выездного заседания секции по вопросам местного самоуправления в 2023 году 

(совместно с комитетом по государственному устройству, законодательству и местному 

самоуправлению Законодательного Собрания Красноярского края) в селе Чистое Поле 

Балахтинского района депутаты посетили современное общежитие для студентов и сезонных 

работников. Они отметили комфортные условия проживания, но обратили внимание на недостаток 

возможностей для культурного досуга. 

По инициативе депутата Законодательного Собрания Красноярского края Ирины Субочевой 

Красноярская централизованная библиотечная система имени А.М. Горького передала книги для 

библиотеки общежития. 

«Мы увидели прекрасно оборудованное общежитие, но поняли, что жителям не хватает 

хорошей литературы, — рассказала Ирина Субочева. — Благодаря поддержке Централизованной 

библиотечной системы имени А.М. Горького Красноярска нам удалось собрать и передать сюда 

первую партию книг. Уверена, что эти книги будут востребованы как студентами,  

так и работниками, которые живут здесь во время сезона. На полках еще есть место, поэтому 

мы планируем продолжать пополнять библиотеку». 

Общежитие в Чистом Поле было построено при поддержке ООО «Чистопольские нивы» и уже 

стало важным социальным объектом для территории. 

03.06.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81488  

 

В крае прошли военно-полевые сборы для молодежи 

В Каратузском районе они состоялись в районе стрельбища ОП № 2 МВД России 

«Курагинский». За 4 дня в них приняли участие 78 десятиклассников, студентов первого курса 

филиала «Минусинского сельскохозяйственного колледжа». В качестве инструкторов  

по тактической, военной, прикладной физической подготовке выступили сотрудники Росгвардии  

из Абакана и Минусинска. 

К ребятам обратился глава района Константин Тюнин. 

Сборы посетил депутат Законодательного Собрания Егор Васильев: «Такие сборы — 

многолетняя практика в Каратузском районе, которая особенно актуальна в настоящее время. 

Здесь инструкторы хорошо знают свою работу, учат дельным вещам, которые в любом случае 

пригодятся в жизни. Поэтому парни стремятся участвовать. В этом году на сборы приехали 

гости со всего юга Красноярского края, а в следующем мы уже откроем здесь полноценный лагерь 

для патриотического воспитания, физического развития, военной подготовки». 

В конце мая сборы для обучающихся 10-х классов прошли в Норильске. Юноши постигали  

на практике основы воинской службы, девушки учились оказывать первую медицинскую помощь 

По итогам десятиклассники получили свидетельства о прохождении практики. 

В выходные завершились девятидневные сборы в Северо-Енисейском округе. Строевая, 

огневая, тактическая подготовка, тактическая медицина, особое внимание к физической форме.  

На торжественном закрытии ребята продемонстрировали полученные умения: прошли 

торжественным маршем, показали рукопашный бой и отражение нападения диверсионной группы. 

Глава округа Алексей Рябцев вручил особо отличившимся грамоты и благодарственные письма. 

03.06.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81489  

 

Определены победители регионального этапа Всероссийской военно-патриотической  

игры «Зарница 2.0» 

Соревнования проходили в течение двух дней в Центре военно-патриотического воспитания 

«Юнармия», в Емельяновском районе. 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116261
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81488
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81489


27 

По словам председателя регионального отделения «Движения Первых» Ксении Юрлагиной, 

для участия в игре было подано более 85 тысяч заявок, в результате отборочных соревнований  

в финал вышли 30 команд по 10 человек. 

С приветствием к участникам обратилась депутат Законодательного Собрания, председатель 

комитета по образованию и культуре Вера Оськина. Она же была в числе вручавших награды 

победителям. 

«Зарница 2.0» очень отличается от той игры, в которую играли мы. У нас главная цель была 

— захватить знамя противника и в атаке как можно больше «добыть» погон соперников. 

Современная игра разбита на этапы, на каждом этапе нужно выполнить свое задание. У ребят 

было два дня, чтобы показать, на что они способны. Организаторы сказали, что в непростых 

условиях ребята проявили командную сплоченность и невероятную выносливость!», — сказала 

депутат. 

В своих подгруппах победителями стали отряды из Манского района, кадетского корпуса  

из Шарыпово и города Красноярска. Они представят край на окружных соревнованиях. 

04.06.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81503 

 

293 тысячи жителей края определись с выбором пространств для благоустройства 
В крае продолжается голосование по программе «Формирование комфортной городской 

среды» нацпроекта «Инфраструктура для жизни», инициированного Президентом РФ. С 21 апреля 

293 тысячи жителей края проголосовали за объекты, которые будут благоустроены в следующем 

году. 

В рейтинговом голосовании участвуют 24 муниципалитета с численностью населения свыше 

10 тысяч человек, на выбор жителям представлены 88 объектов. 

В большинстве муниципалитетов наметились территории-лидеры. Жители Кодинска 

предпочли для будущего благоустройства сквер «Лукоморье», в пгт. Курагино большинство 

голосов отдано скверу «Олимп», в Уяре сквер по улице У.Громовой, в пгт. Шушенское 

большинство голосов набрал сквер «Сказочная поляна», в пгт. Емельяново уверенно лидирует 

спортивная игровая площадка на ул. Новая.  

В некоторых городах борьба продолжится до последнего дня голосования. В Енисейске 

разница между двумя лидирующими территориями составляет меньше 20 голосов. В городе 

Иланский почти равное количество голосов набрали площадь «микрорайон Жданова» и площадь 

«Центральный микрорайон». В посёлке Берёзовка пока с небольшим отрывом побеждает сквер  

на ул. Дружбы. 

Голосование продлится до 12 июня, поэтому результаты голосования могут измениться. Свой 

голос за любую из предложенных в крае территорий может оставить любой житель края старше  

14 лет на сайте госуслуг https://pos.gosuslugi.ru/lkp/fkgs/home/, либо с помощью волонтёров. 

04.06.2025, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116266  

 

Новое пожарное депо открыли в поселке Рассвет 
В поселке Рассвет Бирилюсского муниципального округа построили новое пожарное депо. 

Пожарная часть в поселке действует уже более 60 лет, однако здание пожарного депо  

1958 года постройки было признано аварийным, поэтому и было принято решение о строительстве 

нового современного здания. 

Новое депо возвели в рамках государственной программы края «Защита от чрезвычайных 

ситуаций природного и техногенного характера и обеспечение безопасности населения». В здании 

предусмотрены служебные кабинеты, учебный класс, комната отдыха, раздевалки, душевые, 

хозяйственные помещения и спортзал. Для отработки навыков пожаротушения на территории части 

возведена учебная башня. 

На сегодняшний день штатная численность подразделения краевой пожарной охраны  

в поселке Рассвет составляет 17 человек, на вооружении находятся две пожарные автоцистерны.  

В зоне прикрытия пожарной части - 8 населенных пунктов, в которых проживают более 3,5 тысячи 

жителей. 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116266
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Сергей Тагиров, руководитель агентства по гражданской обороне, чрезвычайным ситуациям  

и пожарной безопасности Красноярского края: «Сегодня коллектив пожарной части получил новое, 

современное здание. Теперь огнеборцы смогут нести службу в более комфортных условиях, 

эффективно проводить профилактическую работу и оперативно реагировать на все вызовы». 

04.06.2025, агентство по гражданской обороне, чрезвычайным ситуациям и пожарной 

безопасности Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116277  

 

В Норильске сохраняют память о войне и преемственность поколений 

Депутат Законодательного Собрания Юрий Захаринский встретился с участниками 

юнармейского движения в Норильске. В Молодежном центре района Талнах он посетил Музей 

боевой славы. 

«Осмотрел экспозицию музея и пополнил его коллекцию плакатами «Героям страны», 

которые были выпущены Законодательным Собранием Красноярского края специально к 80-летию 

Победы в Великой Отечественной войне. Пообщался с активистами движения, оценил подготовку 

юнармейцев Норильска к участию в краевом этапе военно-спортивной игры «Зарница». Обсудили 

вопросы развития движения», — рассказал депутат. 

На базе центра три года назад был открыт Дом Юнармии для подготовки участников 

движения. В составе штаба — члены местного отделения «Боевое братство». Юрий Захаринский 

вручил председателю правления Норильского отделения этой общественной организации ветеранов 

Валерию Шабурину памятный адрес Законодательного Собрания Красноярского края за большой 

вклад в увековечивание памяти погибших при защите Отечества, оказание помощи участникам 

СВО и патриотическое воспитание молодежи в Красноярском крае. 

05.06.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81507  

 

В Ирбейском районе открылись три модульных ФАПа 

В поселке Степановка, селе Тумаково и деревне Нагорной Ирбейского района открылись 

новые фельдшерско-акушерские пункты. 

ФАПы возведены в рамках национального проекта «Продолжительная и активная жизнь»,  

их общая стоимость около 16 млн рублей. 

Медпункт в Степановке обслуживает более 550 человек. К фельдшерско-акушерским пунктам 

в Тумакове и Нагорной прикреплены более 1640 пациентов. Медпункты оснащены по всем 

стандартам – здесь есть компьютерное оборудование, электрокардиограф, дефибриллятор, 

экспресс–анализаторы и многое другое. 

Жители населенных пунктов могут пройти здесь профилактический медицинский осмотр, 

первый этап диспансеризации, поставить прививки, выписать лекарства, получить консультации 

краевых врачей – ФАПы подключены к интернету. 

«Благодаря программе модернизации первичного звена здравоохранения за прошедших два 

года у нас в районе появилось четыре фельдшерско-акушерских пункта – Ивановский, 

Изумрудновский, Благовещенский и Преображенский. В этом году открыли ещё три. Новые ФАПы 

с момента открытие посетило уже 779 человек», – рассказала главный врач Ирбейской районной 

больницы Наталья Тихончук. 

05.06.2025, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116288  

 

Михаил Котюков посетил Минусинский район 

Михаил Котюков встретился с сельхозпроизводителями Минусинского района 

Губернатор Михаил Котюков находится с рабочей поездкой в Минусинском районе. В ходе 

визита он пообщался с сельхозпроизводителями, которые завершают посевную кампанию на полях 

территории. 

Аграрии Минусинского района занимаются выращиванием традиционных для региона 

культур – зерновых и зернобобовых, технических, овощных и кормовых. 

Как рассказал генеральный директор ЗАО «Искра Ленина» Игорь Медведев, Минусинский 

район находится в зоне рискованного земледелия. Для повышения урожайности кормовых 

предприятие проводит эксперимент – недалеко от поселка Тесь засеивают ячменем 25 гектаров, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116277
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81507
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116288
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затем обрабатывают, и в итоге дают энергетическую оценку эффективности возделывания этой 

однолетней культуры для сенажа. 

Губернатор пообщался с механизаторами и сеяльщиками – обсудили ход посевной и график 

ухода за культурами. В целом по краю посевная стартовала в конце апреля и закончится к 15 июня. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Посевная завершается, сейчас важно не 

потерять темп. Поинтересовался у аграриев все ли в наличии, достаточно ли семян, топлива, 

техники – всё есть. Самое главное, что настрой у людей очень хороший. Погода позволяет, 

должны пройти посевную лучше прошлогодней. Стараемся поддерживать сельхозпроизводителей 

– работают федеральные и краевые программы, это позволяет предприятиям обновлять технику, 

которая выходит в поля. Всегда, когда в районах встречаемся со специалистами АПК, обсуждаем 

планы и вместе решаем, что еще нужно дополнительно предпринять, чтобы поддержка 

действительно была адресной, чтобы она позволяла добиваться новых результатов». 

Кроме растениеводства ЗАО «Искра Ленина» специализируется на мясном и молочном 

животноводстве, ведёт племенную работу. Численность поголовья крупного рогатого скота 

предприятия — 3259, за 2024 год здесь произведено 10 883,5 тонны молока. 

«Искра Ленина» строит новый молочный комплекс на 2 568 голов. В рамках этого 

инвестиционного проекта для возмещения затрат на строительство, приобретения техники, 

оборудования, а также племенного материала предприятию будет возмещено 765 млн рублей  

из краевого бюджета. 

Генеральный директор ГК «Агросибком» – учредителя ЗАО «Искра Ленина» – Валерий 

Левицкий рассказал, что комплекс включает три коровника, родильное отделение, доильно-

молочный блок, сенохранилище, склады. Сейчас идет монтаж карусели на 60 голов, уже подведена 

вода и электричество, ведется монтаж освещения и благоустройства прилегающей территории. 

Плановая дата ввода молочного комплекса в эксплуатацию – сентябрь 2025 года. 

Сельхозпроизводители поделились с Губернатором, что отрасль пополняется молодыми 

кадрами. После 9-го класса ребята осознанно идут учиться в Минусинский сельскохозяйственный 

техникум, чтобы получить профессию и остаться работать в родном районе. 

Семьи получают поддержку из федерального и краевого бюджетов на обустройство  

и улучшение жилищных условий на селе. За последние три года субсидии на строительство  

и покупку жилья в Минусинском районе получили 20 семей. 

Благодаря комплексной работе край уверенно держит высокий показатель по урожайности 

зерновых и рапса, шесть лет оставаясь первым по валовому сбору маслосемян в России. Также 

субъект в тройке лидеров в Сибири по производству молока. 

«Президент поставил задачу – к 2030 году увеличить объём продукции АПК на 25%  

и экспортный потенциал российского сельского хозяйства. В крае есть все необходимые условия, 

чтобы с этими задачами справиться. Поэтому постоянно держим руку на пульсе», – отметил 

Михаил Котюков. 

Михаил Котюков проинспектировал ход строительных работ в образовательных 

учреждениях Минусинского района 

Во время рабочей поездки в Минусинский район Губернатор посетил два учреждения 

образования – Минусинскую школу №9 и Маломинусинскую школу №7 им. Героя Советского 

Союза Н.И. Михайлова, где в рамках нацпроекта «Молодежь и дети» идет капитальный ремонт. 

В школе в Малой Минусе учатся 240 ребят. Ученики и педагоги – участники и лауреаты 

всевозможных проектов. Большой популярностью здесь пользуется школьный театр – победитель 

краевого конкурса театральных коллективов. 

Минусинская школа рассчитана на 1200 учеников. В учреждении ведется большая проектно-

исследовательская работа, созданы два музея. В школе поздравили выпускницу Алину 

Шлихтемайер, которая получила 100 баллов на ЕГЭ по химии. 

Оба учреждения – центры притяжения молодежи населенных пунктов. Кроме учебной, здесь 

ведётся и большая внеурочная деятельность. Работы на этих объектах выполняет подрядная 

организация ООО «Энергоаудит-Юг». 

Объемы капремонта большие – классы, кабинеты, коридоры, спортзалы, а также фасады 

зданий этим летом необходимо привести в порядок. Бригады ведут электромонтажные работы, 

замену систем отопления и водоснабжения, заливают полы, шпатлюют и красят стены, меняют 

кровлю. 
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Пришкольные территории затем благоустроят, для учреждений приобретут новую мебель  

и оборудование.  

На объектах зафиксировано отставание от графика. Губернатор потребовал от подрядчика 

ускорить темпы и поручил ответственным ведомствам взять ситуацию на строгий контроль – 

работу нужно выполнить качественно и в срок, чтобы 1 сентября учащиеся и педагоги смогли 

начать новый учебный год в комфортных условиях. 

Отметим, что с 2022 по 2024 годы в крае отремонтирована 41 школа. В 2025-2027 годы 

капитальный ремонт планируется провести в 52 общеобразовательных организациях. 

Люди должны чувствовать внимание: Михаил Котюков провел совещание  

по образованию Минусинского муниципального округа 
В Минусинске Губернатор Михаил Котюков встретился с главами сельсоветов, 

представителями администраций города и района, депутатами и руководителями районных 

предприятий. 

Губернатор обсудил с ними вопросы образования муниципального округа. В состав 

Минусинского района входят 13 сельских поселений. С 19 июня территории Минусинского района 

и города Минусинска образуют единый муниципальный округ, административным центром 

которого останется город Минусинск. 

В сентябре этого года жители округа выберут Совет депутатов, который в последующем 

изберет главу округа из числа кандидатов, представленных Губернатором края. 

В ходе совещания глава Минусинска Дмитрий Меркулов рассказал, что проект структуры 

администрации уже разработан. «Преимущества для жителей округа очевидны, – отметил он. – 

Так, ребята из школ посёлков Топольки и Опытное Поле смогут посещать городские школы  

и детские сады, которые готовы их принять. Также некоторые сельчане смогут перейти  

на централизованное водоснабжение, отдельные категории граждан получат возможность 

возмещения части затрат на электроэнергию, используемую для отопления. Адаптируем систему 

общественного транспорта под новую территорию». 

Участники встречи обсудили с Губернатором темы, которые касаются изменения структуры 

местного самоуправления и работы с населением. 

Михаил Котюков поручил руководителям территорий заняться формированием программы 

развития Минусинского муниципального округа, уделив особое внимание социальным гарантиям 

для населения. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Нам необходимо грамотно проработать 

структуру территориальных представительств администрации округа, вдумчиво сформировать 

новую систему управления. При этом люди по-прежнему должны чувствовать внимание органов 

местного самоуправления. В Совете депутатов муниципального округа важно быть 

представителям сельских поселений. Происходящие изменения не повлияют на текущую работу: 

все строительство, благоустройство следует завершить вовремя, как и посевную.  

При необходимости будем проводить наши совещания в штабном режиме». 

06.06.2025, Управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116297  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116300 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116303 

 

Вице-спикер ЗС Дмитрий Свиридов: «Депутаты ГосДумы своими глазами увидели,  

как живет наш Север» 

Депутаты Государственной Думы из Комитета по развитию Дальнего Востока и Арктики  

под руководством Николая Харитонова завершили рабочую поездку на Таймырский полуостров.  

В выездном мероприятии Комитета приняли участие депутаты Государственной Думы Вячеслав 

Логинов, Валентина Пивненко, Владимир Новиков, Алексей Веллер, Николай Новичков, Дмитрий 

Погорелый и Павел Симигин. 

Ключевой темой работы делегации стали вопросы развития опорных населенных пунктов 

Арктической зоны Российской Федерации. В программу мероприятий входили: посещение 

объектов в опорных населенных пунктах агломерации Норильск-Дудинка, рабочие встречи  

с руководством северных городов; заседание «круглого стола» на тему «Правовое обеспечение 

комплексного развития опорных населенных пунктов Арктической зоны Российской Федерации»; 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116297
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116300
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116303
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встреча с руководством и учащимися ЗГУ, совещание по мастер-плану агломерации Норильск – 

Дудинка. 

Депутаты, руководители норильского муниципалитета и представители  

ПАО ГМК «Норильский никель» приняли участие в церемонии возложения цветов у значимых мест 

города Норильска: стелы «Город трудовой доблести» и мемориала «Вечный огонь».  

Кроме того, в первый день визита гости Норильска посетили предприятия градообразующей 

компании, в том числе - «Норильский металлургический завод. Нейтрализация серной кислоты» - 

«Серная программа», на котором реализовывается крупнейшее экологическое мероприятие,  

не имеющее аналогов в мире. Также, в Норильске депутаты встретились с преподавательским 

составом и студентами Заполярного государственного университета. Состоялось выездное 

заседание круглого стола Комитета, на котором думцы совместно с представителями краевых  

и муниципальных властей, и руководства компании «Норильский никель» обсудили ряд ключевых 

тем, касающихся реализации мастер-планов развития опорных населенных пунктов АЗРФ. 

Основными вопросами круглого стола стали: строительство и модернизация жилого фонда  

в опорных населенных пунктах, создание в них городской комфортной и безопасной среды, 

транспортная доступность северных территорий, а также подготовка кадров для арктических 

проектов. 

Решения, принятые в итоговом документе по результатам проведения круглого стола, должны 

лечь в основу дальнейшей работы, направленной на улучшение здравоохранения, инфраструктуры, 

доступности объектов культуры, спорта и досуга для жителей арктических регионов России. 

В мероприятиях Комитета по развитию Арктики принял участие вице-спикер 

Законодательного Собрания Красноярского края Дмитрий Свиридов. Зампредседателя Краевого 

Парламента прокомментировал итоги рабочей поездки «думцев» в Норильск: 

«Это очень важное событие для Норильска - Государственная Дума направила к нам 

Комитет по развитию Дальнего Востока и Арктики, практически в полном составе. И это  

не просто однодневный рабочий визит, а полноценная работа депутатского корпуса. 

Наши коллеги из Москвы плотно погрузились в проблематику Норильска, во все процессы, 

которые здесь происходят. Депутаты с огромным интересом ознакомились с тем,  

как реализуется наш комплексный план. Очень важно, что они своими глазами увидели уровень 

производства в Норильске, то, как происходит модернизация производства на Комбинате, 

создание новых экологических предприятий, таких, как «Серная программа». 

За время поездки, Комитет Государственной Думы, взаимодействуя с органами региональной 

власти, Законодательным Собранием, муниципальными органами Норильска, определил целый ряд 

важнейших вопросов, которые мы будем решать во время совместной работы. 

Я думаю, что многое из прозвучавшего от наших северян во время работы Комитета, будет 

учтено в этой работе. Главное, что в контексте задач, поставленных Президентом  

по результатам арктического форума в Мурманске, мы понимаем: государство намеренно 

оказывать особое внимание и непосредственную помощь арктическим территориям,  

которые формируют экономическую перспективу России», — отметил Дмитрий Свиридов. 

На третий день выездной работы думского Комитета в заполярной Дудинке прошел ряд 

рабочих встреч федеральных депутатов с руководством Таймырского Долгано-Ненецкого 

муниципального района, Законодательного Собрания Красноярского края, Таймырского совета 

депутатов и Дудинского городского совета, представителями заполярного транспортного филиала 

компании «Норильский никель». 

Основным лейтмотивом поездки в столицу Таймыра стало обсуждение мастер-плана опорной 

арктической агломерации Норильск-Дудинка. Депутаты ознакомились с тем как разрабатывался 

мастер-план развития агломерации и с какими вопросами пришлось столкнуться органам власти  

и бизнесу при его разработке. 

По словам Председателя Комитета Госдумы по развитию Дальнего Востока и Арктики 

Николая Харитонова наработки, сделанные депутатами в ходе поездки на север Красноярского 

края, войдут в Постановление Комитета Государственной Думы по итогам выездного мероприятия: 

«При обсуждении бюджета на предстоящую трехлетку мы будем стараться это защищать  

и реализовать». 

Итоги совместной работы с депутатами Государственной Думы в Дудинке прокомментировал 

участвовавший в мероприятиях вице-спикер Законодательного Собрания края Дмитрий Свиридов: 
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«Мы очень благодарны нашим федеральным коллегам из Государственной Думы - они нас 

слышат. За эти три дня основную проблематику нашей агломерации федеральные депутаты 

увидели живьем. Пообщались и с руководителями, и с простыми гражданами, взяли озвученные 

нами вопросы в работу. Ну а мы свое слово со стороны региона скажем. У нас всех единая цель - 

сделать Арктические территории привлекательными и комфортными для жизни.  

Таймырский Долгано-Ненецкий муниципальный округ должен жить достойно, поскольку он делает 

свой существенный, очень значительный вклад в развитие и российской Арктики и Красноярского 

края». 

06.06.2025, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81533 

 

В этом году в крае отремонтируют 103 двора 
В 2025 году в крае благоустроят 103 двора, из них 71 дворовую территорию по программе 

«Формирование комфортной городской среды» нацпроекта «Инфраструктура для жизни».  

Ещё 32 двора преобразятся за счёт краевого бюджета. 

Новые дворы в рамках нацпроекта появятся в городах Ачинск, Боготол, Бородино, 

Дивногорск, Енисейск, Железногорск, Зеленогорск, Канск, Красноярск, Лесосибирск, Минусинск, 

Назарово, Шарыпово, Заозёрный, Дудинка, Ужур, посёлках Солнечный, Кедровый, Берёзовка, 

Емельяново. 

Благодаря краевой поддержке 32 дворовых территории появятся в посёлках Саянский, Северо-

Енисейский, Новая Солянка, Каратузское, Филимоново, Бархатово, Городок, Краснокаменск, 

Большая Ирба, Краснотуранск, Приморск, Кожаны, Верхнепашино, городе Игарка. 

Обустройство каждого двора выполняется по инициативе жителей, проекты готовятся с 

учётом предложений жителей, а реализуются на условиях софинансирования: большая часть 

средств выделяется из федерального, краевого и местного бюджетов, от 2% до 20% стоимости 

работ оплачивают собственники домов, которым принадлежит двор. 

Наталья Мандрик, член совета дома в Дивногорске, поделилась опытом участия в программе: 

«Если вы хотите благоустроить свой двор, нужно начать с собрания собственников, где каждый 

сможет высказать свои пожелания. Управляющая компания тоже играет важную роль, она 

помогает собрать документы и подать заявку в администрацию. Также нужно договориться, как 

вы будете собирать деньги. Мы в нашем доме сначала накопили нужную сумму, потом подали 

заявку на участие, но можно рассчитаться и после проведения работ, лучший вариант подскажет 

УК. И самое главное – нужно понимать, что ваш двор и ваш дом – это тоже ваша 

собственность, как и квартира. Нужно самим быть активными, чтобы добиться результата». 

В зависимости от уровня софинансирования на придомовой территории можно 

отремонтировать тротуар, дворовой проезд, установить освещение с применением 

энергосберегающих технологий, а также скамейки и урны, детские и спортивные площадки. 

06.06.2025, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116302 

 

В Дивногорске выбрали лучших лесорубов края 
Зрелищные соревнования среди лесорубов прошли на площадке Дивногорского техникума 

лесных технологий. За звание победителя чемпионата «Сибирский лесоруб» боролись  

18 представителей предприятий и учреждений региона. 

Участники состязаний продемонстрировали свое мастерство в валке леса, раскряжевке  

и обрезке сучьев, а операторы форвардеров и харвестеров выполняли упражнения по валке  

и раскряжевке деревьев, погрузку-разгрузку бревен. 

По итогам соревнований среди вальщиков с бензомоторными пилами первое место у Павла 

Темченюка (Дивногорский техникум лесных технологий), второе место занял Данила Калугин 

(Дивногорский техникум лесных технологий), третье место - Николай Мартынюк  

(ООО «Горлесмет). 

«Валка деревьев - задача непростая. Непредсказуемость - вот что делает ее сложной. 

Ветер, недопил – все это легко может внести свои коррективы - и дерево упадет совсем не туда, 

куда планировал. Кажется, что все просто, но важно учитывать каждую мелочь», - отмечает 

победитель чемпионата среди вальщиков с бензомоторными пилами Павел Темченюк. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=81533
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116302
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Среди операторов лесозаготовительных машин - форвардеров тройка лидеров выглядит 

следующим образом: 1 место у Михаила Смолина (АО «Краслесинвест»), 2 место занял Ильдус 

Нигматулин (ООО «Сибдрево»), 3 место у Андрея Скурихина (ООО «Амаравати»).                                     

В соревнованиях операторов лесозаготовительных машин - харвестеров золото у Дениса Брита 

(ООО «Сибдрево»), серебро у Алексея Акуличева (ООО «Горлесмет»), бронза у Алексея Скурихина 

(ООО «Амаравати»). 

Алексей Большаков, первый заместитель министра природных ресурсов и лесного комплекса 

Красноярского края: «Профессиональный чемпионат среди лесорубов – это всегда яркое зрелищное 

событие, как для представителей отрасли региона, так и для зрителей. Радует, что среди 

участников соревнований с каждым годом все больше молодых ребят, они наравне со старшими 

товарищами показывают настоящее мастерство в таком сложном деле. Уверен, что лучшие 

лесорубы Красноярского края достойно представят наш регион на Всероссийском конкурсе!». 

Всероссийский конкурс «Лесоруб» пройдет с 23 по 25 сентября в Нижнем Новгороде. 

Помимо состязаний лесорубов, на площадке для зрителей организовали развлекательную  

и концертную программу. Так, на площадке музея геологии центральной Сибири GEOS можно 

было увидеть фоссилии растительного происхождения, спилы окаменевших араукарий, стволы 

лепидодендронов, отпечатки древних растений. 

Впервые в рамках чемпионата работала площадка краевого Лесопожарного центра. Участники 

и гости мероприятия смогли увидеть спецтехнику и оборудование для борьбы с огнём. Для детей 

организаторы провели увлекательный квест: они смогли попробовать себя в роли лесного 

пожарного, узнать, какие бывают виды костров, как их правильно разводить и тушить. 

Региональная дирекция по особо охраняемым природным территориям представила гостям 

чемпионата свою уникальную фотовыставку с редкими кадрами из заповедных территорий. 

Студенты и преподаватели Дивногорского техникума лесных технологий выступили для зрителей  

с концертными номерами. 

06.06.2025, министерство природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116306  

 

Зеленогорское предприятие оборудовало рабочее место для сотрудника с инвалидностью 
В Зеленогорске на промышленном предприятии оборудовали рабочее место для нового 

сотрудника с инвалидностью. Это стало возможным благодаря субсидии, которая предоставляется  

в рамках нацпроекта «Кадры». Предприятию компенсировали расходы на создание условий  

для комфортной работы инвалида. 

Новый сотрудник получил должность мастера и будет выполнять различные 

производственные функции, включая точечную сварку. 

«Вопросы оборудования рабочих мест для людей с ограниченными возможностями здоровья 

решаются индивидуально с каждым работодателем. Специалисты центра занятости 

разъясняют условия получения субсидии и помогают найти соответствующих работников, 

сопровождают на всем этапе трудоустройства таких кандидатов», – рассказал директор центра 

занятости населения г. Зеленогорска Максим Мухин. 

За счет субсидии в ближайшее время будет также обустроено одно рабочее место  

для инвалида в Лесосибирске. 

Получить до 200 тысяч рублей на оборудование рабочих мест для людей с инвалидностью  

I и II групп, а также ветеранов боевых действий, имеющих инвалидность, могут юридические лица 

и индивидуальные предприниматели. Кандидатов на трудоустройство поможет найти центр 

занятости населения. 

Для участия в программе можно позвонить по телефонам центров занятости. 

09.06.2025, агентство труда и занятости населения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116311 

 

В поселке Емельяново начнет работу пост наблюдения за качеством атмосферного воздуха 
В поселке Емельяново установят автоматизированный пост наблюдений за качеством 

атмосферного воздуха. Это уже третий подобный объект, расположенный в пригороде Красноярска. 

Два других находятся в деревне Кубеково и в поселке Березовка. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116306
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116311
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На текущий момент в Красноярском крае 17 автоматизированных постов. Сеть наблюдения за 

качеством атмосферного воздуха расширяют благодаря федеральному проекту «Чистый воздух» 

нацпроекта «Экологическое благополучие». 

Юлия Гуменюк, первый заместитель министра экологии Красноярского края: «Новый 

стационарный пост откроется осенью и станет 18-м в краевой сети наблюдения за качеством 

атмосферного воздуха в регионе. Сейчас краевой Центр мониторинга и Минэкологии определяют 

место установки поста. Также у нас в круглосуточном режиме работают 5 передвижных 

эколабораторий, которые отбирают пробы воздуха. Наблюдения новый пост будет проводить  в 

непрерывном режиме автоматическими средствами измерений по загрязняющим веществам: 

оксиду углерода, оксиду и диоксиду азота, диоксиду серы, сероводороду и взвешенным частицам 

(до 2,5 мкм). Вместе с этим будут определяться метеорологические параметры, такие как 

скорость и направление ветра, температура и влажность воздуха, атмосферное давление». 

Вся поступающая с постов информация публикуется на официальном сайте Центра 

мониторинга окружающей среды министерства экологии Красноярского края: www.krasecology.ru и 

в приложении Krasecology (скачивание ресурса доступно в сервисе приложений для мобильных 

устройств «Rustore»). Данные по качеству атмосферного воздуха обновляются каждые 20 минут. 

Сообщать об источниках загрязнения, неприятном запахе или любых других нарушениях 

природоохранного законодательства можно на телефон круглосуточной «горячей линии» 

министерства 8800-20-11-116. 

10.06.2025, министерство экологии Красноярского края, 
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116329  

 

Команда Северо-Енисейского округа впервые победила в отборочном туре  

XVIII Спартакиады Совета муниципальных образований Красноярского края 

территориальной зоны «Север» 
Соревнования состоялись в Лесосибирске, в них приняли участие первые руководители 

органов местного самоуправления Богучанского, Енисейского, Казачинского, Кежемского, 

Мотыгинского районов, Пировского и Северо-Енисейского муниципальных округов, городов 

Енисейска и Лесосибирска.  

На церемонии открытия заместитель исполнительного директора Совета муниципальных 

образований Наталья Черепанова вручила дипломы и денежные сертификаты победителям 

ежегодного конкурса сельских поселений «Лучший староста сельского населенного пункта 

Красноярского края 2024 года». Отмечены территориальные подразделения Пировского 

муниципального округа: село Комаровка и село Кириково, где наиболее активно и работают 

сельские старосты. 

Соревнования проходили на стадионе «Труд». Не смотря на очень жаркую погоду, спортивная 

программа соревнований была выполнена полностью, главы-спортсмены продемонстрировали 

волю к победе и сплоченную командную игру. 

В волейболе стали лучшими богучанцы, спортсмены Пировского муниципального округа 

трижды поднимались на первую ступень пьедестала (дартс, стрельба и мини-футбол), не было 

равных у теннисистов Кежемского района, самыми быстрыми стали легкоатлеты-североенисейцы. 

Команда глав муниципальных образований Северо-Енисейского округа, в которую вошли  

и руководители ОМСУ из Лесосибирска, заняла первое место в общекомандном зачете, серебряные 

призеры – команда Пировского муниципального округа, третий общекомандный результат  

у Енисейского района. Из победителей и призеров лично-командного первенства сформирована 

сборная «Север» для участия в финальных соревнованиях спартакиады. 

Благодарим организаторов – администрацию Лесосибирска и ассоциацию «Глав Северных 

территорий» за проведение соревнований на высоком уровне и поздравляем победителей 

отборочного тура! 

Напомним, что следующий отборочный тур состоится в Емельяново 20 июня для 

территориальной зоны «Центр». 

10.06.2025, Совет муниципальных образований Красноярского края, 

http://www.ksmo.ru/news/4581/  

 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116329
http://www.ksmo.ru/news/4581/
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Сельсоветы края получили очередную партию спецтехники для благоустройства  

и обеспечения пожарной безопасности 
По поручению Губернатора министр сельского хозяйства края Илья Васильев вручил 

представителям 23 муниципалитетов 48 комплектов спецтехники – тракторов и оборудования  

к ним. Новые машины и инвентарь отправятся в сельсоветы региона. 

К каждому трактору марки «Беларус» прилагаются прицеп, коммунальная щётка, косилка, 

водяная цистерна, плуг для опашки и универсальный гидроповоротный отвал. Техника 

предназначена для уборки земельных участков от сорняков, снега и бытового мусора, выкоса травы, 

очистки дорог. Самое главное – пожарная безопасность. Для этого нужно опахивать населенные 

пункты, участвовать в тушении возгораний, с чем спецтехника успешно справляется. 

«Эти комплекты станут надежным и эффективным инструментом для благоустройства 

сельских поселений и, конечно, важной составляющей для обеспечения первичных мер пожарной 

безопасности», – отметил министр сельского хозяйства края Илья Васильев. 

Лидеры по участию в программе – Абанский, Енисейский, Минусинский, Ирбейский, 

Балахтинский районы и Каратузский муниципальный округ, которые получили в распоряжение 

сельсоветов от 12 до 16 тракторов и оборудования. 

Так, в Каратузский округ отправится 14-й комплект техники. «Теперь у нас сельские советы 

будут обеспечены необходимой спецтехникой. Без трактора не обойтись. В летний сезон  

в каждом поселении – это опашка, обновление минерализованных полос, уборка сухостоя, 

бесхозных строений, строительного мусора. Зимой – уборка снега, чистка дорог», – рассказывает 

глава Каратузского муниципального округа Константин Тюнин. 

Отборы среди сельских поселений на получение тракторов и оборудования состоялись в 2022 

и 2023 годах. При оценке заявок от сельсоветов учитывались в том числе их удалённость  

от административных центров, расстояние до ближайшего подразделения противопожарной 

службы, наличие добровольной пожарной команды. 

Для справки 

Комплекты спецтехники муниципалитеты края получают с 2022 года. До этого подобных мер 

госпомощи в регионе не было. В 2022-2024 годах в сельсоветы направлено 274 трактора  

и оборудования к ним. В 2025 году сельские территории получают еще 48 комплектов. Таким 

образом, за эти годы полностью укомплектовали 322 сельсовета края. Из регионального бюджета  

на эти цели выделено более 1,5 млрд рублей. 

10.06.2025, министерство сельского хозяйства Красноярского края, 
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116330  

 

В крае началось благоустройство 30 территорий, выбранных жителями 
В 24 муниципалитетах края идет обустройство 30 общественных пространств, которые 

выбрали жители в прошлом году на голосовании по программе «Формирование комфортной 

городской среды» нацпроекта «Инфраструктура для жизни». Строители уже провели демонтажные 

работы и начали планировку и выравнивание площадок, монтируют освещение. 

В Зеленогорске благоустраивают территорию возле загса, в Канске создают аллею 

Юбилейная, в Лесосибирске обустраивают сквер «Магистраль», в Ачинске – набережную реки 

Чулым, в Боготоле – сквер им. Шикунова, в Бородине – сквер Молодёжный, в Назарове – сквер  

на улице Арбузова, в Норильске обновят территорию на улице Лауреатов, в Сосновоборске – аллею 

Любви, в Шарыпове – площадь по улице Горького. 

Демонтажные работы идут в сквере у памятника «Самосвал МАЗ-525» в Дивногорске.  

В посёлке Емельяново к концу лета появится новый сквер Юность, в Иланском преобразится 

Центральная площадь, в Кодинске – сквер Солнечный, в Заозёрном – сквер «Семья», в Ужуре –  

сквер Детский, в посёлке Шушенское – сквер «Тихая Гавань». В посёлке Курагино обустраивают 

сквер «Лес - наш дом», в Уяре сквер на улице Калинина. 

В части муниципалитетов продолжается благоустройство территорий, которое началось  

в прошлом году. Вторые и третьи этапы работ идут на бульваре Спортивном в Железногорске,  

на набережной в Минусинске и набережной в поселке Берёзовка, в сквере Доры Кваш в Енисейске. 

Для жителей Красноярска обновят набережную на улице Вильского, аллею героев Чернобыля 

на проспекте Комсомольском, преобразится набережная озёр по улице Судостроительной, скверы 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116330
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на улицах Борисевича и им. газеты «Пионерская правда», а также сквер Геодезистов на улице 

Водянникова, набережная реки Бугач. 

Ирина Котельникова, заместитель министра строительства и ЖКХ края:  

«Вся подготовительная работа к началу строительного сезона прошла предварительно. Жители 

каждого города во время проектирования высказали свои пожелания относительно новых мест 

отдыха, архитекторы воплотили в проектах всё, что было возможно. Подрядчики-строители 

отобраны заранее, они уже закупили основные материалы и малые архитектурные формы». 

Напомним, голосование за благоустройство следующего года продолжается. Оставить свой 

голос за одну из 88 территорий края может любой житель региона до 12 июня на сайте госуслуг 

https://pos.gosuslugi.ru/lkp/fkgs/home/ 

10.06.2025, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116334 

 

Два спортивных зала, лазерный тир, лаборатории: современную школу строят в Солонцах 
Губернатор Михаил Котюков проинспектировал возведение школы в поселке Солонцы 

Емельяновского района. Новый образовательный объект примет более 500 детей уже этой осенью. 

В Солонцах проживает около девяти тысяч человек. В поселке одна школа, рассчитанная  

на 622 учащихся. Однако фактически здесь обучается более 700 школьников, поэтому учреждение 

работает в две смены.  

В марте 2023 года в Солонцах начали строить новую школу на 505 человек, которая станет 

филиалом действующего учебного учреждения. 

Строители сообщили главе края, что объект готов на 83 процента. В здании монтируют 

кровлю, фасад, обустраивают крыльца, ведут чистовую отделку помещений, прокладывают 

электросети, устанавливают системы вентиляции, кондиционирования и отопления. 

Для ускорения темпа строительства увеличили количество рабочих на объекте. «Школа 

нетиповая, по индивидуальному проекту. В учреждении будут два спортзала, лазерный тир, 

лабораторные кабинеты, подготовят инфраструктуру для детей с дополнительными 

потребностями здоровья, построен большой актовый зал», – рассказывает Сергей Ветров, 

исполняющий обязанности руководителя управления капительного строительства Красноярского 

края. 

Летом строители благоустроят территорию комплекса. Школа примет детей с началом нового 

учебного года. 

11.06.2026, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116317 

 

  

АНАЛИТИКА 

 

Детей-сирот защитят от жилищных мошенников 

В Госдуму внесли законопроекты, расширяющие права выпускников детских домов  

на получение квартир. 

Три законопроекта, расширяющие права детей-сирот на получение жилья и использование 

жилищных сертификатов, внесли на рассмотрение Госдумы. Это поможет защитить выпускников 

детских домов от мошенников, расширит возможности детей-сирот получить жилищные 

сертификаты и дополнительно поддержит семьи бойцов СВО. Об этом в интервью «Парламентской 

газете» рассказала заместитель председателя Госдумы Анна Кузнецова. 

- Анна Юрьевна, как обстоят дела с обеспечением жилищных прав детей-сирот? 

- Впервые за долгие годы мы можем говорить о положительных тенденциях в этой сфере. 

Численность детей-сирот, нуждающихся в предоставлении жилого помещения, сократилась  

на три процента, а общая сумма денег, потраченная регионами на эти цели, выросла более чем  

на 27 процентов. Но ситуация очень отличается от региона к региону. 

Когда мы говорим об обеспечении жильем детей-сирот, мы имеем в виду важнейшее 

событие в их жизни, которое содействует социализации, помогает встать на ноги и приобрести 

профессию. Поэтому мы изучили целый комплекс мер, которые реализуют регионы, провели 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116334
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116317
АНАЛИТИКА
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специальный мониторинг и, исходя из проблем, запросов и обращений, которые  

к нам поступили, инициировали эти три законопроекта. 

- Что это за законопроекты? 

- Первая законодательная инициатива касается сохранности жилых помещений, 

приобретенных с помощью сертификата, за выпускниками сиротских учреждений в течение трех 

лет. В этот срок отчуждение квартиры будет невозможным. Я надеюсь, что это отпугнет всех 

злоумышленников, которые мечтали позариться на собственность сирот. Ведь мошенники, 

пользуясь доверчивостью детей, манипуляциями загоняли их в кабальные долговые условия  

и вынуждали отдать полученное жилье за долги. 

Второй законопроект стал ответом на обращение самих выпускников сиротских 

учреждений. Они сталкивались с трудностями в приобретении квартир, так как при получении 

жилищных сертификатов в доходах членов семьи учитывают только доход самого выпускника,  

а его жены или мужа — нет. Такая практика, к сожалению, очень сильно ударила по многим 

молодым семьям, а ведь мы понимаем, что именно эта категория особенно требует внимания  

и испытывает трудности с жильем. Наша инициатива позволяет дать большему числу 

выпускников сиротских учреждений право выбора — получить сертификат на жилье  

и реализовать его сразу же или остаться в очереди и ждать выдачи ключей от квартиры. 

Третий законопроект стал самым сложным и в диалоге с Правительством, и в дискуссиях  

с профильными ведомствами, но мы будем отстаивать эту инициативу. Проект закона посвящен 

нашим героям из числа детей-сирот, которые погибли на полях специальной военной операции. 

Если они погибли, не реализовав свое право на жилье, и в семье остался общий ребенок, это право 

должно передаваться их детям. С поддержкой этих инициатив выступили многие депутаты  

из всех фракций, ведь тема защиты детства объединяет всех парламентариев. 

02.06.2025, «Парламентская газета»,  

https://www.pnp.ru/social/detey-sirot-zashhityat-ot-zhilishhnykh-moshennikov.html 

 

В мае на платформу обратной связи жители Красноярского края отправили более  

7 тысяч сообщений 

Жители Красноярского края активно пользуются платформой обратной связи (ПОС)  

для оперативного решения важных жизненных вопросов. За пять месяцев текущего года  

через цифровой сервис поступило 42 903 обращения, а в течение мая - 7 609 сообщений. 

Часто задаваемые вопросы были связаны с медициной - эта категория лидирует в рейтинге 

обращений – 3 332 сообщения, далее следует сфера благоустройства - 657 сообщений, а затем - 

состояние автомобильных дорог – 654 сообщения. 

Например, красноярка сообщила о скоплении мусора возле контейнерной площадки  

в Октябрьском районе. Районная администрация отреагировала на обращение, теперь территория 

очищена, санитарное состояние контейнерной площадки восстановлено. 

В другой ситуации неравнодушный житель Красноярска обратился с проблемой разрушения 

асфальта вокруг канализационного люка на перекрестке. Поврежденный участок представлял 

угрозу безопасности движения автомобилей и пешеходов, а обломки асфальта затрудняли проезд 

транспорта. В итоге дорожное полотно привели в порядок. 

Напомним, платформа обратной связи развивается в рамках нацпроекта «Экономика данных». 

Сообщения на платформу можно отправить разными удобными способами: через портал госуслуг, 

специальные виджеты на официальных сайтах органов власти и мобильном приложении 

«Госуслуги. Решаем вместе». Все обращения рассматривают профильные организации,  

которые затем принимают соответствующие меры и отчитываются заявителям о проведённой 

работе. 

03.06.2025, министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/for_people/0/news/116256 

 

Уроки трудовой грамотности предложили ввести в российских школах 

Ввести в школах уроки трудовой грамотности предлагают в Федерации независимых 

профсоюзов России (ФНПР). Все школьники в будущем станут работниками, и им нужно знать 

свои права и обязанности как сотрудника, отметила зампредседателя ФНПР Нина Кузьмина  

https://www.pnp.ru/social/detey-sirot-zashhityat-ot-zhilishhnykh-moshennikov.html
http://www.krskstate.ru/press/news/for_people/0/news/116256
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3 июня на пресс-конференции, посвященной результатам полуфинала Всероссийского конкурса 

лучших практик подготовки рабочих кадров и специалистов среднего звена. 

«Еще один момент, на который я хотела обратить внимание в рамках профориентации 

школьников — она должна включать в том числе уроки обязательной трудовой грамотности.  

У нас сегодня в школах есть уроки финансовой грамотности, но уроки трудовой грамотности 

тоже должны быть едва ли не с первого класса. Потому что так или иначе мы готовим будущего 

работника», — приводит слова Кузьминой ТАСС. 

Зампредседателя ФНПР отметила, что еще одна дискуссионная тема — это ученический 

договор. По ее словам, сейчас он является дополнительным к трудовому договору. Профсоюзы 

предлагают заключать со всеми соискателями на потенциальное рабочее место трудовые договоры, 

но с отложенной датой начала работы. 

«Вот такое наш трудовой кодекс позволяет, поэтому наставники смогут работать 

в том числе с потенциальными будущими работниками. Остается дискуссионным и открытым 

вопрос профессионального развития наставника и оплаты его труда», — отметила Кузьмина. 

Она подчеркнула, что оплата труда наставника должна быть конкурентоспособной  

с его заработной платой по основному месту работы. 

Как писала «Парламентская газета», Минтруд рассказал в своих методических рекомендациях, 

где подростки могут подрабатывать летом. 

03.06.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/uroki-trudovoy-gramotnosti-

predlozhili-vvesti-v-rossiyskikh-shkolakh.html 

 

Н. Ильина подвела итоги конкурса, в котором приняли участие эколята из 64 субъектов РФ 

В ходе конкурсе ребята создавали кормушки для птиц из натуральных экологически чистых 

материалов, рассказала сенатор. 

Член Комитета Совета Федерации по федеративному устройству, региональной политике, 

местному самоуправлению и делам Севера Надежда Ильина подвела итоги проведения в рамках 

Всероссийских природоохранных социально-образовательных проектов «Эколята–Дошколята», 

«Эколята», «Молодые защитники Природы» Всероссийского конкурса игрушек-кормушек 

«Эколята – друзья пернатых». 

Инициатором проведения Конкурса выступило Государственное учреждение 

дополнительного образования «Кузбасский естественнонаучный центр «Юннат» Кемеровской 

области – Кузбасса. 

Как отметила сенатор, перед ребятами стояла задача создать из натуральных экологичных 

материалов для птиц игрушки-кормушки, в которых, в отличие от классических кормушек, корм 

интегрирован в дизайн разрабатываемой игрушки-кормушки и становится ее частью  

или декоративным элементом. 

По мнению Надежды Ильиной, конкурс способствовал воспитанию у детей заботливого 

отношения к птицам, дальнейшему формированию у подрастающего поколения культуры 

природолюбия. «В конкурсе приняли участие более 30 тыс. детских садов, школ и учреждений 

дополнительного образования из 64 субъектов Российской Федерации. У участников была 

возможность получить новые интересные знания о птицах, вспомнить, что птицы нуждаются  

в заботе и помощи. Это, в свою очередь, способствовало развитию потребности бережного 

отношения к живой природе своей малой родины, желанию принимать активное участие  

в природоохранной и экологической деятельности», — подчеркнула сенатор. 

По мнению руководителя Всероссийских природоохранных социально-образовательных 

проектов «Эколята–Дошколята», «Эколята», «Молодые защитники Природы» Владимира Зотова, 

конкурс расширил представления детей о зимующих птицах, общий кругозор ребенка, 

способствовал развитию его творческих и интеллектуальных способностей, а созданные ребятами  

с участием воспитателей, учителей и родителей интересные и неожиданные решения могут быть 

использованы при проведении различных образовательных мероприятий, занятий и уроков. 

Как считают организаторы, подобные конкурсы должны стать постоянными, они будут 

способствовать дальнейшему развитию экологического образования и воспитания подрастающего 

поколения. 

https://www.pnp.ru/social/uroki-trudovoy-gramotnosti-predlozhili-vvesti-v-rossiyskikh-shkolakh.html
https://www.pnp.ru/social/uroki-trudovoy-gramotnosti-predlozhili-vvesti-v-rossiyskikh-shkolakh.html
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04.06.2025, Комитет Совета Федерации по федеративному устройству, региональной 

политике, местному самоуправлению и делам Севера, 

http://region.council.gov.ru/events/news/166899/ 

 

Команда Красноярского края завоевала две медали национального чемпионата 

«Профессионалы» 
В Нижнем Новгороде завершился финал чемпионата по профессиональному мастерству 

«Профессионалы» в области ИТ и креативных индустрий по 15 компетенциям. 

Команда Красноярского края участвовала в соревнованиях по пяти компетенциям в основном 

зачёте и по одной компетенции в индустриальном зачёте. 

По итогам состязаний в копилке Красноярского края уже две медали. Серебро получила 

команда, выступавшая в индустриальном зачете по компетенции «Звукорежиссура», – конкурсант 

Анна Бесфамильная, Красноярский театр юного зрителя, наставник Дмитрий Соколовский, 

Красноярский колледж сферы услуг и предпринимательства. Бронзовую медаль по компетенции 

«Моушн Дизайн» получил ученик гимназии № 8 г. Красноярска Артемий Латышев, наставник 

Павел Караваев, Красноярский колледж сферы услуг и предпринимательства. 

Заместитель председателя Правительства РФ Дмитрий Чернышенко и министр просвещения 

РФ Сергей Кравцов пообщались с конкурсантами и экспертами чемпионата. Во встрече также 

принял участие и представитель краевой команды – студентка Красноярского колледжа сферы 

услуг и предпринимательства Вероника Кочурова. В ходе беседы обсуждались вопросы, связанные 

с будущей карьерой и трудоустройством молодых специалистов. 

«Для меня участие в чемпионате стало возможностью обменяться опытом, вдохновило  

на развитие регионального движения. Уверен, что чемпионат стал важной вехой  

в профессиональном росте молодых специалистов и очередным шагом к формированию сильного 

сообщества креативных индустрий в России. Когда имя Артемия Латышева прозвучало в финале, 

я как его наставник испытал гордость за проделанную работу», – поделился впечатлениями  

от финала чемпионата Павел Караваев, эксперт-наставник по компетенции «Моушн Дизайн-

Юниоры». 

В финале в новом формате прошел командный зачёт «Эффективная команда», в рамках 

которого оценивалось не только профмастерство, но и взаимодействие участников друг с другом. 

Наши ребята успешно выступили в этом модуле: 

1 место по компетенции «Корпоративная защита от внутренних угроз информационной 

безопасности» у студента Антона Исайкина и наставника Никиты Едрихинского, аэрокосмический 

колледж СибГУ им. М.Ф. Решетнёва. 

2 место по компетенциям «Технологии информационного моделирования BIM» занял студент 

Павитра Красиков, наставник Анна Артемьева, Красноярский строительный техникум,  

и «Организация экскурсионных услуг» – студентка Алиса Дронова, наставник Анна Семечкина, 

колледж сферы услуг и предпринимательства. 

3 место в командном зачете в коллаборации компетенций «Графический дизайн», 

«Звукорежиссура и «Моушн Дизайн» заняла студентка Вероника Кочурова, наставник Алексей 

Снетков, колледж сферы услуг и предпринимательства. 

Напомним, что в 2025 году финал чемпионата по профессиональному мастерству 

«Профессионалы» про водится по трем направлениям: «Креативные индустрии и ИТ» в период  

с 25 по 30 мая в г. Нижний Новгород, «Промышленность» с 25 по 30 августа в г. Калуга  

и «Образование и сервис» с 1 по 5 декабря в г. Санкт-Петербург. Соревнования проводятся в рамках 

нацпроекта «Молодежь и дети». 

05.06.2025, министерство образования Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116279  

 

Красноярский край занял третье место по эффективности реализации молодёжной  

политики в стране 

Росмолодёжь подвела итоги мониторинга эффективности реализации молодежной политики 

среди регионов России за 2024 год. Среди субъектов с численностью молодёжи более 500 тысяч 

человек Красноярский край занял третье место – на две позиции выше по сравнению с прошлым 

годом. 

http://region.council.gov.ru/events/news/166899/
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116279
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В мониторинге учитывалось 60 критериев. Оценивалась инфраструктура молодёжной 

политики, участие молодёжи региона в проектах Росмолодёжи, поддержка молодёжных инициатив, 

взаимодействие с вузами, существующая нормативно-правовая база, меры по развитию 

добровольчества, творческой молодёжи, молодёжного туризма, поддержке молодых семей, 

профилактике терроризма, деструктивного поведения молодёжи и т.д. 

«Это результат труда множества специалистов и искренней веры в то, что мы делаем. 

Каждый проект, мероприятие, отремонтированный молодёжный центр – это шаг к развитию 

молодёжи региона. И сейчас наша работа получает высокие оценки на уровне страны», – отметил 

руководитель агентства молодёжной политики и реализации программ общественного развития 

Красноярского края Виктор Коломиец. 

Напомним, в Красноярском крае действуют десятки проектов, направленных  

на самореализацию и развитие талантов молодёжи, а также пять флагманских программ –  

«Мы достигаем», «Мы вместе», «Мы гордимся», «Мы профессионалы», «Мы создаём». В каждом 

городе и районе работают молодёжные центры, где можно найти поддержку своих идей, заняться 

любимым делом или участвовать в мероприятиях. 

В этом году в крае идет ремонт пяти молодёжных центров, в том числе и в рамках нацпроекта 

«Молодёжь и дети». Также стартовал пилотный проект по строительству модульных молодёжных 

центров в Шарыпове и Боготольском районе. 

Более подробная информация о возможностях краевой молодежной политики размещена  

на сайте мымолодые.рф. 

06.06.2025, агентство молодёжной политики и реализации программ общественного 

развития Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116301 

 

В центре внимания – рождаемость: участники кадрового резерва представили свои проекты 

главе региона 
Участники Губернаторского управленческого резерва представили Михаилу Котюкову 

проекты по повышению рождаемости в крае. 

Защита работ резервистов состоялась в региональном координационном центре. По задаче, 

поставленной главой края, участники резерва разработали предложения по пяти целевым группам в 

зависимости от структуры семьи: молодая семья без детей, семья с одним ребенком, семья с двумя 

детьми, семья с тремя и более детьми, семья, проживающая в сельской местности. 

Проектные команды в течение двух месяцев прорабатывали свои идеи при экспертном 

сопровождении профильных министерств и ведомств, научного сообщества, специалистов 

кадрового центра. 

Резервисты представили главе региона и членам краевого Правительства проекты поддержки 

семей, в том числе идеи, касающиеся медицинской и социальной помощи, трудоустройства. 

Команды предложили разработать и запустить семейно-ориентированные цифровые сервисы, 

удаленные образовательные программы для мам, провести ряд общекраевых и локальных событий. 

Особое внимание уделено поддержке со стороны работодателей, а также молодым 

студенческим семьям. 

Инициативы, представленные участниками резерва, будут приняты в работу органами власти 

края, дополнят краевой пакет мер поддержки семей. 

«Сегодня прозвучало очень много интересных идей, вы хорошо погрузились тему: многие 

предложения сквозные, межведомственные. Важно, что вы понимаете, что поддержка 

рождаемости – это не вопрос отдельных выплат, а создание среды, в которой молодые люди 

хотят строить жизнь, растить детей и оставаться в Красноярском крае. Ваши инициативы 

будут доработаны и включены в нашу краевую программу по развитию демографии». 

07.06.2025, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116308  

 

 

 
 

СЕМИНАРЫ, КОНФЕРЕНЦИИ, СЪЕЗДЫ, ФОРУМЫ 

 

Новеллы федерального и регионального законодательства в повестке семинаров  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116301
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116308
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Мобильного Института 

Институт запустил новый этап выездных мероприятий «Мобильный Институт» и провел  

в восточных территориях Красноярского края два семинара, участниками которых стали  

100 человек. 

3 июня команда Института встретилась с представителями г. Бородино, Ирбейского, 

Манского, Партизанского, Рыбинского, Саянского, Уярского, Дзержинского, Тасеевского 

муниципальных районов в Бородино, а 4 июня в г. Канске – с участниками из администрации 

самого города Канска, Абанского, Канского, Нижнеингашского районов, а также отдельных 

поселений Тасеевского района. 

В рамках семинаров обсудили новеллы Федерального закона от 20.03.2025 № 33-ФЗ  

«Об общих принципах организации местного самоуправления в единой системе публичной власти», 

особенности территориального устройства Красноярского края в связи со вступлением в силу 

Федерального закона № 33 – ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления  

в единой системе публичной власти», разобрали практические вопросы судебной защиты органов  

и должностных лиц местного самоуправления. В формате диалога обсудили текущие вопросы, 

правовые подходы и нормы нового федерального и регионального законодательства.  
05.06.2025, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://krasimr.ru/sobytiya/news/institut/novelly-federalnogo-i-regionalnogo-

zakonodatelstva-v-povestke-seminarov-mobilnogo-instituta/  

 

Скоростной интернет и льготная ипотека: когда в деревнях будет жить хорошо 

В настоящее время именно сельские территории остаются демографическими лидерами 

страны. В селах суммарный коэффициент рождаемости остается на 16 процентов выше,  

чем в городах. Эту тенденцию нужно поддерживать и создавать условия, чтобы молодые семьи 

переезжали и оставались жить на селе. А для этого важно дать им возможность обзавестись своим 

жильем. Об этом 5 июня рассказала спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко на открытии 

Форума тружеников села. Чтобы молодые люди переезжали в деревню, нужно к 2030 году провести 

высокоскоростной интернет во все населенные пункты с населением свыше ста человек. Как 

планируют решить демографическую проблему, выяснила «Парламентская газета». 

Сельская ипотека станет выгоднее 

Бесспорным приоритетом для России остается улучшение демографической ситуации.  

По решению главы государства создали Совет при Президенте по реализации государственной 

демографической и семейной политики. При этом именно в селах наиболее высокая рождаемость, и 

эту тенденцию нужно поддерживать, подчеркнула спикер Совета Федерации. 

«Важно создавать условия, чтобы молодые семьи переезжали и оставались жить на селе. 

Для этого надо дать им возможность обзавестись собственным жильем. Не так давно 

Правительство изменило условия выдачи сельской ипотеки, она стала более адресной  

и точечной», — сказала Матвиенко. 

Спикер назвала правильной такую инициативу, отметив при этом, что после нововведений 

объемы выдачи сельской ипотеки упали. Это говорит о том, что для большинства деревенских 

жителей она остается недоступной и нужно подумать, как этот инструмент донастроить, учитывая 

возможности бюджета. 

Многие государственные, банковские сервисы перевели в онлайн, поэтому молодежь просто 

не поедет жить в село, где нет стабильной мобильной связи и интернета, также напомнила спикер. 

По этой теме Совет Федерации активно взаимодействует с Минцифры, и к 2030 году во все села  

и деревни с населением больше 100 человек проведут высокоскоростной интернет. По словам главы 

ведомства Максута Шадаева, за пять лет к мобильному интернету уже подключено шесть тысяч 

российских сел. Одновременно Минцифры запустило голосование, где жители могут выбрать, 

какой населенный пункт подключат к скоростному интернету в приоритетном порядке. Кроме того, 

ведомство работает над внедрением искусственного интеллекта и дрон-технологий  

в сельской местности. 

Новое молодежное движение 

Еще на селе сохраняется потребность в работниках сельского хозяйства, медиках, учителях, 

работниках культуры. По поручению главы государства до 2030 года продлили действие программ 

«Земский доктор», «Земский фельдшер», «Земский учитель». Председатель Совета Федерации 

https://krasimr.ru/sobytiya/news/institut/novelly-federalnogo-i-regionalnogo-zakonodatelstva-v-povestke-seminarov-mobilnogo-instituta/
https://krasimr.ru/sobytiya/news/institut/novelly-federalnogo-i-regionalnogo-zakonodatelstva-v-povestke-seminarov-mobilnogo-instituta/
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заявила, что действующие программы нужно расширить на спорт, почту и другие направления 

сельской жизни, где наблюдается дефицит кадров. 

В свою очередь, Минсельхоз совместно с Росмолодежью и другими ведомствами создаст 

молодежный совет для студентов аграрных вузов и предпринимателей, рассказала министр 

сельского хозяйства Оксана Лут. Новое молодежное движение охватит учеников агротехклассов, 

студентов аграрных колледжей и вузов, молодых сотрудников агропредприятий, управленцев, 

предпринимателей и ученых. 

«К 2030 году планируем создать более двух тысяч молодежных ячеек во всех регионах 

страны, а само движение должно охватить более одного миллиона человек. Объединяющей 

цифровой платформой станет проект «Я в агро». А уже в 2025 году крупнейшие молодежные 

фестивали пройдут с отдельными треками по аграрному направлению, стартуют профильные 

смены для учеников агротехклассов», — заявила Лут. 

05.06.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/skorostnoy-internet-i-

lgotnaya-ipoteka-kogda-v-derevnyakh-budet-zhit-khorosho.html 

 
Вопросы водоснабжения и водоотведения в муниципалитетах обсудили в рамках проекта 

ВАРМСУ «Муниципальный диалог» 
10 июня 2025 года в Москве состоялся экспертно-практический семинар «Чистая вода- основа 

здорового общества», организованный Всероссийской ассоциацией развития местного 

самоуправления совместно с АО «Мосводоканал». Это продолжение работы в рамках проекта 

«Муниципальный диалог», который реализуется ВАРМСУ при поддержке Администрации 

Президента Российской Федерации. 

Участниками тематического семинара стали главы муниципалитетов, сотрудники 

администраций муниципалитетов и департаментов ЖКХ, руководители и специалисты 

муниципальных предприятий, обеспечивающих централизованное водоснабжение населённых 

пунктов, а также отвод и очистку сточных вод. 

На очистных сооружениях «Мосводоканала» муниципальные служащие, от работы которых 

зависит безопасность и комфорт граждан, получили возможность прямого общения и участия  

в живом диалоге. Специалисты познакомились с работой столичных коммунальных служб, 

увидели, как функционирует система, и задали актуальные вопросы. Участники отметили, что такое 

взаимодействие способствует повышению эффективности работы коммунальных служб. 

В рамках деловой части программы представители федеральных органов власти, эксперты  

и представители муниципалитетов обсудили реализацию федерального проекта "Чистая вода", 

общие вопросы организации работы органов ЖКХ на местах, наилучшие доступные технологии  

в сфере водоподготовки и опыт АО «Мосводоканал» по внедрению инновационных решений 

очистки сточных вод. Также эксперты познакомили участников семинара с современными 

методами ремонта и восстановления коммуникаций и рассмотрели введение цифровизации 

процессов водоснабжения и водоотведения.  

Собравшихся приветствовали заместитель министра строительства и ЖКХ Российской 

Федерации Алексей Ересько, Сопредседатель ВАРМСУ Ирина Гусева и заместитель мэра Москвы 

по вопросам жилищно-коммунального хозяйства и благоустройства Павел Бирюков. 

«В рамках реализации федерального проекта «Модернизация коммунальной 

инфраструктуры» нацпроекта «Инфраструктура для жизни» перед строительным комплексом 

стоит задача по улучшению качества предоставления коммунальных услуг для 20 млн человек  

в России, а также строительству и реконструкции ещё 526 объектов водоснабжения, - отметил в 

ходе диалога с работниками муниципалитетов замминистра строительства и ЖКХ РФ Алексей 

Ересько.- Таким образом, система реализации проектов обеспечения качественной водой, начатая 

в прошлом федеральном проекте, продолжается». 

Как сказала Сопредседатель ВАРМСУ, член президиума Совета при Президенте РФ по 

развитию местного самоуправления Ирина Гусева, проект «Муниципальный диалог» изначально 

был создан как уникальная площадка для доверительного диалога всех уровней власти: 

«Инициативы глав муниципалитетов услышаны на федеральном уровне и учитываются при 

принятии решений, муниципальное сообщество стало участником законотворческого процесса.  

В январе на нашей дискуссионной площадке мы собирали руководителей представительных 

органов муниципалитетов. Затем организовали работу с муниципальными контрольно-счетными 

https://www.pnp.ru/economics/skorostnoy-internet-i-lgotnaya-ipoteka-kogda-v-derevnyakh-budet-zhit-khorosho.html
https://www.pnp.ru/economics/skorostnoy-internet-i-lgotnaya-ipoteka-kogda-v-derevnyakh-budet-zhit-khorosho.html
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органами. Сегодня к диалогу присоединились ответственные за вопросы водоснабжения, 

 водоотведения в муниципалитетах, которые своими глазами могут увидеть лучшие решения 

«Мосводоканала» - это ещё один последовательный и целенаправленный шаг в развитии проекта». 

11.06.2025, Совет муниципальных образований Красноярского края, 

http://www.ksmo.ru/news/4582/  

 

 

 

 

 

НОВОЕ В ФЕДЕРАЛЬНОМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ 

 
КОНСТИТУЦИОННЫЙ СТРОЙ. ОСНОВЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ 

 

Федеральный закон от 07.06.2025 N 126-ФЗ «О внесении изменений в статью 154 

Федерального закона «О внесении изменений в законодательные акты Российской Федерации 

и признании утратившими силу некоторых законодательных актов Российской Федерации в 

связи с принятием федеральных законов «О внесении изменений и дополнений в 

Федеральный закон «Об общих принципах организации законодательных 

(представительных) и исполнительных органов государственной власти субъектов 

Российской Федерации» и «Об общих принципах организации местного самоуправления  

в Российской Федерации» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 07.06.2025, начало 

действия документа - 18.06.2025) 

Закреплена возможность составления передаточных актов о передаче имущества между 

органами публичной власти в форме электронных документов. 

Установлено, что передаточные акты, предусмотренные частями 11 и 11.2 статьи 154 

Федерального закона от 22 августа 2004 года N 122-ФЗ «О внесении изменений в законодательные 

акты Российской Федерации и признании утратившими силу некоторых законодательных актов 

Российской Федерации в связи с принятием федеральных законов «О внесении изменений  

и дополнений в Федеральный закон «Об общих принципах организации законодательных 

(представительных) и исполнительных органов государственной власти субъектов Российской 

Федерации» и «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской 

Федерации», могут быть составлены в форме электронных документов и подписаны 

уполномоченным лицом усиленной квалифицированной электронной подписью в соответствии  

с требованиями Федерального закона от 6 апреля 2011 года N 63-ФЗ «Об электронной подписи». 

 

Постановление Правительства РФ от 31.05.2025 N 829 «Об утверждении Правил заключения, 

изменения, продления, расторжения соглашения о надлежащем устранении выявленных 

нарушений обязательных требований» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 06.06.2025, вступает  

в силу по истечении 7 дней после дня официального опубликования) 

Определены порядок и условия заключения, изменения, расторжения соглашения  

о надлежащем устранении выявленных нарушений обязательных требований. 

Соглашение заключается в случае, если устранение выявленных нарушений обязательных 

требований требует значительных временных и материальных затрат, капитальных вложений, 

включая затраты на строительство, реконструкцию или техническое перевооружение, приобретение 

машин, оборудования, инструментов, инвентаря, выделения бюджетных средств бюджетным 

учреждениям, и в целях недопущения ситуаций массового сокращения работников, снижения 

выпуска продукции, товаров и услуг, имеющих стратегическое значение и социально-

экономическую значимость. 

Условиями соглашения, в том числе являются устранение нарушений обязательных 

требований в согласованные сроки путем выполнения соответствующих мероприятий. 

Установлены исключения, когда соглашение с контрольным (надзорным) органом не может 

быть заключено, определены в числе прочего круг лиц, имеющих право на заключение соглашения, 

порядок направления ходатайства о заключении соглашения и перечень прилагаемых к нему 

документов, порядок оценки исполнения соглашения. 
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Срок исполнения соглашения не может превышать 3 лет. Соглашение вступает в силу со дня 

его согласования органами прокуратуры. В случае признания соглашения исполненным 

контрольный (надзорный) орган принимает решение об отмене предписания. 

 

ГРАЖДАНСКОЕ ПРАВО 

 

Постановление Правительства РФ от 31.05.2025 N 826 «Об установлении признаков 

неиспользования земельных участков из состава земель населенных пунктов, садовых 

земельных участков и огородных земельных участков» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 02.06.2025, начало 

действия документа - 01.09.2025, срок действия документа ограничен 1 сентября 2031 года) 

С 1 сентября 2025 г. устанавливаются признаки неиспользования земельных участков  

из состава земель населенных пунктов, садовых земельных участков и огородных земельных 

участков. 

В перечне таких признаков: 

захламление более чем 50 процентов площади земельного участка предметами,  

не связанными с его использованием в соответствии с целевым назначением и разрешенным 

использованием, или загрязнение указанной площади земельного участка отходами производства               

и потребления, в том числе твердыми коммунальными отходами; 

отсутствие на земельном участке, предназначенном для индивидуального жилищного 

строительства, в течение 7 и более лет индивидуального жилого дома, право на который 

зарегистрировано в соответствии с законом, за исключением случаев, если судом установлено, что 

правообладатель земельного участка не смог завершить строительство индивидуального жилого 

дома в связи с действиями (бездействием) органов государственной власти, органов местного 

самоуправления или лиц, осуществляющих эксплуатацию сетей инженерно-технического 

обеспечения, к которым должен быть подключен (технологически присоединен) индивидуальный 

жилой дом; 

наличие на земельном участке не являющихся самовольными постройками зданий, 

сооружений, у которых в совокупности разрушены крыша, стены, отсутствуют окна или стекла  

на окнах, при условии, что правообладатель земельного участка не приступил к выполнению работ 

по устранению указанных обстоятельств в течение одного года и более со дня их выявления, за 

исключением случаев, когда такие объекты капитального строительства признаны аварийными и 

подлежащими сносу или реконструкции. 

Признаки неиспользования земельных участков из состава земель населенных пунктов, 

садовых земельных участков и огородных земельных участков, утвержденные настоящим 

Постановлением, не применяются в случае, если на основании судебного акта или акта 

уполномоченного органа наложен арест, запрет на использование земельного участка  

в соответствии с его целевым назначением и (или) разрешенным использованием, а также  

в течение времени, когда земельный участок не мог быть использован по целевому назначению  

из-за стихийных бедствий или ввиду иных обстоятельств, исключающих такое использование. 

Настоящее постановление действует до 1 сентября 2031 г. 

 

ФИНАНСЫ. БЮДЖЕТ 

 

Постановление Правительства РФ от 31.05.2025 N 828 «О внесении изменений  

в постановление Правительства Российской Федерации от 22 июня 2019 г. N 796» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 02.06.2025, начало 

действия документа - 10.06.2025) 

Установлены правовые основания предварительной оценки налоговых расходов субъектов 

РФ. 

При подготовке проектов нормативных правовых актов субъектов РФ об установлении 

(изменении) налоговых льгот, освобождений и иных преференций по налогам высшим 

исполнительным органам субъектов РФ рекомендовано обеспечить включение в состав документов 

и материалов, прилагаемых к таким проектам, дополнительной информации,  

в частности: о соответствии проектируемых льгот целям государственных программ субъекта РФ               
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и (или) целям социально-экономической политики субъекта РФ, о потенциальном уровне 

востребованности проектируемых льгот, а также об оценке совокупного бюджетного эффекта 

(самоокупаемости) проектируемых льгот. 

Также внесены изменения в общие требования к оценке налоговых расходов субъектов РФ  

и муниципальных образований. 

 

ТРУД И ЗАНЯТОСТЬ 

 

Федеральный закон от 07.06.2025 N 144-ФЗ «О внесении изменений в Трудовой кодекс 

Российской Федерации» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 07.06.2025, начало 

действия документа - 01.09.2025) 

В Трудовой кодекс РФ внесены изменения, позволяющие работодателям снижать размеры 

премий работникам с дисциплинарными взысканиями. 

Статья 135 ТК РФ дополнена положением, предусматривающим, что при установлении 

систем премирования коллективными договорами, соглашениями, локальными нормативными 

актами в соответствии с трудовым законодательством и иными нормативными правовыми актами, 

содержащими нормы трудового права, будут определяться виды премий, их размеры, сроки, 

основания, а также условия их выплаты работникам, в том числе с учетом качества, эффективности 

и продолжительности работы, наличия или отсутствия дисциплинарного взыскания и др. 

При этом в локальном нормативном акте, устанавливающем систему премирования, 

работодатель с учетом мнения выборного органа первичной профсоюзной организации вправе 

предусмотреть условие о том, что снижение размера премии работнику в связи с применением  

к нему дисциплинарного взыскания осуществляется в отношении только тех входящих в состав его 

заработной платы премий, которые начисляются за период, в котором к работнику было применено 

соответствующее дисциплинарное взыскание. Размер такого снижения премии  

не может приводить к уменьшению размера месячной заработной платы более чем на 20 процентов. 

Реализовано Постановление Конституционного Суда от 15 июня 2023 г. N 32-П. 

Настоящий Федеральный закон вступает в силу с 1 сентября 2025 года. 

 

ЖИЛИЩЕ. ЖКХ 

 

<Письмо> Минприроды России от 19.05.2025 N 25-50/9131-ОГ «О рассмотрении обращения» 

(Справочная правовая система КонсультантПлюс, документ опубликован не был, при применении 

следует учитывать, что документ не носит нормативный характер, является разъяснением  

по конкретному запросу, актуален на дату издания) 

Рассмотрен вопрос об обращении с твердыми коммунальными отходами. 

В частности, разъясняется, что относится к твердым коммунальным отходам, 

крупногабаритным отходам. 

Разъяснены определения понятий «контейнерная площадка», «контейнер», «бункер». 

Отмечается, что места (площадки) накопления ТКО должны соответствовать требованиям 

законодательства в области санитарно-эпидемиологического благополучия населения и иного 

законодательства РФ, а также правилам благоустройства муниципальных образований. 

На контейнерных площадках должно размещаться не более 8 контейнеров для смешанного 

накопления ТКО или 12 контейнеров, из которых 4 - для раздельного накопления ТКО, и не более 2 

бункеров для накопления крупногабаритных отходов. 

 

СВЯЗЬ. ИНФОРМАЦИЯ И ИНФОРМАТИЗАЦИЯ 

 

Постановление Правительства РФ от 30.05.2025 N 791 «О внесении изменений  

в постановление Правительства Российской Федерации от 7 июня 2022 г. N 1040» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 02.06.2025, начало 

действия документа - 10.06.2025) 
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Установлен порядок использования федеральной государственной географической 

информационной системы «Единая цифровая платформа «Национальная система пространственных 

данных» в целях предоставления государственных и муниципальных услуг. 

Изменениями, внесенными в Положение о системе, утвержденное постановлением 

Правительства от 7 июня 2022 г. N 1040, определены этапы обеспечения использования системы  

в целях предоставления государственных и муниципальных услуг на территориях субъектов РФ, 

перечень услуг, в целях предоставления которых используется система, виды электронных сервисов 

системы и порядок их использования. 

Так, постановлением к услугам, в целях предоставления которых используется система, 

отнесены, в частности: государственный кадастровый учет недвижимого имущества  

и (или) государственная регистрация прав на недвижимое имущество; принятие решения  

о предоставлении водного объекта в пользование; предоставление лицензии на пользование 

недрами; оформление документов, удостоверяющих уточненные границы горного отвода; выдача 

разрешения на ввод искусственно созданного земельного участка в эксплуатацию; предоставление 

сведений из государственного реестра земель сельскохозяйственного назначения и др. 

Закреплено, что обеспечение использования системы в целях предоставления 

государственных и муниципальных услуг должно быть завершено на территориях всех субъектов 

РФ до 31 декабря 2030 года. 

 

Приказ Минприроды России от 28.05.2025 N 299 «О внесении изменений в приказ 

Минприроды России от 26 декабря 2022 г. N 919 «Об установлении состава, сроков  

и периодичности размещения информации в федеральной государственной информационной 

системе учета твердых коммунальных отходов субъектами, размещающими информацию в 

данной системе» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 02.06.2025, начало 

действия документа - 01.09.2025, срок действия документа ограничен 1 сентября 2029 года) 

С 1 сентября 2025 г. вносятся изменения в порядок размещения информации в ФГИС учета 

твердых коммунальных отходов. 

В частности, определен порядок размещения информации в случае перераспределения 

полномочий в области обращения с отходами производства и потребления между органами 

местного самоуправления и органами государственной власти субъекта РФ, или в случае 

заключения соглашения об информационном взаимодействии между оператором системы  

и субъектом РФ. Также в новой редакции изложено Приложение N 1 «Информация об источниках 

образования твердых коммунальных отходов». 

Настоящий приказ действует до 1 сентября 2029 г. 

 

  

НОВОЕ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ И ИНЫХ НОРМАТИВНЫХ 

ПРАВОВЫХ АКТАХ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 
 

КОНСТИТУЦИОННЫЙ СТРОЙ 

 

Закон Красноярского края от 29.05.2025 N 9-3974 «О внесении изменений в отдельные Законы 

края о преобразовании муниципальных образований Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 02.06.2025, в соответствии со ст. 6 данный документ вступил в силу 

в день, следующий за днем официального опубликования в краевой государственной газете «Наш 

Красноярский край», за исключением п. 2 ст. 1, п. 3 ст. 2, п. 3 ст. 3, п. 3 ст. 4, п. 3 ст. 5, которые 

вступают в силу с 19.06.2025) 

Внесены изменения в Законы Красноярского края от 21.11.2024 N 8-3267, N 8-3277,  

от 20.03.2025 N 9-3729, N 9-3733, N 9-3737 об объединении поселений и образовании 

Бирилюсского, Козульского, Каратузского, Кежемского и Шушенского муниципальных округов. 

Установлено, что до формирования органов местного самоуправления вновь образованного 

муниципального образования полномочия по решению вопросов местного значения осуществляют 

органы местного самоуправления муниципальных образований края, которые на день создания 
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вновь образованного муниципального образования осуществляли полномочия по решению 

вопросов местного значения на этих территориях. 

Принятые муниципальные правовые акты действуют в части, не противоречащей 

федеральным законам и иным нормативным правовым актам РФ, Уставу Красноярского края, 

законам и иным нормативным правовым актам Красноярского края, а также муниципальным 

правовым актам органов местного самоуправления вновь образованного муниципального 

образования. До урегулирования вопросов правопреемства органы местных администраций, 

муниципальные учреждения, предприятия и организации продолжают осуществлять свою 

деятельность с сохранением прежней организационно-правовой формы. 

Также изменения затронули порядок избрания глав вновь образованных округов. 

 

Закон Красноярского края от 29.05.2025 N 9-3978 «О внесении изменений в Закон края  

«О выборах в органы местного самоуправления в Красноярском крае» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.06.2025, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу 

в день, следующий за днем официального опубликования) 

При проведении выборов депутатов представительного органа муниципального образования                 

с численностью зарегистрированных избирателей более 5000 человек выдвижение избирательным 

объединением кандидатов по одномандатным (многомандатным) избирательным округам 

осуществляется списком, в котором определяется, по какому одномандатному (многомандатному) 

избирательному округу выдвигается каждый кандидат. 

Уточнен перечень документов, предоставляемых уполномоченным представителем 

одновременно со списком кандидатов избирательного объединения. 

Подписные листы должны изготавливаться за счет средств соответствующего избирательного 

фонда кандидата, избирательного объединения. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 20.05.2025 N 427-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 509-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Укрепление единства 

российской нации, реализация государственной национальной политики и содействие 

развитию институтов гражданского общества» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 28.05.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Увеличены объемы финансового обеспечения программы с 6581834,5 тыс. руб. до 6925242,7 

тыс. руб. 

Перечень показателей программы с указанием планируемых к достижению значений  

в результате реализации программы и информация об источниках финансирования программы  

и ее структурных элементов изложены в новой редакции. 

 

ОСНОВЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ 

 

Закон Красноярского края от 29.05.2025 N 9-3982 «О внесении изменений в Закон края  

«О молодежной политике в Красноярском крае» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.06.2025, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу 

в день, следующий за днем официального опубликования) 

К полномочиям Правительства Красноярского края в сфере молодежной политики отнесены 

организация и осуществление мониторинга эффективности патриотического воспитания молодежи 

и духовно-нравственного воспитания молодежи, утверждение порядка межведомственного 

взаимодействия органов государственной власти края при реализации молодежной политики, 

содействие развитию инфраструктуры молодежной политики, в том числе создание и обеспечение 

функционирования учреждений молодежной политики, на территории края, содействие занятости 

молодежи, формированию ценности труда и получению практических навыков, в том числе 

посредством студенческих отрядов на территории края, и др. 
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В целях содействия реализации прав и законных интересов молодежи при выработке  

и принятии решений органами государственной власти и местного самоуправления края создаются 

Молодежный парламент края, Молодежный экспертный совет при Губернаторе края, Совет 

молодых ученых и специалистов при Губернаторе края. 

Молодежный парламент формируется на конкурсной основе из граждан РФ в возрасте  

от 18 до 35 лет включительно, Молодежный экспертный совет формируется из граждан в возрасте 

от 14 до 35 лет включительно, Совет молодых ученых и специалистов формируется из студентов 

образовательных организаций высшего образования, расположенных на территории края, молодых 

ученых и молодых специалистов, руководителей советов молодых ученых  

и специалистов научных, образовательных организаций, руководителей и представителей 

организаций, расположенных на территории края, в возрасте до 35 лет включительно. 

В целях содействия Избирательной комиссии края в деятельности по повышению правовой 

культуры молодежи, обучению организаторов выборов, формированию осознанного интереса 

молодежи к вопросам управления государственными муниципальными делами посредством 

выборов, референдумов, формированию кадрового резерва избирательных комиссий края всех 

уровней при Избирательной комиссии края создается Молодежная избирательная комиссия. 

Установлены сроки полномочий указанных органов. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 03.06.2025 N 466-п «Об утверждении 

Положения об организации подготовки населения Красноярского края в области защиты  

от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 05.06.2025, начало действия документа - 06.06.2025) 

Положение определяет порядок подготовки населения Красноярского края в области защиты 

от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера. 

Установлено, что подготовка населения осуществляется в рамках единой системы подготовки 

населения в области защиты от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера. 

Определены группы населения и виды подготовки населения в области защиты  

от чрезвычайных ситуаций. 

Определен план организации подготовки населения Красноярского края в области защиты  

от чрезвычайных ситуаций. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 04.06.2025 N 483-п «О предоставлении 

субсидий по результатам проведения отборов юридическим лицам, индивидуальным 

предпринимателям, физическим лицам - производителям товаров, работ, услуг, включая 

гранты в форме субсидий, в сфере развития северных и арктических территорий  

и поддержки коренных малочисленных народов Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 05.06.2025, начало действия документа - 06.06.2025) 

Определено, что агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных 

малочисленных народов Красноярского края, осуществляющее функции главного распорядителя 

средств краевого бюджета, до которого в соответствии с бюджетным законодательством 

Российской Федерации как получателя бюджетных средств доведены в установленном порядке 

лимиты бюджетных обязательств на предоставление субсидий юридическим лицам, 

индивидуальным предпринимателям, физическим лицам - производителям товаров, работ, услуг, 

включая гранты в форме субсидий, получатели которых определяются по результатам проведения 

отборов получателей субсидий, является исполнительным органом Красноярского края, 

уполномоченным на утверждение порядков предоставления субсидий и порядков отборов 

получателей субсидий. 

Установлено, что отборы получателей субсидии и предоставление субсидий осуществляются в 

порядке, предусмотренном нормативными правовыми актами Правительства Красноярского края, 

до дня вступления в силу нормативных правовых актов агентства. Разрабатываемые проекты 

нормативных правовых актов агентства подлежат согласованию с министерством финансов. 

 

ФИНАНСЫ. НАЛОГИ 
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Постановление Правительства Красноярского края от 27.05.2025 N 452-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 12.04.2024 N 252-п  

«Об утверждении Методики распределения иных межбюджетных трансфертов бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на государственную поддержку 

муниципальных комплексных проектов развития и правил их предоставления» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 29.05.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Изменения коснулись Методики распределения иных межбюджетных трансфертов бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на государственную поддержку муниципальных 

комплексных проектов развития и правил их предоставления. 

Введено понятие «объекты инфраструктуры», под которыми понимаются объекты 

инфраструктурного обеспечения инвестиционной деятельности, включенные в муниципальные 

комплексные проекты развития, отобранные в соответствии с Порядком отбора муниципальных 

комплексных проектов развития, утвержденным Постановлением Правительства края  

от 27.02.2020 N 130-п, и указанные в перечне объектов инфраструктурного обеспечения 

инвестиционной деятельности, подлежащих созданию и ремонту за счет средств иных 

межбюджетных трансфертов бюджетам муниципальных образований края на государственную 

поддержку муниципальных комплексных проектов развития. 

Изменен предельный уровень софинансирования объема расходного обязательства 

муниципальных образований из краевого бюджета исходя из уровня расчетной бюджетной 

обеспеченности после выравнивания. 

В перечень условий для предоставления межбюджетных трансфертов добавлено наличие 

утвержденной в установленном порядке муниципальной программы, предусматривающей 

мероприятия, при реализации которых в соответствующем финансовом году возникают расходные 

обязательства муниципального образования края, в целях софинансирования которых 

предоставляется иной межбюджетный трансферт. 

Установлено, что результатами использования межбюджетных трансфертов являются 

выполненные работы по созданию и (или) ремонту (в том числе текущему) объектов 

инфраструктуры, подлежащих созданию и (или) ремонту за счет средств иных межбюджетных 

трансфертов и указанных в перечне объектов инфраструктуры. Результаты использования иных 

межбюджетных трансфертов для объектов инфраструктуры, являющихся автомобильными 

дорогами общего пользования местного значения, выражаются в виде протяженности 

создающегося или ремонтируемого объекта, для остальных видов объектов инфраструктуры -  

в виде количества создающихся или ремонтируемых объектов. 

Также внесен ряд других изменений, в том числе утверждены новые распределение 

межбюджетных трансфертов бюджетам муниципальных образований Красноярского края  

и перечень объектов инфраструктурного обеспечения инвестиционной деятельности, подлежащих 

созданию и ремонту за счет средств межбюджетных трансфертов. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 04.06.2025 N 479-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 15.01.2020 N 9-п  

«Об утверждении Порядка предоставления и распределения иных межбюджетных 

трансфертов бюджетам муниципальных образований Красноярского края  

за совершенствование территориальной организации местного самоуправления» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 05.06.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

К направлениям расходов, на осуществление которых предоставляются иные межбюджетные 

трансферты, отнесены расходы на реконструкцию и (или) проведение ремонта имущества, 

находящегося в собственности муниципальных образований (зданий, сооружений, помещений). 

Иные межбюджетные трансферты не предоставляются бюджетам муниципальных образований, 

образованных в соответствии с Законом Красноярского края от 15.05.2025 N 9-3914  

«О территориальной организации местного самоуправления в Красноярском крае». 
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В случае вступления в силу закона Красноярского края о преобразовании поселений, 

входящих в состав муниципального района, путем объединения, в 2025 году предоставление иных 

межбюджетных трансфертов бюджетам муниципальных образований осуществляется в 2025 году. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 04.06.2025 N 477-п «О внесении 

изменения в постановление Правительства Красноярского края от 30.01.2023 N 58-п  

«Об утверждении Методики распределения иных межбюджетных трансфертов бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на обеспечение деятельности советников 

директора по воспитанию и взаимодействию с детскими общественными объединениями  

в общеобразовательных организациях, правил их предоставления и их распределения  

на 2025 - 2027 годы» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 04.06.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

В Методике распределения межбюджетных трансфертов установлено, что иной 

межбюджетный трансферт предоставляется в рамках реализации мероприятия регионального 

проекта «Педагоги и наставники (Красноярский край)» государственной программы Красноярского 

края «Развитие образования», утвержденной Постановлением Правительства Красноярского края от 

30.09.2013 N 508-п, обеспечивающего достижение целей, показателей  

и результатов федерального проекта «Педагоги и наставники», входящего в состав национального 

проекта «Молодежь и дети», в целях софинансирования расходных обязательств городских, 

муниципальных округов и муниципальных районов Красноярского края на обеспечение 

деятельности советников директора. 

 

СЕМЬЯ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 20.05.2025 N 429-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 519-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Молодежь 

Красноярского края в XXI веке» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.06.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Задачами программы определены обеспечение открытости и равного доступа молодежи, 

молодых семей, молодежных общественных объединений к соответствующим мерам 

государственной поддержки, обеспечение преемственности традиционных российских духовно-

нравственных ценностей, популяризация и пропаганда ценностей семьи, материнства, отцовства  

и многодетности, подготовка молодежи к семейной жизни, укрепление семейных традиций  

и межпоколенческих связей, обеспечение демографической безопасности молодежи через 

формирование законопослушного поведения, воспитание правового сознания и др. 

Объем бюджетных ассигнований на реализацию программы увеличен с 4708586,8 тыс. руб. до 

5097964,9 тыс. руб. 

 

ТРУД И ЗАНЯТОСТЬ 

 

Закон Красноярского края от 29.05.2025 N 9-3976 «О внесении изменений в Закон края  

«О представлении гражданами, претендующими на замещение муниципальных должностей, 

должности главы (руководителя) местной администрации по контракту, и лицами, 

замещающими указанные должности, сведений о доходах, расходах, об имуществе  

и обязательствах имущественного характера и проверке достоверности и полноты таких 

сведений» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.06.2025, в соответствии со ст. 2 данный документ вступает  

в силу с 19.06.2025) 
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С 19 июня 2025 года из перечня должностей, на замещение которых претендуют граждане  

и предоставляют сведения о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного 

характера, исключена должность главы (руководителя) местной администрации по контракту. 

Определен перечень сведений, представляемых Губернатору края лицом, претендующим  

на замещение муниципальной должности главы муниципального образования, избираемого 

представительным органом муниципального образования из числа кандидатов, представленных 

Губернатором края. Данные сведения представляются не позднее последнего дня срока, 

установленного законами края для внесения Губернатору края предложений о кандидатурах. 

Норма, устанавливающая меры ответственности, которые могут быть применены к лицу, 

замещающему муниципальную должность, представившему недостоверные или неполные сведения 

о своих доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера,  

а также сведения о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера 

своих супруги (супруга) и несовершеннолетних детей, если искажение этих сведений является 

несущественным, а также порядок их применения изложены в новой редакции. 

 

СОЦИАЛЬНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ И СОЦИАЛЬНОЕ СТРАХОВАНИЕ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 20.05.2025 N 420-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 08.02.2011 N 76-п  

«Об утверждении Порядков и нормативов предоставления мер социальной поддержки 

гражданам из числа коренных малочисленных народов Российской Федерации, 

проживающим на территории Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 30.05.2025, официальный интернет-портал правовой информации 

http://pravo.gov.ru, 30.05.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу в день, 

следующий за днем официального опубликования) 

Изменения коснулись Порядка предоставления мер социальной поддержки абитуриентам  

из числа коренных малочисленных народов Севера, проживающим в сельских поселениях 

Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. 

В перечень документов, необходимых для получения компенсации расходов за проезд  

и обеспечения горячим питанием включены проездные документы, подтверждающие фактически 

произведенные расходы на оплату проезда, или справка, выданная перевозчиком  

или соответствующим агентом, подтверждающая стоимость проезда, копия сведений из списка лиц, 

относящихся к малочисленным народам. 

Уточнены сроки и порядок рассмотрения указанных документов и принятия решения  

о предоставлении или отказе в предоставлении компенсации. 

Внесены изменения в порядок и нормативы безвозмездного обеспечения керосином для 

освещения кочевого жилья лиц из числа коренных малочисленных народов Российской Федерации, 

ведущих традиционный образ жизни и осуществляющих традиционную хозяйственную 

деятельность (оленеводство, рыболовство, промысловая охота) в Таймырском Долгано-Ненецком 

муниципальном районе, а также порядок выплаты им компенсации расходов на приобретение и 

доставку керосина для освещения кочевого жилья. 

Компенсация расходов выплачивается по фактически понесенным ими в текущем году 

расходам на приобретение и доставку керосина из расчета не менее 150 и не более 200 килограммов 

на семью или одного одиноко проживающего заявителя в год. 

Внесены изменения в Порядок и нормативы безвозмездного обеспечения лиц из числа 

коренных малочисленных народов Российской Федерации, ведущих традиционный образ жизни  

и осуществляющих традиционную хозяйственную деятельность (оленеводство, рыболовство, 

промысловая охота) в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе, кочевым жильем  

в виде балка либо выплаты им компенсации расходов на изготовление и оснащение кочевого жилья. 

Уточнены перечень документов, необходимых для предоставления социальной поддержки, 

порядок их рассмотрения. 

 

ХОЗЯЙСТВЕННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 
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Постановление Правительства Красноярского края от 20.05.2025 N 428-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 505-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Развитие 

промышленности, энергетики, малого и среднего предпринимательства и инновационной 

деятельности» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 29.05.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Общий объем финансирования программы увеличен с 16818360,3 тыс. руб. до 16913852,6 тыс. 

руб. 

Информация об источниках финансирования программы и ее структурных элементов 

изложена в новой редакции. 

Уточнен механизм реализации программы. В частности, к мероприятиям ведомственного 

проекта «Развитие инновационной, научно-технической деятельности и повышение 

производительности труда» отнесено предоставление грантов в форме субсидий малым 

технологическим компаниям в целях финансового обеспечения части затрат на реализацию 

инновационных проектов. 

К мероприятиям ведомственного проекта «Развитие субъектов малого и среднего 

предпринимательства» отнесено предоставление грантов в форме субсидий субъектам малого  

и среднего предпринимательства, признанным социальными предприятиями, или субъектам малого 

и среднего предпринимательства, созданным физическими лицами в возрасте до 25 лет 

включительно. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 30.05.2025 N 461-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 05.04.2022 N 253-п  

«Об утверждении Порядка предоставления субсидии бюджету муниципального образования 

город Норильск на строительство (реконструкцию) малоэтажных и среднеэтажных жилых 

домов» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 03.06.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Расширен перечень документов, представляемых в министерство строительства и жилищно-

коммунального хозяйства Красноярского края для перечисления субсидии бюджету 

муниципального образования город Норильск на строительство (реконструкцию) малоэтажных  

и среднеэтажных жилых домов. 

Уточнено, что муниципальное образование представляет в министерство отчеты, 

сформированные в государственной интегрированной информационной системе управления 

общественными финансами «Электронный бюджет», о расходах, в целях софинансирования 

которых предоставляется субсидия, - не позднее 10-го числа месяца, следующего за отчетным 

кварталом, и о достижении значений результатов использования субсидии (ежеквартальные отчеты 

- не позднее 10-го числа месяца, следующего за отчетным кварталом; ежегодные отчеты - не 

позднее 15 рабочих дней месяца, следующего за отчетным годом). 

Утвержден порядок предоставления субсидии бюджету муниципального образования город 

Норильск на строительство (реконструкцию) малоэтажных и среднеэтажных жилых домов за счет 

средств краевого бюджета. 

 

Распоряжение Губернатора Красноярского края от 28.05.2025 N 346-рг «О внесении 

изменений в Распоряжение Губернатора Красноярского края от 27.02.2017 N 72-рг  

«О создании межведомственной комиссии по обеспечению реализации мероприятий  

по благоустройству дворовых и общественных территорий в соответствии с государственной 

программой Красноярского края «Содействие органам местного самоуправления  

в формировании современной городской среды», утвержденной Постановлением 

Правительства Красноярского края от 29.08.2017 N 512-п, и муниципальных программ, 

направленных на формирование современной городской среды» 
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(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 06.06.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

с 28.05.2025) 

Внесены изменения в порядок работы межведомственной комиссии по обеспечению 

реализации мероприятий по благоустройству дворовых и общественных территорий, созданной  

в том числе в целях осуществления контроля за ходом выполнения государственной программы 

Красноярского края «Создание условий для обеспечения жильем граждан и формирование 

комфортной городской среды». Организационно-техническое сопровождение деятельности 

комиссии осуществляет министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края. 

В новой редакции изложен состав межведомственной комиссии. 

 

Распоряжение Правительства Красноярского края от 02.06.2025 N 420-р <Об утверждении 

региональной программы Красноярского края «Развитие экспорта Красноярского края  

до 2030 года и на перспективу до 2036 года»> 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 04.06.2025, начало действия документа - 02.06.2025) 

Утверждена региональная программа Красноярского края «Развитие экспорта Красноярского 

края до 2030 года и на перспективу до 2036 года». 

Признано утратившим силу Распоряжение Правительства Красноярского края от 26.11.2021 N 

820-р «Об утверждении региональной программы Красноярского края «Развитие экспорта 

Красноярского края до 2024 года». 

 

Приказ министерства сельского хозяйства Красноярского края от 30.05.2025 N 79-513-о  

«Об определении Перечня сельских агломераций на территории Красноярского края, 

Перечня сельских населенных пунктов и рабочих поселков на территории Красноярского 

края в целях предоставления субсидий на возмещение части затрат семейных ферм, субсидий 

сельскохозяйственным потребительским кооперативам на возмещение части понесенных в 

текущем финансовом году затрат, грантов в форме субсидий на финансовое обеспечение 

затрат на развитие материально-технической базы, грантов «Агростартап»  

в форме субсидий крестьянским (фермерским) хозяйствам или индивидуальным 

предпринимателям, являющимся главами крестьянских (фермерских) хозяйств, основными 

видами деятельности которых являются производство и (или) переработка 

сельскохозяйственной продукции, на финансовое обеспечение затрат, связанных  

с реализацией проекта создания и (или) развития хозяйства» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 30.05.2025, в соответствии с п. 5 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Перечень сельских агломераций на территории Красноярского края содержит  

44 агломерации с указанием наименования муниципальных образований и сельских населенных 

пунктов, поселков городского типа, городских населенных пунктов численностью до 30 тыс. 

человек, входящих в состав сельской агломерации. 

Признаны утратившими силу Приказ министерства сельского хозяйства и торговли 

Красноярского края от 30.07.2021 N 379-о «Об утверждении перечня сельских агломераций  

на территории Красноярского края, перечня сельских населенных пунктов и рабочих поселков  

на территории Красноярского края в целях предоставления мер государственной поддержки  

на развитие семейных ферм, материально-технической базы, на предоставление грантов 

«Агростартап» в форме субсидий, на возмещение части понесенных в текущем финансовом году 

затрат» и изменяющие его документы. 

 

Приказ министерства тарифной политики Красноярского края от 03.06.2025 N 15-т  

«Об установлении предельных максимальных тарифов на регулярные перевозки пассажиров 

и багажа автомобильным транспортом по межмуниципальным  

и муниципальным маршрутам в междугородном сообщении на территории Красноярского 

края, за исключением районов Крайнего Севера и приравненных к ним местностей» 
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(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 04.06.2025, начало действия документа - 05.06.2025) 

Предельный тариф на регулярные перевозки пассажиров автомобильным транспортом  

по межмуниципальным и муниципальным маршрутам в междугородном сообщении  

на территории Красноярского края, за исключением районов Крайнего Севера и приравненных  

к ним местностей, установлен в размере 3,48 руб./пасс. км, предельный тариф на перевозку багажа - 

0,34 руб./пасс. км. 

Признаны утратившими силу предельные тарифы на регулярные перевозки пассажиров  

и багажа автомобильным транспортом по межмуниципальным и муниципальным маршрутам  

в междугородном сообщении на территории Красноярского края, за исключением районов 

Крайнего Севера и приравненных к ним местностей, утвержденные Приказом министерства 

тарифной политики Красноярского края от 26.01.2021 N 2-т. 

 

Приказ министерства строительства и жилищно-коммунального хозяйства Красноярского 

края от 06.06.2025 N 459-о «О внесении изменений в Приказ министерства строительства 

Красноярского края от 15.06.2023 N 372-о «О Порядке формирования перечня 

муниципальных образований Красноярского края, в целях поощрения которых  

за качественное содержание благоустроенных общественных пространств будет 

приобретаться оборудование» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 06.06.2025, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Установлено, что конкурс, проводимый министерством строительства и жилищно-

коммунального хозяйства Красноярского края в целях формирования перечня муниципальных 

образований, в целях поощрения которых за качественное содержание благоустроенных 

общественных пространств будет приобретаться оборудование, проводится среди муниципальных 

образований, получивших государственную поддержку из средств федерального и (или) краевого 

бюджетов в период с 2020 года по год, предшествующий конкурсному отбору, на цели 

благоустройства общественных пространств в муниципальных образованиях с численностью 

населения до 50000 человек. Муниципальные образования, признанные победителями конкурса  

в годы, предшествующие году подачи заявки, не могут принимать участие в конкурсе. 

Определено, что объявление о приеме документов для участия в конкурсе размещается  

не позднее 9 июня текущего года. 

Внесены изменения в порядок подачи и регистрации заявок на участие в конкурсе, а также  

в перечень документов, которые участники конкурсного отбора обязаны предоставить. 

Предложение о победителях конкурса и распределении между ними оборудования 

принимается не позднее 1 августа текущего года. По итогам проведения конкурса формируется 

единый ранжированный список победителей в зависимости от суммы набранных баллов. 

Победителями конкурса признаются муниципальные образования, набравшие максимальное 

количество баллов в соответствии с данным ранжированным списком. 

Уточнены перечень критериев оценки деятельности муниципальных образований края  

по содержанию благоустроенных общественных пространств, а также состав комиссии  

по подготовке предложений о перечне муниципальных образований края, в целях поощрения 

которых за качественное содержание благоустроенных общественных пространств будет 

приобретаться оборудование. 

 

ОБОРОНА 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 03.06.2025 N 465-п «Об утверждении 

Положения об организации подготовки населения Красноярского края в области 

гражданской обороны» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 06.06.2025, официальный интернет-портал правовой информации 

http://pravo.gov.ru, 07.06.2025, начало действия документа - 07.06.2025) 

http://www.zakon.krskstate.ru/
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=357289
http://www.zakon.krskstate.ru/
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=357289&dst=100073
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=357290
http://www.zakon.krskstate.ru/
http://pravo.gov.ru/
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Положение определяет порядок подготовки населения Красноярского края в области 

гражданской обороны. Подготовка населения Красноярского края в области гражданской обороны 

осуществляется в рамках единой системы подготовки населения в области гражданской обороны. 

Подготовка населения Красноярского края в области гражданской обороны является 

обязательной и проводится в организациях, осуществляющих образовательную деятельность  

на территории Красноярского края по основным общеобразовательным программам (кроме 

образовательных программ дошкольного образования), образовательным программам среднего 

профессионального образования и образовательным программам высшего образования,  

в институте региональной безопасности и в других организациях, осуществляющих 

образовательную деятельность по дополнительным профессиональным программам в области 

гражданской обороны, на курсах гражданской обороны муниципальных образований, по месту 

работы, учебы и месту жительства граждан. 

Дополнительное профессиональное образование или курсовое обучение в области 

гражданской обороны должностных лиц местного самоуправления, руководителей организаций, 

отнесенных к категориям по гражданской обороне, а также организаций, расположенных  

на территории Красноярского края, продолжающих работу в военное время, повышение 

квалификации преподавателей учебного предмета «Основы безопасности и защиты Родины»  

и дисциплины «Безопасность жизнедеятельности» организаций, осуществляющих образовательную 

деятельность, а также работников института региональной безопасности  

и курсов гражданской обороны проводится не реже одного раза в 5 лет. 

Положение действует до 1 сентября 2028 года. 

Признаны утратившими силу Постановление Совета администрации Красноярского края  

от 23.08.2007 N 361-п «Об утверждении Положения об организации подготовки населения 

Красноярского края в области гражданской обороны и защиты от чрезвычайных ситуаций 

природного и техногенного характера», а также изменяющие его документы. 

 

  

РЕГИОНАЛЬНОЕ ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО 

 

«О внесении изменений в статью 17 Закона края «Об административно-территориальном 

устройстве Красноярского края» (внесен депутатами Законодательного Собрания Красноярского 

края Ампилоговой Г.В., Свиридовым Д.В. № 4576-98ПЗ от 02.06.2025) 

«О внесении изменений в Закон края «О наименованиях представительных органов 

муниципальных образований, глав муниципальных образований и местных администраций в 

Красноярском крае» (внесен Губернатором Красноярского края Котюковым М.М. № 4638-99ПЗ 

от 02.06.2025) 

«О внесении изменений в отдельные законы края в части социальной поддержки ВИЧ-

инфицированных несовершеннолетних» (внесен депутатами Законодательного Собрания 

Красноярского края Ампилоговой Г.В., Зайцевым И.А., Мироновой А.А., Оськиной В.Е. № 4792-

100ПЗ от 09.06.2025) 

«О внесении изменения в Закон края «О регулировании земельных отношений  

в Красноярском крае» (внесен депутатами Законодательного Собрания Красноярского края 

Дроздовым В.А., Енджиевским З.Л., Захаринским Ю.Н., исполняющим обязанности прокурора края 

– заместителем прокурора Красноярского края Андреевым П.В. № 4863-101ПЗ от 10.06.2025) 

«О внесении изменений в статьи 3 и 6.1 Закона края «О реализации государственных 

гарантий бесплатного оказания гражданам медицинской помощи в Красноярском крае» 

(внесен депутатами Законодательного Собрания Красноярского края Зайцевым И.А., Мироновой 

А.А., № 4864-102ПЗ от 10.06.2025) 

«О внесении изменений в Закон края «Об уменьшении минимального предельного срока 

владения объектом недвижимого имущества» (внесен депутатом Законодательного Собрания 

Красноярского края Маркертом М.А. № 4887-103ПЗ от 10.06.2025) 
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АНОНСЫ 

 

О созыве седьмого заседания девятой сессии 

Законодательного Собрания Красноярского края 

17 июня 2025 года запланировано проведение седьмого заседания девятой сессии 

Законодательного Собрания Красноярского края. 

 Предполагаемый перечень вопросов: 

1. Доклад Уполномоченного по правам коренных малочисленных народов в Красноярском 

крае «О соблюдении конституционных прав и свобод коренных малочисленных народов  

в Красноярском крае в 2024 году». 

2. О проекте закона края № 4638-99ПЗ «О внесении изменений в Закон края  

«О наименованиях представительных органов муниципальных образований, глав муниципальных 

образований и местных администраций в Красноярском крае». 

3. О проекте закона края № 4576-98ПЗ «О внесении изменений в статью 17 Закона края  

«Об административно-территориальном устройстве Красноярского края». 

4. О проекте закона края № 3149-58ПЗ «Об организационных основах местного 

самоуправления в Красноярском крае». 

5. О проекте закона края № 4501-96ПЗ «О признании утратившими силу отдельных законов 

края в связи с изменением территориальной организации местного самоуправления». 

6. О проекте закона края № 2539-43ПЗ «О внесении изменений в Закон края  

«О системе наград Красноярского края». 

7. О проекте закона края № 3414-66ПЗ «О внесении изменений в статью 13.2 Закона края  

«О физической культуре и спорте в Красноярском крае». 

8. О проекте закона края № 3306-62ПЗ «О внесении изменений в статью 5 Закона края  

«О государственной поддержке социально ориентированных некоммерческих организаций  

в Красноярском крае». 

9. О проекте закона края № 1908-33ПЗ «О внесении изменений в статьи 5 и 6 Закона края  

«О создании благоприятных условий для развития туризма в Красноярском крае». 

10. О проекте закона края № 3426-71ПЗ «О внесении изменений в Закон края «Об отдельных 

вопросах государственного регулирования в сфере производства и оборота этилового спирта, 

алкогольной и спиртосодержащей продукции». 

11. О проекте закона края № 1377-20ПЗ «О внесении изменений в отдельные законы края  

о компенсации выпадающих доходов энергоснабжающих организаций, связанных с применением 

государственных регулируемых цен (тарифов) на электрическую энергию, вырабатываемую 

дизельными электростанциями для населения». 

12. О проекте закона края № 3170-59ПЗ «О внесении изменений в отдельные законы края, 

устанавливающие полномочия органов государственной власти и органов местного самоуправления 

в сфере природопользования и охраны окружающей среды». 

13. О проекте закона края № 3393-63ПЗ «О внесении изменений в статьи 1 и 3.1 Закона края 

«О регулировании отдельных отношений в области охоты и сохранения охотничьих ресурсов  

в Красноярском крае». 

14. О проекте закона края № 3514-80ПЗ «О внесении изменений в Закон края  

«О недропользовании в Красноярском крае». 

15. О проекте закона края № 2517-42ПЗ «О внесении изменений в Закон края «Об образовании 

в Красноярском крае». 

16. О проекте закона края № 3099-52ПЗ «О внесении изменений в статьи 11 и 14.2 Закона края 

«О защите прав ребенка». 

17. О проекте закона края № 3954-88ПЗ «О внесении изменений в Закон края  

«Об административных правонарушениях». 

18. О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Красноярского края.                                                     

06.06.2025, отдел по взаимодействию с представительными органами 

местного самоуправления организационного управления 

Законодательного Собрания Красноярского края 
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Публичные слушания по вопросу «Об отчете об исполнении краевого бюджета за 2024 год»  

В соответствии с распоряжением председателя Законодательного Собрания Красноярского 

края от 02.06.2025 № 517 в Законодательном Собрании Красноярского края будут проведены 

публичные слушания по вопросу «Об отчете об исполнении краевого бюджета за 2024 год»  

23 июня 2025 года по адресу: г. Красноярск, пр. Мира, 110, Большой зал (2 этаж), начало в 12 часов. 

06.06.2025, отдел по взаимодействию с представительными органами 

местного самоуправления организационного управления 

Законодательного Собрания Красноярского края 

 

Исполнители из Франции, Сербии и Китая выступят на «МИРе Сибири» 

Дирекция XXI Международного фестиваля этнической музыки и ремёсел «МИР Сибири» 

представила первую пятёрку почётных гостей. Исполнители из Франции, Сербии и Китая и России 

выступят на главной сцене фестиваля. 

Среди поклонников самым ожидаемым станет концерт французской исполнительницы 

Морган Джи вместе с Красноярский филармоническим русским оркестром им. А.Ю. Бардина.  

В уникальных аранжировках прозвучат композиции из нового альбома певицы и взрывные хиты: 

Woman Soldier, Time Bomb, Radio On. 

В рамках Годов культуры России - Китая на фестиваль в Шушенское приедет группа 

Mysterain из КНР - одна из самых известных фолк-метал команд страны. Уникальная комбинация 

традиционных мелодий и народных инструментов, тяжёлых гитарных риффов и чистого нежного 

голоса солистки делает их музыку необычной и запоминающейся. 

Также в числе иностранных гостей на сцену выйдет Resavac Balkan Trio - коллектив  

из Сербии, работающий в стиле World Music. Музыканты исполняют как собственные песни, 

вдохновлённые богатой балканской традицией, так и музыку Эмира Кустурицы и Горана 

Бреговича. Концерт сербского трио наполнит фестивальную поляну яркими джазовыми 

импровизациями и балканским колоритом. 

В концертную программу «МИРа Сибири» войдут выступления лауреатов этномузыкальной 

премии МИРА 2024 года - трио TARAXACUM из Самары. Группа порадуют зрителей 

зажигательными аранжировками народных песен из разных регионов России. В их репертуаре  

не только всем знакомая «Порушка-Параня», но и редкие композиции, собранные  

в этнографических экспедициях. 

Кроме того, зрителям из разных уголков страны свои композиции представят красноярцы - 

народный ансамбль русской песни «Оберег» выйдет на сцену фестиваля с композициями в стиле 

фолк-фьюжн. В прошлом году коллектив стал финалистом телевизионного конкурса «Звезда-2024», 

в 2025-м – финалистом конкурса «Новая волна 2025». 

Напомним, все концерты Международного фестиваля этнической музыки и ремёсел  

«МИР Сибири» свободны для посещения. 

Для справки: 

«МИР Сибири» - один из самых масштабных этнофестивалей страны, культурное достояние 

Красноярского края. Фестиваль трижды удостаивался внимания ЮНЕСКО и получал эгиду 

международной организации. В 2024 году фестиваль посетили 90 тысяч гостей.  

Учредителем мероприятия выступает министерство культуры Красноярского края. 

Организатор – Центр международных и региональных культурных связей. При поддержке 

Министерства иностранных дел Российской Федерации. 

02.06.2025, министерство культуры Красноярского края,  

http://www.krskstate.ru/press/news/culture/0/news/116241 

 

В Красноярском крае стартовал приём заявок на присвоение почетного звания «Заслуженный 

работник связи и сферы информационных технологий Красноярского края» 

Стартовал приём заявок на присвоение почетного звания «Заслуженный работник связи  

и сферы информационных технологий Красноярского края». Заявки и сопроводительные 

документы принимаются до 15 августа 2025 года. 

Звание присваивается высокопрофессиональным специалистам организаций, 

осуществляющих деятельность в сфере связи и информационных технологий, за большой личный 

http://www.krskstate.ru/press/news/culture/0/news/116241
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вклад в развитие и совершенствование услуг телекоммуникационной инфраструктуры, внедрение 

инновационных решений при использовании информационных ресурсов. 

Направлять свои кандидатуры на присвоение указанного звания могут органы 

государственной власти региона, органы местного самоуправления, а также коллективы 

организаций, независимо от формы собственности, расположенные на территории Красноярского 

края. Затем эти кандидатуры будет рассматривать специальная комиссия, созданная  

при министерстве цифрового развития края. 

Для получения награды кандидат должен отработать 15 лет в сфере информационных 

технологий и не менее 10 лет в регионе. Вместе со званием будет вручаться специальный 

нагрудный знак, удостоверение к нему и единовременное материальное вознаграждение. 

Более подробная информация о приёме заявок и механизме присвоения почетного звания 

размещена по ссылке: http://digital.krskstate.ru/page18678. 

03.06.2025, министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116262 

 

Более пяти тысяч избирательных кампаний разного уровня пройдет 14 сентября 

Единый день голосования пройдет в России 14 сентября. На эту дату в регионах 

запланировано свыше пяти тысяч избирательных кампаний, в рамках которых будет распределено 

около 50 тысяч мандатов. Ожидается, что в выборах примут участие свыше 55 миллионов 

избирателей. Об этом журналистам рассказали в ходе круглого стола «ЕДГ — 2025: как партии 

готовятся к выборам?», который прошел в РИА Новости 5 июня. 

В Единый день голосования состоятся выборы в органы государственной власти разных 

уровней. 

«Высшее должностное лицо будут выбирать в 21 субъекте, в том числе это 20 прямых 

выборов и одни непрямые в Ненецком автономном округе», — сообщила модератор круглого стола 

— член Общественной палаты РФ Дарья Кислицына. 

По ее словам, в 11 субъектах пройдут выборы в Законодательные собрания, в 25 регионах — 

депутатов представительных органов, административных центров. «Что касается выборов  

в органы местного самоуправления, то практически вся страна ими будет затронута —  

80 регионов», — добавила она. 

Политические партии уже готовятся не только к этим кампаниям, но и к выборам в Госдуму, 

которые состоятся в 2026 году. Так что нынешняя избирательная кампания станет некой 

генеральной репетицией. 

«Действительно, 2025 год — это год смотра собственных сил, смотра технологического 

инвентаря перед выборами 2026 года», — отметил политтехнолог Александр Назаров. 

05.06.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/bolee-pyati-tysyach-zbiratelnykh-

kampaniy-raznogo-urovnya-proydet-14-sentyabrya.html 

 

В Красноярске начался набор волонтеров Международной олимпиады  

по финансовой безопасности 

Для организации и проведения события потребуется 600 добровольцев. 

В Красноярске начался набор волонтеров Международной олимпиады по финансовой 

безопасности. 

В Красноярске объявлен набор волонтеров на финал V Международной олимпиады  

по финансовой безопасности, которая проводится под патронажем президента и Правительства 

Российской Федерации в рамках нацпроекта «Молодежь и дети». 

Финал будет проходить в Красноярске на базе СФУ с 28 сентября по 3 октября. Для помощи  

в организации мероприятий и сопровождении гостей, работы в сервисных и технических службах, 

нужно не меньше 600 добровольцев. Заявки можно подавать до 15 июля. 

В команду принимают совершеннолетних красноярцев. Как говорят организаторы, работать 

на этом мероприятии будет интереснее всего студентам. Они смогут познакомиться  

со сверстниками, найти новых единомышленников и друзей, получить опыт организации больших 

событий. 

На финал V Международной олимпиады по финансовой безопасности в Красноярск приедут 

студенты и школьники 8–10-х классов из разных стран (в отборочном этапе приняли участие более 

http://digital.krskstate.ru/page18678
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116262
https://www.pnp.ru/social/bolee-pyati-tysyach-zbiratelnykh-kampaniy-raznogo-urovnya-proydet-14-sentyabrya.html
https://www.pnp.ru/social/bolee-pyati-tysyach-zbiratelnykh-kampaniy-raznogo-urovnya-proydet-14-sentyabrya.html
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25 тысяч человек из 58 стран). Общее число гостей, по оценкам организаторов, составит  

около 1000 человек. 

05.06.2025, Наш Красноярский край, 

https://gnkk.ru/news/v-krasnoyarske-nachalsya-nabor-volonter/ 

 

Норильский заполярный театр драмы отправляется на гастроли по краю 
Спектакли Норильского заполярного театра драмы им. Вл. Маяковского увидят в Красноярске 

и Минусинске с 23 по 30 июня. 

«Норильский заполярный театр драмы – уникальное явление на театральной карте региона. 

Самый северный театр страны в 2009 году отнесён к числу «особо ценных объектов культурного 

наследия Красноярского края». Многократный участник и лауреат престижных конкурсов  

и фестивалей, постановки театра известны и любимы зрителями не только в регионе, но и далеко 

за его пределами. Поэтому предстоящие гастроли – большой подарок для всех поклонников 

театрального искусства», – отметил Аркадий Зинов, министр культуры края. 

24 и 25 июня в Минусинском драматическом театре норильчане покажут премьерный 

спектакль этого года «Та сторона, где ветер» режиссера Егора Витько и постановку «Волки и овцы» 

Анны Бабановой. 

27-29 июня Заполярный театр представит свое творчество на площадках Красноярского 

драматического театра им. А.С. Пушкина. На большой сцене сыграют спектакли «Та сторона, где 

ветер», «Волки и овцы», а также постановку по мотивам знаменитой повести «Завтра была война» 

режиссера Тимура Файрузова. 

28 июня в новом пространстве «Пушка+» театр представит еще одну премьеру этого года – 

спектакль «Быть Смоктуновским». В постановке применяются VR-технологии и метод дип-фейк  

с перевоплощением реального актера Николая Качуры в виртуального Иннокентия 

Смоктуновского. С помощью VR-очков зритель перемещается во времени и пространстве и 

оказывается в знаковых для артиста местах. 

«В процессе создания спектакля мы ездили в Крым, туда, где снимались сцены фильма 

"Гамлет" со Смоктуновским в главной роли, вели съемки в Московском Художественном театре, в 

самом Норильске. Этот жанр можно назвать прогулкой с гением: мы даем зрителю возможность 

через очки виртуальной реальности побыть наедине с Иннокентием Михайловичем, послушать его 

проникновенные рассказы и рассуждения о жизни, об актерской профессии», – поделилась 

режиссер постановки и главный режиссер тетра Анна Бабанова. 

05.06.2025, министерство культуры Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116283  

 

10-15 июня 2025 года в Красноярском крае состоится фестиваль звонарей «Колокола Сибири» 

С 10 по 13 июня в поселке Шушенское, городе Минусинске, в сёлах Казанцево, Знаменка 

Шушенского района, посёлке Зелёный Бор Минусинского района пройдут звон-концерты и мастер-

классы по колокольным звонам на звонницах храмов. В музее-заповеднике «Шушенское» пройдет 

круглый стол «Школы и традиции колокольных звонов епархий Русской Православной Церкви: 

проблемы и перспективы развития». 

14 июня состоится традиционный звон-концерт в Успенском мужском монастыре города 

Красноярска. 

В фестивале примут участие 40 звонарей из Красноярска, Москвы, Новосибирска, Иркутска, 

Омска, а также Калужской и Кемеровской областей. Красноярский край представят 22 звонаря  

из Красноярска, Минусинска, Сосновоборска, а также Емельяновского и Сухобузимского районов, 

а также Новосёловского и Шушенского муниципального округов. 

Мероприятия фестиваля пройдут на открытых площадках. Вход свободный. 

06.06.2025, официальный портал «Красноярский край», 

http://www.krskstate.ru/anons/0/anons/9806 

 

Проекты Красноярского края в конкурсе инициативного бюджетирования –  

нужна ваша поддержка! 

С 2 июня по 30 июня на портале моифинансы.рф проходит онлайн-голосование в рамках  

IX Всероссийского конкурса проектов инициативного бюджетирования. 

https://gnkk.ru/news/v-krasnoyarske-nachalsya-nabor-volonter/
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/116283
http://www.krskstate.ru/anons/0/anons/9806
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От Красноярского края подано три проекта, реализованных в рамках ППМИ-2024, и один 

проект школьного инициативного бюджетирования (ШкИБ) Пировского муниципального округа: 

«Новая школа» пировских школьников  https://xn--80apaohbc3aw9e.xn--p1ai/b-projects/106352/  

«Салон купеческой моды» г. Енисейска https://xn--80apaohbc3aw9e.xn--p1ai/b-projects/105492/ 

«Этноплощадка «Урикит» села Ванавара Эвенкийского муниципального района  

https://xn--80apaohbc3aw9e.xn--p1ai/b-projects/106333/  

«Универсальная хоккейная коробка «Территория здоровья» г. Канска  

https://xn--80apaohbc3aw9e.xn--p1ai/b-projects/106614/  

Напомним, Всероссийский конкурс проектов инициативного бюджетирования проводится  

в целях выявления и распространения опыта лучших российских проектов инициативного 

бюджетирования, а также стимулирования развития инициативного бюджетирования на территории 

Российской Федерации. С 2020 года организатором конкурса является федеральное 

государственное бюджетное учреждение «Научно-исследовательский финансовый институт 

Министерства финансов Российской Федерации». 

Участникам очень нужна и важна поддержка, ведь именно от наших голосов зависит  

их возможность попасть в шорт-лист из 15 проектов в каждой номинации. 

По результатам конкурса победителю в каждой номинации вручается сертификат  

на 150 000 рублей, за второе место - 100 000 рублей, третье место награждается сертификатом 

номиналом 50 000 рублей. 

06.06.2025, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/proekty-krasnoyarskogo-kraya-v-

konkurse-initsiativnogo-byudzhetirovaniya-nuzhna-vasha-podderzhka/  

 

В Росмолодежи рассказали, где пройдет фестиваль «День молодежи — 2025» 

Фестиваль «День молодежи — 2025» пройдет по всей стране и объединит миллионы детей, 

подростков, их родителей и наставников, молодых людей разных возрастов и профессий, 

участников СВО. Главными площадками проведения фестиваля станут молодежные столицы — 

Омск и Пермь, а также Москва, Нижний Новгород и Владивосток. Об этом рассказал глава 

Росмолодежи Григорий Гуров. 

Фестиваль пройдет 28 июня под девизом «Знай. Люби. Гордись. Приумножай». 

«Наша молодежь любит и гордится Россией, готова развивать страну и приумножать  

все знания и опыт», — отметил Гуров, слова которого приводит пресс-служба. 

Концепция объединит четыре ключевых аспекта: знание истории страны и гордость  

за достижения дедов и прадедов, уважение к традициям и сохранение памяти, любовь к Родине 

через личную вовлеченность и ответственность, переход к созидательной активности,  

которая приумножит те достижения, которыми богата Россия. 

09.06.2025, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/v-rosmolodezhi-rasskazali-gde-

proydet-festival-den-molodezhi-2025.html 

 

Финансовая грамотность в Красноярском крае: новые проекты,  

программа сбережений и киберзащита 
Этим летом на Всероссийском молодежном форуме ТИМ «Бирюса» откроется первая смена 

по финансовой грамотности. Она пройдет с 1 по 5 июля 2025 года и примет на своей площадке 

более 500 человек. 

Напомним, проект по инициативе Губернатора был представлен от Красноярского края  

на всероссийском конкурсе, по итогам которого региону присвоен статус «Столица финансовой 

культуры» на 2025 год. 

Подготовку к форуму обсудили на краевой межведомственной комиссии по финансовой 

грамотности. 

Программа смены включает встречи с публичными личностями, а также практические 

занятия, мастер-классы и консультации, направленные на развитие финансовых навыков  

у молодежи. Участники форума будут обсуждать актуальные вопросы управления личными  

и общественными финансами, узнают о современных финансовых инструментах и трендах  

в кибербезопасности, которые помогают противостоять мошенничеству. 

https://моифинансы.рф/b-projects/106352/
https://моифинансы.рф/b-projects/105492/
https://моифинансы.рф/b-projects/106333/
https://моифинансы.рф/b-projects/106614/
https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/proekty-krasnoyarskogo-kraya-v-konkurse-initsiativnogo-byudzhetirovaniya-nuzhna-vasha-podderzhka/
https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/proekty-krasnoyarskogo-kraya-v-konkurse-initsiativnogo-byudzhetirovaniya-nuzhna-vasha-podderzhka/
https://www.pnp.ru/social/v-rosmolodezhi-rasskazali-gde-proydet-festival-den-molodezhi-2025.html
https://www.pnp.ru/social/v-rosmolodezhi-rasskazali-gde-proydet-festival-den-molodezhi-2025.html
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Среди партнеров и спикеров форума – Минфин России, Росфинмониторинг, Банк России, 

Ассоциация развития финансовой грамотности, федеральные методические центры, крупные 

финансовые организации, а также региональные эксперты. 

В рамках смены пройдёт всероссийский конкурс «Росмолодёжь. Гранты», участники которого 

смогут представить собственные проекты. Приём заявок на грантовый конкурс открыт до 16 июня. 

Вице-премьер Владимир Бахарь: «Организация новой смены по финансовой грамотности  

на Всероссийском молодежном форуме – это важный и ответственный шаг для нашего края.  

К нам приедут активные и талантливые ребята со всей России для обмена опытом, расширения 

знаний и создания новых проектов по финансовой грамотности. Мы видим большой интерес со 

стороны участников, партнеров и спикеров. Красноярский край готов на достойном уровне 

провести это мероприятие». 

Кроме того, на заседании межведомственной комиссии обсудили мероприятия в области 

повышения финансовой киберграмотности. Важную роль в этом процессе играет Центробанк 

России, который активно развивает проекты по обучению граждан безопасности финансовых 

операций, а также проводит онлайн-уроки и мероприятия по киберзащите. Эти инициативы 

направлены на снижение рисков, связанных с финансовыми мошенничествами. В территориях края 

открываются точки финансового доступа, которые позволяют населению получать информацию и 

услуги через библиотеки и другие учреждения. 

Также в повестке заседания рассмотрен вопрос о программе долгосрочных сбережений (ПДС), 

которая стартовала в стране 1 января 2024 года. Напомним, эта программа позволяет человеку 

сформировать денежную подушку безопасности, накопить на крупную покупку или получить 

дополнительный доход к пенсии. Среди преимуществ ПДС софинансирование государством  

до 36 тысяч рублей в год, возможность получения налогового вычета и государственные гарантии 

сохранности. Подробная информация о программе собрана на сайте pds.napf.ru, а также на портале 

Госуслуг. 

10.06.2025, министерство финансов Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116326  

 

Вебинар «Как разговаривать с нейросетями и получать то, что нужно» 

16 июня в 10.00 состоится вебинар «Как разговаривать с нейросетями и получать то, что 

нужно». В ходе вебинара будут рассмотрены вопросы: 

почему ИИ — это не страшно, но требует внимательности; 

какие есть ограничения и как не попасть впросак; 

как правильно формулировать запросы (промты), чтобы получать то, что нужно; 

обзор несколько десятков полезных ИИ-сервисов: тексты, картинки, презентации, даже песни! 

Подходит всем, кто: 

только начал пробовать нейросети; 

чувствует, что «не всё понятно»; 

хочет использовать ИИ вдумчиво, безопасно и эффективно. 

Эксперт: Юрий Калашников, руководитель Конструкторского бюро бизнес-решений, автор 

Телеграм-канала про использование современных сервисов «ЮК». 

По всем вопросам, связанным с регистрацией на вебинары, можно связаться с Анастасией 

Дубковой, тел. (391) 200-10-73, доб. 120. 

10.06.2025, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://www.krasimr.ru/sobytiya/kalendar/vebinar-kak-razgovarivat-s-neyrosetyami-

i-poluchat-to-chto-nuzhno/  

 

Семинар «Программа поддержки местных инициатив: опыт реализации, законодательные 

новации и заявочная кампания ППМИ-2026» 

17 июня институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края планирует провести семинар «Программа поддержки местных инициатив: опыт 

реализации, законодательные новации и заявочная кампания ППМИ-2026». Место проведения:  

г. Ужур, ул. Ленина, д.22, здание РДК, начало в 10:30. 

Основная цель семинара – ознакомление участников с механизмом реализации инициативных 

проектов в рамках Программы поддержки местных инициатив (мероприятие, реализуемое в рамках 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116326
https://www.krasimr.ru/sobytiya/kalendar/vebinar-kak-razgovarivat-s-neyrosetyami-i-poluchat-to-chto-nuzhno/
https://www.krasimr.ru/sobytiya/kalendar/vebinar-kak-razgovarivat-s-neyrosetyami-i-poluchat-to-chto-nuzhno/
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ведомственного проекта «Вовлечение населения в решение вопросов местного значения» 

государственной программы Красноярского края «Поддержка комплексного развития территорий  

и содействие развитию местного самоуправления»). 

К участию приглашаются представители органов местного самоуправления Бирилюсского, 

Боготольского, Козульского, Тюхтетского, Шарыповского муниципальных округов, Ачинского, 

Большеулуйского, Назаровского, Ужурского муниципальных районов, городских округов  

г. Шарыпово, г. Назарово, г.Ачинск, г.Боготол, ЗАТО п. Солнечный. 

Экспертами выступят сотрудники Института. 

10.06.2025, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://www.krasimr.ru/sobytiya/kalendar/seminar-programma-podderzhki-

mestnykh-initsiativ-opyt-realizatsii-zakonodatelnye-novatsii-i-zayavoch/  

 

Выездной семинар «Мобильный Институт» в c. Казачинское 
18 июня институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края планирует провести выездной семинар «Мобильный Институт»  

в c. Казачинское. 

В рамках семинара будут рассмотрены актуальные вопросы местного самоуправления, 

связанные с новеллами Федерального закона от 20.03.2025 № 33-ФЗ «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в единой системе публичной власти», особенности 

территориального устройства Красноярского края в связи со вступлением в силу Федерального 

закона № 33 – ФЗ. 

Экспертами семинара выступят сотрудники Института. 

К участию приглашаются представители органов местного самоуправления 

Большемуртинского, Енисейского, Сухобузимского, Казачинского муниципальных районов, 

Пировского муниципального округа, городских округов Лесосибирска и Енисейска. 

11.06.2025, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://www.krasimr.ru/sobytiya/kalendar/vyezdnoy-seminar-mobilnyy-institut-v-c-

kazachinskoe/  

 

«Агростартап»: начинающим фермерам края предлагают гранты на развитие 
В Минсельхозе края начался прием заявок на грантовый конкурс «Агростартап». Документы 

можно подать до 5 июля включительно. В отборе могут принять участие фермеры  

и индивидуальные предприниматели, зарегистрировавшие хозяйство в год участия в конкурсе,  

а также сельчане, которые только планируют вести агробизнес. 

В проект необходимо вложить не менее 10% собственных средств. При большем 

софинансировании у конкурсантов появляется преимущество перед другими участниками. В этом 

году дополнительный бал на конкурсе имеют фермеры, принимавшие участие в специальной 

военной операции. 

Министр сельского хозяйства края Илья Васильев: «Поддержку на создание и развитие 

хозяйства смогут получить не менее 13 начинающих фермеров. На гранты «Агростартап»  

из бюджетов разных уровней в 2025 году выделено более 90 млн рублей. Финансирование этого 

направления по сравнению с прошлым годом увеличено на 37 млн рублей». 

Господдержка начинающему фермеру на молочное и мясное животноводство может составить 

до 7 млн рублей, по другим направлениям сельского хозяйства – до 5 млн рублей. Минимальный 

размер гранта – 1,5 млн рублей. Срок реализации проекта – 5 лет. Деньги можно потратить на 

покупку оборудования, сельхозтехники, спецтранспорта, сельхозживотных и птицы, земельных 

участков из земель сельхозназначения, посадочного материала для закладки многолетних 

насаждений, а также строительство и реконструкцию объектов сельхозпроизводства, разработку 

проектной документации для этих целей. 

Прошедшие отбор должны создать рабочие места и сохранить их в течение реализации 

проекта, обеспечить ежегодный прирост объема производства сельхозпродукции (не менее  

10 процентов) в течение пяти лет, достичь показателей, предусмотренных бизнес-планом. 

В прошлом году гранты на открытие и развитие своего дела в крае получили девять 

начинающих фермеров. В их числе Мария Ковальчук из Каратузского муниципального округа. 

https://www.krasimr.ru/sobytiya/kalendar/seminar-programma-podderzhki-mestnykh-initsiativ-opyt-realizatsii-zakonodatelnye-novatsii-i-zayavoch/
https://www.krasimr.ru/sobytiya/kalendar/seminar-programma-podderzhki-mestnykh-initsiativ-opyt-realizatsii-zakonodatelnye-novatsii-i-zayavoch/
https://www.krasimr.ru/sobytiya/kalendar/vyezdnoy-seminar-mobilnyy-institut-v-c-kazachinskoe/
https://www.krasimr.ru/sobytiya/kalendar/vyezdnoy-seminar-mobilnyy-institut-v-c-kazachinskoe/
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После университета, получив специальность экономиста, Мария с мужем уехала из Красноярска на 

его малую родину – в Каратузский округ. Там супруги завели свое хозяйство. 

«Занимались мясным животноводством, но решили поменять направление на молочное, так 

как это гарантирует постоянный доход. У нас 20 голов дойного стада. В прошлом году подали 

заявку на получение гранта. Проект готовила сама – пригодилось экономическое образование. Все 

документы для участия в конкурсе можно подать прямо из дома в электронном виде, это очень 

удобно. Получили 7 млн рублей, на эти средства приобрели трактор, грузовую "Газель", пресс-

подборщик и погрузчик. Планируем увеличить поголовье. Со сбытом проблем нет – молоко 

принимает сельхозкооператив, с которым давно сотрудничаем», – рассказывает Мария Ковальчук. 

Получить консультацию для подготовки заявки на конкурс можно в центре «Мой бизнес». 

Дополнительная информация по телефону 8 800 234 0 124. 

Для справки 

Все документы на конкурс подаются в электронном виде через информационную систему 

«Субсидия АПК24». Это цифровой сервис, министерства сельского хозяйства края, разработанный 

в рамках федерального проекта «Государство для людей». Система позволяет 

сельхозтоваропроизводителям подавать заявки на гранты и субсидии без посещения министерства. 

11.06.2025, министерство сельского хозяйства Красноярского края,  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116343 

 

 

 

Уважаемые коллеги! 

 

Поздравляем вас с государственным праздником — Днём России. 

Этот день символизирует национальное единство, гражданскую ответственность  

и любовь к Родине. 

Пусть ваши усилия на благо жителей приносят достойные плоды,  

а жизнь будет наполнена уверенностью и позитивными перспективами. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/116343

